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La calificó como un "sran acierto''

Moro abre la I 
Muestra 
Provincial de 
Educación

La I Muestra Provincial de 
Educación fue inaugurada ayer 
en el Recinto Ferial de La Hípi
ca por el delegado del Gobierno 
en Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, a la que asistieron nume
rosas autoridades locales, pro
vinciales y regionales. Esta 
Muestra, dirigida a alumnos de 
Primaria, Secundaria, Bachille
rato y Formación Profesional, 
compuesta por 24 stands, fue 
calificada por Carlos Moro como 
"un total acierto por el que hay 
que felicitar a la directora pro
vincial del MEC", además de

manifestar su esperanza de que 
pueda repetirse en más ocasio
nes y en más provincias "donde 
tienen los jóvenes y los padres la 
oportunidad de conocer toda la 
oferta educativa, lo que hay des
de los ciclos de Primaria, la re
forma de la LOGSE, la FP, el ac
ceso a la Universidad, etc." En 
este sentido destacó el papel de 
la FP en la actualidad calificán
dolos como unos estudios de ca
lidad y con buena salida profe
sional.

(Págs.3y4)

EI debate entre José M® Aznar y José Borrell no cumplió las expectativas. EFE

Aznar resiste el efecto Borrell 
en el debate sobre la Nación

El presidente del Gobierno, José María Aznar, 
presentó ayer en el Debate sobre el estado de 
la Nación 19 proyectos de desarrollo para con
solidar la buena situación económica de Espa-

ña. El candidato del PSOE, José Borrell, por su 
parte, le acusó de "maquillar" las cifras presu-
puestarias. (Págs. 26 y 27)

El Real Decreto 
1649/1997 puede 
hacer descender 
el número de 
festeios

(Pág.5)

Arroyo niega las acusaciones 
de falta de "diligencia’’

El rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Luis Arro
yo, negó ayer en las Cortes re
gionales las acusaciones del PP 
de falta de "diligencia" a la hora 
de actuar ante casos como los 
suscitados con la empresa de 
seguridad del campus de Alba
cete o con el profesor que falsi
ficó sus títulos académicos. 
Arroyo, que compareció en la 
Comisión de Política Social a 
petición del PP, indicó que casos 
como el de Fernando Picazo -que 
daba clases en la Escuela 
Politécnica de Albacete sin ser 
licenciado- se han dado en otras

universidades y administracio
nes y ha sido posible gracias a 
que falsificó todos sus títulos.

En cuanto a los problemas que 
se suscitaron con la anterior em
presa concesionaria de la segu
ridad en el campus de Albace
te, JS de Seguridad, el máximo 
responsable universitario en la 
región los calificó como "caso 
menor" en el que la Universi
dad no tiene responsabilidad di
recta. Arroyo dijo que la Uni
versidad no pudo actuar hasta 
que la empresa concesionaria 
incumplió el servicio adjudica- 
‘‘°- {Pás. 23)

Luis Arroyo compareció ante las Cortes regionales.

El PSOE afirma 
que la Ley del 
Suelo nace con 
voluntad de 
consenso

(Pág. 8)

La Comisión de 
Sanidad del PP 
presentó ayer 
en Tarancón 
su programa

(Pág. 10)
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{1) Circula de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3, 9 y 10/4 y 1/05/1998.
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18,12 18,24 18'51 19,38 20,58 21,54

HORARIO DE AUTOBUSES 
~ SALIDAS DESDE CUENCA ~

Albacete

Alcázar de San Juan 
Belmonte......................  
Beteta.............................  
Canalejas..................... 
Cañaveras...................  
Casasimarro..............  
Castejón.......................  
El Recuenco................  
Fresneda........................ 
Honrubia.......................

La Almarcha....... 
Las PedroñeraS: 
Madrid (diarios)

TREN REGIONAL DELTA

Minglanilla... 
Montalbanejo 
Motilla............

IIBiiiiiÍS OCAÑA TARANCON HUETE YEMEDA C. REBOLLAR CHIVA ADAIA

8‘S3 ^45 ' Vf
12,44 13,11 13,51 '

9,44

12’28

11.23 11,44
8 BSOSS

14’40 "14’54

15’52
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16.45 17,19
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17,45
14,40
18,26

• 1640 1740' 1754

19’50 20’45 21’21 2^
19’32 20'40 21'!9 : =: ti vi

Priego.........................
Quintanar del Rey 
Salmeroncillos.......  
San Clemente.......... 
San Martín de B. .. 
Sta. Cruz de Moya 
Socuéllamos............  
Tarancón (diarios)

Tragacete ...
Teruel...........
Valdeolivas

................. 8'15 (L-S labor.)-I4’30 (L-S labor.) 
15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente) 
....................................................... 15'00 (L-V labor.) 
......................................................  15'00 (L-V labor.) 
..................................... .................. .•......................... 14'30 
................................................   14'45 
................................................................................... 14'45 
......................................................... 14'30 (L-V labor.) 
................................................................................... 14’45 
..............................................   15'00 (L-V. labor) 

14’00
................ 8'15 (L-V Iabor.)-14'30 (L-S labor.) 
........................................17'00 (D o fin de puente) 

14'15 
15'00

. 7'30 (exc. D)-8'00-10'30-12’00 (exc. S y D) 

................ 14’00-14'30-16'30-18'30-20’00-22'00 

.........................................................16'00 (L-S, labor.)

..................................... . ..............................15'00 (L-V) 

.............. 10'00 (L-S labor.)-16'15 (L-V labor.) 
........................................................ 17'00. (D y festiv.) 
....................................................... 15'00. (L-V labor.) 
....................................................... 14’00. (L-V labor.) 

14'45
................................................................................... 15'00 

15'00
........................................ 14'00 (Sab.)-15'00 (L-V) 
...........................................14'30(Sab.)-15’30 (L-V) 
................. 8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14’00 

........................................... 16'30-18'30-20'00-22'00 
14'30 
9’30 

14'45
Valencia .. 7'00 (directo, L-V labor.)-7'30 (L-S labor.)-10'00 (L-S, labor)

Valverde de Júcar....
Vega del Codorno.....
Villar del Infantado..

16'00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.)
7'30 (L-S, labor.)-16’15 (L-V labor.)

................................................................... 14'30
14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
M^ Sagrario García
Fray Luis de León, 40
MAÑANA:
Antonio Simón/M® José Simón
Avda. Reyes Católicos, 5

SALA 1:
TRES HERMANOS MUY PRIMOS
Laborables: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4, 6'15, 8’30 y 10’45

PRIMITIVABONOLOTO

23 30 37 40

4 0 4 5 4 6 3 22 1 39
06/05/98 08/05/98 11/05/98 12/05/98

45 47 4627

rCUPON DE LA OIUEE-1
Martes 05 59.379
Miércoles 06 40.976
Jueves 07 12.364
Viernes 08 72.396
Lunes 11 83.863

SALA 2:
MERCURY RISING
Laborables: 6’15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4, 6’15, 8’30 y

SALAMÍ
MENSA KA
Laborables: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4, 6’15, 8’30 y

10’45

10'45

SALA 4:
EL HOMBRE DE LA MÁSCARA DE HIERRO
Laborables: 7'15 y 10'30
Sábados y festivos: 4, 7'15 y 10'30

S??^^S'“3“5?%«*S«JÎS^
07/05/98 ' 09/05/98'

SALA 5:
EL LABERINTO ROJO 
Laborables: 7'15, y 10'30 
Sábados y festivos: 4, 7’15 y 10’30

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

SANTORAL DE HOY: Nuestra Señora de 
Fátima, Servado y Pedro Regalado

F~I AGLOMERADOS 
>^ JCARRIÓN, S.A.

OFICINAS CENTRALES; Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 -13500 CIUDAD REAL * Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 23 10 33
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS; Ctra. Nacional 401 RK. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003
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Al acto inaugural acudieron, además 
de las autoridades políticas y 
académicas, cientos de estudiantes 
de Cuenca y de la provincia

Miércoles, 13 de mayo de 1998 3

CÜENCA
El delegado del Gobierno en la resión la calificó como "un total acierto” "Los hechos

Moro inaugura la I Muestra 
Provincial de Educación
Numerosas autoridades locales, provinciales y regionales 
del mundo de la política y la cultura se dieron cita ay er en el 
Recinto Ferial de La Hípica para asistir a la inauguración 
de la I Muestra Provincial de Educación. Dicha Muestra 
está dirigida a alumnos de Primaria, Secundaria, Bachille
rato y Formación Profesional,, y está compuesta por 24

stands. El encargado de la inauguración fue el delegado del 
Gobierno en Castilla-La Mancha, Carlos Moro, el cual 
manifestó que esta muestra es un total acierto además de 
mostrar su esperanza en que continúe a lo largo de los años 
y destacar elpapel de la Formación Profesional en el mundo 
de la educación y del trabajo en estos momentos.

.T. L. MUÑOZ SÁNCHEZ

La I Muestra Provincial de 
Educación fue inaugurada ayer 
en el Recinto Ferial de La Hípica 
por el delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, a la que asistieron nume
rosas autoridades locales, provin
ciales y regionales como el sub
delegado del Gobierno en Cuen
ca, Luis Casero, la presidenta de 
la Diputación, Marina Moya, la 
directora provincial del MEC, M^ 
Soledad Arahuetes, el alcalde de 
la ciudad, Manuel Ferreros, en
tre otros, además de acudir los 
directores provinciales del MEC 
de todas las provincias de la re
gión, excepto Albacete, y el de 
Avila.

Esta Muestra, dirigida a alum^ 
nos de Primaria, Secundaria, 
Bachillerato y Formación Profe
sional, compuesta por 24 stands, 
fue calificada por Carlos Moro 
como "un total acierto por el que 
hay que felicitar a la directora 
provincial del MEC", además de 
manifestar su esperanza de que 
pueda repetirse en más ocasiones 
y en el resto de provincias "don
de tienen los jóvenes y los padres 
la oportunidad de conocer toda 
la oferta educativa, lo que hay 
desde los ciclos de Primaria, la 
reforma de la LOGSE, la Forma
ción Profesional, el acceso a la 
Universidad, etc." En este senti-

El delegado del Gobierno en el momento de cortar la cinta inaugural. F.BRIONES/FOTO-RES

do destacó él papel de la FP ca
lificándolos como unos estudios 
de calidad, con prestigio, con 
buenas titulaciones, buenos cen
tros y buen profesorado.

Por otra parte el delegado del 
Gobierno en la región manifes

tó, acerca de las transferencias, 
que en este momento hay un diá
logo abierto entre el Ministerio 
de Educación y la Consejería y 
"en lo único que hay que ponerse 
de acuerdo es en los términos 
económicos y en el calendario". 

añadiendo que el Gobierno está 
haciendo todo el esfuerzo posi
ble en la región para que la cali
dad y las inversiones no sean un 
obstáculo para tener las mismas 
condiciones que cualquier Comu
nidad Autónoma.

demuestran 
las 

realidades"
El delegado del Gobierno en 

Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, manifestó ayer en 
Cuenca sobre las declaraciones 
que efectuó el pasado domingo 
el secretario regional del PSOE 
en la Comunidad, José María 
Barreda, en las que decía que 
el Gobierno del Partido 
Popular había perjudicado a la 
Comunidad en todos los 
asuntos en los que nos 
jugábamos mucho, que "los 
hechos demuestran las 
realidades".

Así y a pesar de que 
puntualizó que se hablará de 
este tema en otro momento, el 
delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha manifestó 
que "salvo que se quiera hablar 
de otra Comunidad Autónoma, 
esos datos no corresponden 
con la situación actual de 
Castilla-La Mancha aunque 
tampoco quiero entrar en 
debates de esta naturaleza 
porque los hechos hablan por 
sí solos".

Por otra parte y refiriéndose 
al papel que actualmente está 
desempeñando nuestro país en 
el conjunto europeo manifestó 
que "hace dos años nadie daba 
dos por duros por España y 
ahora es un referente 
imprescindible y necesario en 
el futuro de Europa".

Así añadió que la política 
de Aznar en estos dos años ha 
sido muy positiva para España 
"lo diga quien lo diga, y así se 
está reconociendo en todos Jos 
organismos nacionales e 
internacionales".

En otro orden de cosas 
adelantó que la próxima 
semana hará un balance 
general más exhaustivo de lo 
que han supuesto estos dos 
años de Gobierno en la región.

Moro: "Ahora el papel de 
España es muy importante"

J. L. M, S.

El delegado del Gobierno en 
la región, Carlos Moro, aprove
chó la inauguración de la I Mues
tra Provincial de Educación para 
manifestar que estos dos años de 
Gobierno del Partido Popular han 
sido un gran éxito y un gran acierto 
para España.

Así añadió que desde hace 
muchos años en España no se vi vía 
con esta estabilidad política, "en 
una etapa de crecimiento econó

mico, etapa de recuperación de 
la imagen y el prestigio interna
cional. En mis 52 años de vida 
no recuerdo un momento históri
co en el que España esté en los 
lugares de cabeza del mundo a 
través de la Unión Europea y a 
través de la integración en laUnión 
Monetaria, por lo que debemos 
sentimos orgullosos como espa
ñoles, independientemente de a 
quien se vote, y reconocer que en 
estos momentos el papel de Es
paña es muy importante y que

estamos sentando las bases para 
el desarrollo económico y social 
que nuestro país se merece".

En este sentido declaró que hay 
que mirar al futuro con optimis
mo sin ser demasiado eufórico, 
"ya que es un momento histórico 
muy importante para España y po
demos mirar el futuro con opti
mismo ya que hay buenos cimien
tos, es decir, estabilidad, confian
za y se ha visto que la política de 
Aznar ha sido muy positiva para 
España". Carlos Moro cree que hay que enorgullecerse del momento actual. F.B/F-R
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Cientos de 
personas se dieron 
cita en el primer 
día de la Muestra

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos Moro, 
inauguró ayer lal Muestra Provin
cial de Educación que estará abierta 
en el Recinto Ferial de La Hípica 
hasta mañana, 14 de mayo.

Moro recorrió a lo largo de la 
mañana cada uno de los 24 stands 
que conforman la Muestra intere
sándose por las peculiaridades de 
cada uno. Junto al delegado del 
Gobierno estuvieron presentes en 
la visita numerosas autoridades 
políticas y académicas, como la 
presidenta de la Diputación, Ma
rina Moya; el alcalde, Manuel 
Ferreros; el subdelegado del Go
bierno, Luis Casero, y la directo
ra provincial del MEC, M® Sole
dad Arahuetes, entre otros muchos.

También acudieron centenares 
de alumnos de Cuenca y de la 
provincia, los cuales no quisieron 
perderse la inauguración de esta 
primera Muestra Provincial de 
Educación.

El delegado del Gobierno, junto a M* Soledad Arahuetes, se interesó por cada uno de los stands. FERNANDO BRIONES/FOTO-RES

Cientos de alumnos visitaron la Muestra el día de su inauguración. FERN AN DO B R lONES/FOTO-RES El delegado posó con alumnos en un stand. FERNANDO BRIONES/FOTO-RES

Los alumnos esperaron que terminará el acto oficial. F. BRIONES/F. RES Carlos Moro cortó la cinta en presencia de Marina Moya, Luis Casero y Manuel Ferreros. F. BRIONES/FOTO-RES

MCD 2022-L5



La Ttíbuaa CUENCA Miércoles, 13 de mayo de 1998 5

A causa de un RD que incrementa los servicios médicos

Posible descenso en el
La Biblioteca Pública 
Fermín Caballero será 
reformada el año que viene

número de festejos
■T. L. M. S.

Numerosos representantes y 
expertos del mundo de los toros 
se reunieron en Cuenca para 
debatir las consecuencias del Real 
Decreto 1649/1997 por el que se 
regulan las instalaciones sanita
rias y los servicios médico-qui
rúrgicos en los espectáculos tau
rinos que entro en vigor ayer, 
según informaron el delegado de 
la Junta de Comunidades en 
Cuenca, José Manuel Martínez 
Cenzano, y el director general 
de la Administración Local, 
Abencio Cutanda.
' Según este Real Decreto los 
servicios médico-quirúrgicos se 
clasificarán en permanentes y 
temporales o móviles, en concor
dancia con las instalaciones don
de se celebren los espectáculos 
taurinos. En cuanto a los perma
nentes, deberán estar ubicados, 
dentro del recinto de la plaza de 
forma fija y con directo al exte
rior de la plaza para ulteriores 
traslados a centros hospitalarios 
y disponer como mínimo de una 
sala de reconocimiento y curas, 
sala de esterilización y lavado, 
quirófano, sala de recuperación 
y adaptación al medio y un cuar
to de aseo, con conexión directa 
de todas las estancias o salas.

En lo que respecta a los tem
porales, dispondrán de un local 
habilitado temporalmente al efec
to durante el festejo. Tendrá como 
mínimo dos estancias indepen
dientes y comunicadas, una de 
las cuales se utilizará como zona 
de reconocimiento, curas y ob
servación y la otra se habilitará 
para la realización de interven
ciones quirúrgicas.

El RD tras repasar el mobi
liario y el material clínico que 
deben tener las instalaciones, 
dispone que el personal de los 
servicios médico-quirúrgicos, 
tanto en las instalaciones perma
nentes como temporales, depen
derá del tipo de espectáculo. Así,

El delegado de la Junta y el director general de Administración Local, f-r

para las corridas de toros debe 
haber un licenciado en Medici
na con la especialidad de Ciru
gía General o Traumatología, un 
licenciado en Medicina con una 
especialidad quirúrgica, un licen
ciado en Medicina que ayudará 
a los otros, un anestesiólogo- 
reanimador, un diplomado en 
Enfermería y personal auxiliar. 
Para el resto de espectáculos 
taurinos en los que participen 
profesionales además de un li
cenciado en Medicina con la 
especialidad de cirugía general, 
un ayudante licenciado en Me
dicina, un diplomado en Enfer
mería y personal auxiliar.

Reglamento duro
El delegado de la Junta en 

Cuenca manifestó que este Real 
Decreto deja mucho de ajustar
se a las localidades no sólo de 
Cuenca sino de toda España y 
"endurece el Reglamento de 1996

y por tanto exige un incremento 
importante de las inversiones que 
con carácter fijo deban realizarse 
en las Plazas de Toros o en las 
inversiones que realizarán los or
ganizadores para pagar los ho
norarios del personal sanitario".

En este sentido explicó que 
la Delegación de la Junta es la 
encargada de tramitar los fes
tejos, autorizando en 1997 373 
festejos, de los cuales el 80% se 
realizaron entre agosto y sep- 
tiembrey además, "entre los días 
15, 16 y 17 fueron 51 festejos 
los celebrados, lo que da la di
mensión del problema".

Por su parte Abendio Cutan
da explicó que el RD es bastan
te exigente "y su dificultad es
triba en la casi imposibilidad de 
aplicación ya no sólo desde el 
punto de vista económico, sino 
por la disposición física de UVIS 
móviles y de titulados especia
listas, por lo que la exigencia nos 
parece desmedida".

La directora de la Biblioteca presentó el proyecto de reforma. FOTO-RES

Laura DEL CASTILLO

La directora de la biblioteca 
pública «Fermín Caballero», 
Begoña Marlasca, acompaña
da del delegado provincial de 
Educación y Cultura, Angel 
Valiente, presentó ayer el pro
yecto que el Ministerio ha apro
bado para reformar el edificio que 
actualmente alberga al centro. 
El objetivo de la reunión era el 
de conocer las opiniones y reco
ger posibles aportaciones para 
trasladarías al equipo técnico del 
proyecto. Según manifestó Mar- 
lasca, las obras se van a efec
tuar con el fin de ganar espacio 
y de poder ofrecer a los ciuda
danos de Cuenca unos mejores 
servicios.

El Ministerio de Educación y 
Cultura convocó un concurso 
para el diseño del proyecto que 
fue ganado por el arquitecto Luis 
Arranz «por ser el que más res
petaba el actual edificio». La 
futura biblioteca, cuyas obras se 
espera que comiencen a princi
pios del próximo año, contará con 
un total de cuatro plantas. La más 
baja será la sótano, donde se 
encontrará el salón de actos y 
una sala para adultos con libros, 
CD y CD Rom en libre acceso; 

en la planta baja, los usuarios 
podrán contar con una hemero
teca y espacio infantil que ocu
pará un espacio de 428 metros 
cuadrados, un salón multiusos 
de actividades y un depósito con 
capacidad para 16.000 volúme
nes. En esta planta se encon
trará también el bibliobus, que 
será utilizado para llegar a aque
llos barrios alejados del centro 
y a las zonas más marginadas, 
debido a la carencia de biblio
tecas de barrio. El primer piso 
estará formado por una sala de 
lectura de 410 metros cuadra
dos con 13.000 volúmenes de 
libre acceso y una zona audio
visual para acceder a Internet. 
En la segunda planta habrá un 
área de trabajo técnico, un al
macén y la sala de investigación 
con 2.000 volúmenes de libre 
acceso y un depósito de fondo 
antiguo con 15.000 libros en 
estantería abierta y 33.000 en 
compactación. El tercer piso 
contará con una sala multiusos 
y otras dependencias que no 
estarán abiertas al público.

La distribución de las plan
tas están sometidas a las posi
bles modificaciones que usua
rios o colectivos consideren 
oportunas.

La Guardia Civil detiene a dos 
individuos con billetes falsos

La Tribuna

Agentes de la Benemérita, 
procedentes del puesto de Bel
monte, pertenecientes a la 142 
Comandancia, detuvieron, el pa
sado lunes, en la carretera N- 
420, término municipal de Villaes- 
cusa de Haro, a dos individuos, 
que responden a las siglas J.E. A. 
de 19 años y C.A.O.B. de 21, 
naturales de Madrid, ocupándo
les en el momento de la deten
ción ocho billetes falsos de 10.000 
pesetas, además de otras canti
dades de curso legal, así como

dos gramos de droga, posible
mente marihuana, por lo que los 
agentes procedieron a su deten
ción.

Los hechos ocurrieron de la 
siguiente manera, a las seis de 
la tarde aproximadamente uno de 
los detenidos entró en un super
mercado de la localidad conquen
se de Fuentelespino de Haro, para 
adquirir dos paquetes de cigarri
llos, por un importe de 700 pese
tas. Para pagar el detenido uti
lizó un billete falso de 10.000 
pesetas, y rápidamente se mar
chó del local, en compañía del 
otro detenido, que les esperaba

en un coche, marca Opel Kadett, 
de color gris y matriculado en 
Cáceres. Los dueños del super
mercado al darse cuenta de la 
falsedad del billete, avisaron in
mediatamente a la Guardia Civil 
de Villarejo de Fuentes.

Los efectivos policiales es
tablecieron puntos de control en 
la Carretera N-420, Cordoba- 
Tarragona, localizando el vehí
culo de los detenidos, que poseen 
antecedentes delictivos, y que 
fueron puestos, tras las diligen
cias oportunas, adisposición del 
Juzgado de Instrucción número 
1 de Tarancón.

Dr. Alvaro Daschner

Alergología
consulta en Complejo Sanitario La Alameda 

Avda. San Julián s/n, Cuenca

Tel.: información: (91) 5447152
Tel: citación: 232500
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Será impartido por profesores dellnstituto de Consumo y destinado a inspectores y responsables de OMIC

El curso sobre seguridad en el consumo 
reúne a veinticinco expertos en Cuenca

Inma SALA

La Consejería de Sanidad ha 
organizado un seminario sobre 
'Seguridad de los productos' que 
se celebra entre ayer y hoy en la 
Universidad Internacional Me
néndez y Pelayo (UIMP).

El curso está impartido por los 
profesores del Instituto Nacio
nal de Consumo y destinado a 
inspectores y responsables de 
oficinas municipales de informa
ción (OMICs) de la provincia. La 
actividad se incluye dentro del Plan 
de Formación Continúa para pro- 
fesionales de consumo y sus 
objetivos generales son ahondar 
en la preparación y actualización 
de materias.

Los temas que se desarrolla
rán en el curso serán el sistema 
de intercambio rápido de infor
mación, las directivas marcadas 
por la Unión Europea al respec
to y un marco general de protec
ción de la salud.

En Cuenca participan veinti
cinco personas. Este curso que 
se imparte en todas las provin
cias de Castilla-La Mancha, ha 
pasado ya por Toledo y Albace
te y en fechas próximas visitará 
las provincias de Guadalajara y 
Ciudad Real.

Julio Magdalena, jefe del ser
vicio de Consumo de la delega
ción de Sanidad, fue el encarga
do de inaugurar el encuentro, y 
determinó el objetivo del curso. 
"Se pretende formarse con el 
contenido aquí expuesto y que se

desarrolle una relación informal 
entre todos los componentes, que 
les puede a llevar contar sus 
experiencias como expertos".

Magdalena detectó un gran 
interés por parte de los asisten
tes al curso en plantear sus du
das a los ponentes "lo que pone 
de manifiesto esa inquietud en 
hacer las cosas bien y contras
tar lo que en su experiencia dia
ria se están encontrando, y todo 
ello en pro de dar mayor protec
ción y defensa a los consumido
res". ’

Accidentes domésticos

El orden de las intervencio
nes que establece el programa 
del curso fue modificado y se 
empezó por la que estaba pre
vista como última conferencia: 
'Sistemacomunitario de informa
ción sobre accidentes domésti
cos y de las actividades de ocio 
(E.H.L.A.S.S.)'.

Según Julio Magdalena, se 
trata de un informe comunitario 
referido a España "que nos mues
tra la cantidad de accidentes 
domésticos que sufren los ciuda
danos, por ejemplo, practicando 
deportes al aire libre; los datos 
sirven para diseñar campañas 
preventivas para corregir el ries
go en este sentido, y de hecho ya 
se hacen".

Este informe ha sido puesto a 
disposición de los participantes 
en el curso 'Seguridad de los 
productos’.

Asistentes ai curso "Seguridad de los productos" para expertos en consumo. F.BRIONES/FOTO-RES

Magdalena explicó que en este 
encuentro no sólo se reciben 
conferencias sino también docu
mentación que puede ser anali
zada por los expertos en consu
mo.

EI jefe del servicio de Consu

mo informó de que, en los acci
dentes laborales, se ha añadido 
un nuevo concepto a considerar 
en el país, que es el riesgo pro
ducido en las escaleras interio
res "que se incorpora cuando se 
extienden las viviendas unifami

liares, adosados, etc".
Julio Magdalena destacó que 

"con la evolución de la sociedad 
se producen riesgos nuevos an
tes no detectados de los que deben 
hacerse eco los responsables de 
consumo".

LaAsociaciónde Pintura de Alarcón 
organiza su 11 ciclo de conferencias

Primeras jornadas de Medio 
Ambiente de Esparvel

La Tribuna

La Asociación de Pintura 
Mural de Alarcón organiza el 
segundo ciclo de conferencias 
denominado 'Arte y mecenazgo' 
que se está celebrando en el salón 
de actos de la Universidad In
ternacional Menéndez y Pelayo 
todos los días ocho de la tarde.

Colabora la Universidad de 
Castilla-La Mancha desde su 
sección de Humanidades.

Este segundo ciclo se inicia 
hoy miércoles con la ponencia 
'E1 Círculo: un foro para la cul
tura' de César Antonio Molina, 
director del Círculo de Bellas 
Artes de Madrid. '

Programa

Mañana la ponencia versará 
sobre 'E1 Museo Guggenheim' de 
Juan Ignacio Vidarte, director del 
museo mencionado ubicado en 
Bilbao.

Con la Asociación colabora la Universidad de C-L M. F.BRIONES/F-R

EI viernes 15 de mayo Alberto Fábrica y Matador: unainiciati-
Anaut, editor, hablará sobre'La va de gestión cultural privada'.

La Tribuna

La Agrupación Naturalista 
Esparvel-Cuenca comienza hoy 
las primeras jornadas de medio 
ambiente con una ponencia so
bre 'Programa antídoto' a cargo 
de Carlos Cano, naturalista y 
coordinador nacional de la cam
paña contra venenos; esta con
ferencia comienza a las ocho de 
la tarde y el ciclo se desarrolla 
en el Salón de actos de la Resi
dencia Juvenil Alonso de Oje
da.

El jueves 14 de mayo, tam
bién a las ocho de la tarde, An
tonio Lucena -experto de ener
gía de AEDENAT- desarrolla
rá el tema del 'Modelo energé
tico nacional. Energías alterna
tivas: desarrollo y posibilidades' 
dentro del ciclo.

Debate entre interesados

El viernes, a las siete y me
dia de la tarde, se celebrará un 
debate sobre 'La gestión fores

tal en Cuenca', en el que inter
vendrán Nicasio Guardia, pre
sidente de la Confederación de 
Organizaciones de Selvicultores 
Españoles, José Ignacio Nico
lás, jefe del servicio de Montes 
de la delegación provincial de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
Pablo Martínez Ayerza, presi
dente del Grupo Ecologista 
Hoces de Cuenca, y José Luis 
Pérez Jiménez, presidente del 
Grupo Ecologista de Mira.

El sábado 16 se ha organi
zado una excursión que partirá 
a las siete de la tarde guiada por 
especialistas en botánica para 
el reconocimiento de las espe
cies más emblemáticas de la 
Serranía.

En las primeras jornadas de 
medio ambiente colaboracon la 
agrupación naturista Esparvel 
Cuenca la Consejería de Edu
cación y Cultura de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha y la Diputación Provin
cial de Cuenca.
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Berdala cree que ''no vamos a recuperar nada " del ex-director de Aliaguilla

La Caja Rural abrirá este verano 
dos nuevas sucursales en la capital

InmaSALA

Ernesto Berdala Solsona, di
rector general de la Caja Rural, 
informó de que la entidad está 
llevando a cabo una labor de 
crecimiento de sus sucursales en 
la capital y, siguiendo esta pre
misa, anunció que este año se 
han iniciado las obras de una 
oficina de la Caja y se ha com
prado un local para la que será 
la séptima sede; también recor
dó que el año pasado se inaugu
raron dos. Las nuevas sedes 
estarán una en la carretera de 
Valencia, en el residencial San 
José, y otra en la calle Reyes 
Católicos.

El director general de la en
tidad pretende que en junio o julio 
estén abiertas las seis oficinas 
urbanas y la central en la capital 
conquense. La provincia de 
Cuenca tiene en estos momen
tos 68 oficinas "pero nos queda
ba por configurar Cuenca capi
tal y creo que con estas cuatro 
nuevas -abiertas entre el 97 y el 
98- vamos a estar presentes en 
todo el casco urbano-", añadió.

Ernesto Berdala confirmó que 
no se conoce todavía la senten
cia del juicio celebrado contrae! 
ex-director de la sucursal de la 
Caja Rural en Aliaguilla, Jesús 
Matallín Evangelio, presunto 
autor de estafas a la entidad por 
una cantidad de más de 252 
millones de pesetas. "No vamos 
a recuperar nada de esta perso
na, pasará, nos olvidaremos y 
deseamos que no se vuelva a 
repetir", expresó.

Convenio con el Colegio 
de Enfermería

Ernesto Berdala Solsona y 
Carlos Tricio García, presiden
te del Colegio Provincial de 
Enfermería, firmaron ayer un 
convenio entre las dos entidades 
a las que representan; estuvie
ron acompañados por el direc
tor comercial de la Caja Rural, 
Eduardo Bello. Es la segunda 
ocasión en la que se firma este 
convenio, la primera fue el año 
pasado, y afecta a los ochocien
tos asociados al colegio.

"Se trata de los primeros con
venios que hizo la Caja Rural den
tro de su política de estar pre
sentes en otros sectores -cons
trucción, servicios-, con indepen
dencia de mantener nuestro sec
tor primordial que es el 
agropecuario", explicó Ernesto 
Berdala.

El convenio entre la Caja Rural 
y el Colegio de Enfermería pone 
a disposición de los ayudantes 
técnicos sanitarios una gama de 
productos financieros con ven
tajas como las bajadas de inte
rés que se han producido duran
te 1998 y los tipos preferenciales. 
Entre ellos, figuran la retribución

de saldos, las inversiones en ac
tivos financieros, los fondos de 
inversión, cuenta ahorro vivien
da, imposiciones a plazo, crédi
to circulante, préstamos perso
nales, préstamos hipotecarios, 
planes de pensiones y jubilación, 
etc.

Ernesto Berdala destacó el 
servicio de banca electrónica o 
el banco en casa "que es una 
herramienta de trabajo muy im
portante porque desde el propio 
colegio, a través del terminal, se 
pueden efectuar las operaciones 
correspondientes -manejo de 
ficheros, transferencias- sin te
ner que trasladarse a las ofici-

Ernesto Berdala, director general de la Caja, y Carlos Tricio, presidente del Colegio de Enfermería. F. B/F-RES

Jesús Cordente.

La provincia de Cuenca tiene en estos momentos 68 oficinas de la Caja Rural.

Curva positiva por la bajada de 
tipos de interés a corto plazo

Sobre el tipo de interés que ofrece la Caja Rural tras la 
bajada del tipo de interés decidida por el Banco de España la 
pasada semana, Ernesto Berdala explicó que en los créditos 
hipotecarios se aplica el tipo del conjunto de banca y en los 
créditos personales durante un año se aplica el 6%. "Hemos 
llegado ya a ese punto de inflexión, donde antes había una curva 
negativa y los tipos a corto eran mayores que los de largo plazo, 
y ahora son prácticamente iguales", añadió. El director general 
pronosticó que la bajada de los tipos a corto plazo marcará una 
curva positiva, con la intervención del Banco de España y un 
mantenimiento de los tipos a largo plazo.

El número de 
servicios públicos 
aumentará 

ara el próximo 
an Mateo

J. L M. S.

La Concejalía de Cultura y 
Festejos continúa preparando las 
Fiestas de San Mateo y el pa
sado lunes a las 20 horas el 
concejal responsable de este 
área, Jesús Cordente, y el de 
Participación Ciudadana, Fran
cisco Fernández, se reunieron 
por primera vez con los hoste
leros de la Plaza Mayor para 
informarles del encuentro que 
han mantenido tanto con los 
responsables de las peñas como 
con los maromeros, y escuchar 
las propuestas de este gremio.

El tema más importante que 
se trató fue el relativo al incre
mento del número de urinarios 
a lo largo del Casco Antiguo para 
evitar «en primer lugar que los 
excrementos líquidos estén es
parcidos por la zona, y también 
para evitar la abusiva asisten
cia por los bares sólo para ir al 
servicio».

Una sugerencia de los hos
teleros fue solucionar el tráfico 
rodado no sólo ya en las fiestas 
de San Mateo sino en todos los 
meses de verano y «para ello nos 
podremos en contacto con el 
concejal responsable del Tráfi
co, Ángel Quintero, para que sea 
él quien tome el asunto y de una 
solución en consonanciacon el 
resto del equipo de Gobierno para 
este tema tan importante sobre 
todo para la hostelería en el fin 
de semana».

Por otro lado, también se 
sugirió por parte de uno de los 
miembros de la hostelería que 
acudió a la reunión la posibili
dad de cambiar la ubicación de 
las verbenas, aunque según ex
plicó el concejal de Cultura y 
Festejos, "esto parece poco via
ble porque el sitio donde está ac
tualmente, en los adelaños de la 
Plaza de Ronda, además de tener 
más tranquilidad está más ale
jado de los vecinos por el ruido 
y del tráfico rodado, por loque 
parece más indicado que siga 
donde está".

La idea, concluyo Cordente, 
era poder escucharlos igual que 
se ha escuchado a otros 
estamentos implicados en San 
Mateo y así "poner en práctica 
las soluciones de aquello que 
tenga solución".
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Según anunció ayer el director general de Juventud, Roberto Te jada

El 40% del Plan Joven de C-LM 
ya se ha implantado en la region

La Tribuna

De las 338 medidas incluidas 
en el Plan Joven de Castilla-La 
Mancha, 140 están ya implanta
das, lo que representa el 40 por 
cierto del total. Así, lo anunció 
ayer el director general de Ju
ventud, Roberto Tejada, a la 
Comisión Regional de Juventud, 
Roberto Tejada, a la Comisión 
Regional de Juventud, órgano 
consultivo interdepartamental en 
el que están presentes todas las 
consejerías de la Junta.

El Plan Joven lleva ahora seis 
meses de vigencia y, si a finales 
del primer trimestre se su desa
rrollo se habían puesto en mar
cha el 15 por ciento de las me
didas que lo integran, ahora ese 
porcentaje ha subido hasta el 40 
por ciento. En palabras del di
rector general, se espera "alcan
zar entre el 65 y el 70 por ciento 
antes de final de año".

La Comisión ha conocido 
también los primeros borradores 
de lo que será la futura Ley de 
Participación Juvenil en laregión, 
que regulará las incorporaciones 
a Consejo Regional de la Juven
tud, asícomo las características 
y obligaciones de asociaciones 
juveniles, escuelas de animación 
juvenil y entidades prestadoras 
de servicios a la juventud.

La Comisión regional de Ju
ventud dio igualmente el visto 
bueno al proyecto de orden de 
la Consejería de Cultura que va 
a regular las nuevas titulaciones 
de las escuelas de animación

La Consejería de Cultura va a regular Ias nuevas titulaciones de las escuelas de animación juvenil.

Según el director general, se espera "alcanzar entre el 65 
y el 70 por ciento antes de final de año"

juvenil.
En esta reunión, la Comisión 

estudió también el proyecto de 
Decreto de ordenación de los 
albergues juveniles y de creación

de la red de estas instalaciones 
en Castilla-La Mancha. Esta red 
permitirá la integración de los 
albergues de titularidad privada 
en único organismo que podrá

estar representado en el 
consorcio nacional establecido 
para regular estas instalaciones.

La Junta brinda 
su apoyo al paro 
general contra la 
reforma del aceite

Efe

El Gobierno regional expre
só ayer su apoyo alas organiza
ciones que han convocado un paro 
general para el próximo día 14 
en las principales zonas olivareras 
de Castilla-La Mancha en con
tra de la reforma de la 0CM del 
Aceite de Oliva. Las organiza
ciones de la Mesa Regional en 
Defensa del Aceite que han 
convocado estas movilizaciones 
-UGT, CC.OO, UPA y COAG- 
mantuvieron ayer en Toledo sen
das reuniones con el vicepresi
dente del Gobierno, Fernando 
López Carrasco, y el consejero 
de Agricultura, Alejandro 
Alonso, y anteriormente con el 
Grupo Parlamentario de ICAM 
en las Cortes regionales.

Por otro lado, la Mesa Na
cional del Aceite insistió ayeren 
que con la huelga general del día 
14 en las zonas productoras de 
aceite de oliva tratan de que el 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, se implique en la 
negociación de la OCM, y vete 
la reforma de Franz Fischler, si 
no cambia.

En Newcastle (Reino Unido) 
y durante la celebración del Con- 
sejo informal de Ministros de 
Agricultura de la UE, el secre
tario general de Agricultura, 
Carlos Díaz, afirmó que aunque 
los productores de aceite de oli
va que participarán en la huelga 
general del jueves «están en su 
derecho, no deberían dramatizar 
tanto», pues confía en que los 
Quince mejoren la cuota de pro
ducción asignada a España por 
la Comisión Europea. El Gobierno 
español solicita que se aumente 
el cupo del aceite de las 625.210 
toneladas propuestas por la 
Comisión a casi de 800.000.

La Comisión en Defensa del Júcar preocupada 
porque se incumpla el acuerdo hidrol^co

LaTríbuna

La Comisión en Defensa del 
Júcar de Cuenca manifestó ayer 
su desacuerdo con la introduc
ción de una modificación de los 
acuerdos para el Plan Hidrológi
co Nacional durante la celebra
ción de la última reunión del 
Consejo Nacional del Agua. Esta 
modificación fue propuesta por 
el Ministerio de Agricultura y en 
ella "se supeditan los regadíos de 

los planes hidrológicos de cuen
ca a lo que elabore el Plan Na
cional de Regadíos con el grave 
peligro que puede suponer para 
Cuenca, ya que se pueden asig
nar recursos de nuestra tierra para 
Otras zonas", se afirmó desde 
dicha Comisión.

Uno de sus representantes 
solicitó que se respeten los pla
nes hidrológicos tal y como se 
aprobaron durante el pasado 
verano. "Se pueden poner en 

peligro los nuevos regadíos de 
nuestra provincia y región y los 
ya existentes porque no queda 
claro el destino de las asignacio
nes de agua", añadió.

El Consejo de Ministros ten
drá la última palabra sobre este 
documento y por eso se conside
ra importante mantener un en
cuentro con el presidente del 
Gobierno. "Creemos que es una 
buena medida solicitar una en
trevista a José M’ Aznar puesto 

que las ministras Loyola de Pa
lacio e Isabel Tocino se quedan 
cortas en este tema", se indicó 
desde la Comisión para la De
fensa del Júcar.

La Comisión provincial se 
adhiere alo afirmado por la Pla
taforma Regional del Agua y ai 
acuerdo de las Cortes del pasa
do 7 de mayo. "Si la modifica
ción saliera adelante, tendríamos 
que empezar con las movilizacio
nes y mostrar la más enérgica

repulsa", agregaron. Durante la 
reunión, la Comisión reconoció 
que hay muchos regadíos en la 
región castellano-manchega que 
más que una rentabilidad econó
mica tienen una rentabilidad so
cial, ambiental y de fijación de 
población. Los representantes 
recordaron que el libro blanco 
debería estar presentado entre el 
31 de diciembre del 97 y lacón- 
elusión del Plan Nacional de 
Regadíos y aún no se ha hecho.

INSEKTE SU PUBLICIDAD EN ^
-CE MRA^TKAMaSSU EFÍCACÍA -
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La CCM acoge estas jornadas.

Las XXVII de 
Cine y Video 
Amateur llegan a 
su tercer día de 
proyecciones

La Tribuna

Las XXVII Sesiones de Cine 
y Video Amateur llegan hoy a 
su tercer día de celebración en 
el salón de actos de la Caja 
Castilla-La Mancha con la par
ticipación de nuevos "directores" 
y "actores".

Desde las siete de la tarde 
se proyectarán sucesivamente 
los siguientes documentales y ar
gumentos: Grandes espacios 
EEUU, Las tribus de los indios 
pueblo, Segovia, Patrimonio de 
la Humanidad, Castillos cataros, 
Gregorio, Oxido, Insekto, 
Perpetuum mobile, Sinfonía de 
pasión, Esto es fácil, Whisky/cola, 
Plom!, Crónicas domésticas, 
Hay un muerto en la cocina, Hit 
the road mamá, Manhattan 
soundtrack. Delirio, El cura que 
me llevó a Canarias, Los ataú
des bajan en enero, Baco, Náu
fragos de la miseria. Scie, Fe
nómeno imposex, Hamartia, La 
niña de mis ojos. El anzuelo, 
Artistas frente al bloqueo, La 
memoria del río. El hombre que 
vestía a los libros. Telediario 
(horror vacui), Ajedrez y segun
das interciones. Pequeña histo
ria de amor entre actos, La 
semana de laesperanza, Nadia, 
y El diario de mi amiga (una oca
sión de peligro).

La duración total de las pro
yecciones es de 514 minutos 
llenos de imágenes.

El acto tendrá tusar en la facultad de Bellas Artes

La Revista de Arte Sonoro 
presenta su número tros

La Tribuna

La Facultad de Bellas Artes 
de Cuenca acogerá hoy a partir 
de las ocho de la tarde la pre
sentación del número 3 de la Re
vista de Arte Sonoro (RAS).

En este número número se 
publicaun fragmento de laobra 
radiofónica "La guerra de los 
mundos" del polifacético Orson 
Welles, emitida el 30 de octu
bre de 1993 a través de la CBS.

Asimismo se incluye un frag
mento de la obra de Antonin 
Artaud, "Para acabar de una vez 
con el juicio de Dios". Esta 
emisión programada para el día 
2 de febrero de 1948 por la ra
diodifusión francesa, no llegó a 
emitirse al estar prohibida.

Como documento histórico se 
incluye el sonido del documen
tal realizado por el desapareci
do NO-DO de los conciertos de 
Max Neuhaus y Juan Hidalgo 
en Madrid, el 27 de noviembre 
y el 7 de diciembre de 1965.

También se dedica uno de los 
capítulos de la publicación a las 
instalaciones sonoras de las 
artistas alemanas Rilo Chmie- 
lorz y Christina Kubisch.

Rilo Chmielorz ofrece el 
sonido de una instalación com
puesta por siete contenedores 
de hierro. Los contenedores lle
van una capa de hielo de aproxi
madamente 7 cm. de grosor. 
Cada contenedor tiene un do
ble fondo donde están instala
dos los micrófonos de contac
to. Durante la acción actúa con 
un punzón de hierro o dedales 
metálicos para rascar el mate
rial. Los sonidos rascados es
tán mezclados con un collage 
sonoro mezclado en estudió y 
manipulados en directo por un 
técnico de sonido. Estas huellas 
visuales y acústicas en el espa
cio y el tiempo simbolizan para 
la autora las huellas de la me
moria.

La RAS presenta hoy su número tres. FOTO-RES

La obra de Christina Kubis
ch, Sky Lights, es un remix de 
la instalación sonora producida 
para laexposición Sentencias de 
Cárcel realizada en el Eastern 
State Penitentiary de Filadelfia 
de 1995.

Desastres naturales de 
Apple

También participan en esta 
revista la artista americana Jacki 
Apple con una obra basada en 
las catástrofes naturales. Ofre
ce un extracto de un montaje ra
diofónico de 27 minutos de du
ración realizado para la New 
American Radio de Nueva York.

Este compacto cuenta con la 
participación de los artistas 
españoles Víctor Nubla, Fran
cisco López y el alumno de la 
Facultad de Bellas Artes de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha, Federico Muelas.

La edición de este número, 
que hace el tres, ha sido posi
ble su realización gracias a la 
colaboración del Vicerrectora- 
do de Extensión Universitaria, 
la Facultad de Bellas Artes y el 
Departamento de Arte de la 
UCLM. Además han participado 
el Departamento de Cultura de 
la Diputación de Cuenca y la 
Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha.

"Con cierto des
concierto" ofreció 
un viaje musical a 
los niños por los 
cinco continentes

L.D.C.

Los ocho conciertos didác
ticos que se han realizado des
de el pasado día 7, finalizaron 
ayer con la representación de 
tres danzas tradicionales de 
nuestra tierra: los paloteos "El 
porrón" y "La semana" y la danza 
de las cintas.

Un total de cuatro colegios 
tanto de Cuenca capital como 
de la provincia se desplazaron 
ayer hasta el Auditorio para 
pasar un rato divertido de la 
mano de 65 alumnos de la Es- 
cuelade Magisterio. A lo largo 
de estos cuatro días, 1.500 han 
sido los niños que han podido dis
frutar de estos conciertos, to
dos ellos procedentes de 28 co
legios públicos.

El director de este ciclo titu
lado "Con cierto des-concierto", 
Antonio Alcázar, ha calificado 
esta experiencia de muy positi
va después de tres años de su 
primer estreno. "La actividad se 
ha desarrollado de una manera 
absolutamente participativa y 
divertida por lo que el trabajo ha 
sido muy gratificante". Alcázar 
espera poder seguir celebran
do estos conciertos "si las enti
dades colaboradoras continúan 
prestándose a ello". Y es que, 
"Con cierto des-concierto" está 
patrocinado por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha y cuenta con la cola
boración del Ayuntamiento de 
Cuenca.

Estos conciertos han sido 
dirigidos a niños de Educación 
Primaria, quienes, a través de 
futuros maestros de música, han 
hecho un viaje sonoro alo largo 
de los cinco continentes mediante 
la ilustración de un tema musi
cal cíe cada uno de ellos.

Los temas que se han inter
pretado han sido 0-0-LE de 
Zaire, Rondo Chinesco, Koo
kaburra, de Australia, Minue-tto. 
Música acuática, de Haen-del, 
De Allacito, de Perú, Medicine 
Song, de los indios Wabanakis, 
la Danza Instrumental, de 
Wuy tack y la Marcha de los Co
mediantes, de Kabalevsky.

Consumiendo productos de nuestra tierra ayudamos à
nuestras empresas e invertimos en nuestro futuro.

Es un rriensaje de La Tribuna
DiAmo n«i>Kr*m>ncr«*rK
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El senador popular por Cuenca, 
Reyes Martínez, hizo una crítica a la 
política de sanidad que el gobierno 
regional está llevando a cabo

A la reunión asistieron alcaldes de la zona y facultativos de distintos centros de salud

La Comisión de Sanidad del PP 
explicó su pn^rama en Tarancón
La Comisión de Sanidad del Partido Popular estuvo ayer en 
Tarancón para dar a conocer el programa provincial. Al en 
cuentro informativo de dicha Comisión asistieron alcaldes 
populares de la zona, presidentes de Juntas locales y núme
ros uno de las listas del PP así como facultativos de diversos 
centros de salud tanto de Tarancón como de la zona.

Julio CLEMENTE

El senadordel Partido Popu
lar por Cuenca, Reyes Martínez, 
hizo una introducción a la mate
ria genérica del acto, detenién
dose en los logros que a su juicio 
ha llevado a cabo el gobierno 
popular y criticando con cierta 
dureza la política que en materia 
de sanidad práctica el gobierno 
castellano-manchego.

Martínez explicó que el fun
damento de la reunión era preci
samente congregar a uno o dos 
representantes de cada población 
de la zona, para que ellos, a su 
vez, transmitiesen en sus muni
cipios a los militantes del PP todo 
lo tratado en la reunión y, sobre 
todo, "quien es quien en la salud 
de los ciudadanos".

En su extensa intervención, el 
senador señaló, volviendo a re
ferirse a la política sanitaria del 
Gobierno de Castilla-La Mancha, 
afirmó que "José Bono tiene la 
particular habilidad de cargar 
culpas en cualquier tema o pro
blema social sobre el Ministerio 
de turno y por reducción en los 
alcaldes".

"Hay dos ramas del servicio 
alos ciudadanos como son sani

dad y educación, donde tiene el 
terreno más liso* para practicar 
esahabilidad, yaqueen estas dos 
ramas, por mucho que se invier
ta, por mucho que se gaste, siem
pre es insuficiente. Son áreas 
sensibles que el PSOE criticacon 
especial incidencia, consciente de 
que siempre habrá algunacaren- 
cia" prosiguió Martínez. Y aña
dió, "es el campo abonado para 
levantar los "espantajos" y fan
tasmas a que nos tienen acostum
brados los socialistas".

En cuanto al medicamentazo. 
Reyes Martínez señaló que la 
mayoría de los medicamentos 
afectados han sido sobrepasados 
en efectividad por otros nuevos 
que sí se prescriben en estos 
momentos.

Refiriéndose a la Comisión en 
Defensa de la Sanidad Pública 
Justa, creada en Cuenca por el 
PSOE, el senador aseguró que 
miembros de la Comisión van a 
procurar estar presentes en las 
reuniones más significativas con
vocadas para estos días, para de 
esta manera demostrar fehacien
temente con datos "que son 
inapelables" que nunca ningún 
gobierno socialista invirtió lo que 
ahora se está invirtiendo en Sa-

La Casa de la Cultura de tarancón acogió la reunión.

nidad.
Después de su intervención, 

el resto de los miembros de la 
Comisión aportaron algunos da
tos concretos. Así se informó de 
los presupuestos de farmacia en 
la provincia de Cuenca que para 
este año son de 4.335 millones 
de pesetas -135 más que el ante
rior- recomendando al tiempo 
directamente a los médicos pre

sentes un ahorro racional en los 
medicamentos sin menoscabo de 
laposibilidad de prescripción de 
medicamentos caros, si ello es 
necesario por apropiado.

Se hizo estadística también, 
aportando el dato de que la "alar
ma" creada por el "medica
mentazo" ha suscitado en cierto 
perfil de pacientes un acopio in
apropiado de medicamentos. Se

habló también de los diversos 
programas específicos en mar
cha actualmente como el "pro
grama niño sano" o los de pre
vención de cáncer de cervis, o 
de mama, de atención a la mujer 
menopáusica, atención a cróni
cos y al anciano.

En cuanto a los objetivos del 
INSALUD se señaló la reduc
ción de listas de espera.

Thonisolandia ha contado este 
año con más participación

LC

La celebración de Thomso- 
landia 98 que se ha realizado 
recientemente en Tarancón ha 
tenido un balance muy positivo 
por la mayor asistencia dépúbli- 
co, según manifestó en rueda de 
prensa el director de Thomson, 
Fernando Montero. Asimismo, 
añadió que este año será el últi
mo que se ha celebrado en el 
recinto ferial, ya que el año que 
viene lo hará en las instalaciones 
de la propia fábrica.

Desde hace tres años, la 'fá

brica de televisiones Thomson de 
Tarancón viene celebrando 
Thomsolandia, unaFeriadedicada 
a pequeños y jóvenes que pre
tende hacer más efectivo el acer
camiento entre esta firma y el 
ciudadano.

La fábrica de televisiones es 
una de las más importantes de la 
localidad y da trabajo de una 
manera fija o intermitente a unas 
trescientas o cuatrocientas per
sonas. El director afirmó que «no 
es fácil hacer previsiones de fu
turo en la industria, pero que, en 
cualquier caso, el estado actual 
es de total tranquilidad, ya que,

en estos momentos Thomson TV 
de Tarancón es la estrella del 
grupo a nivel internacional».

. Montero argumentó que las 
previsiones de producción son 
de 900 mil aparatos para este año 
y que actualmente se ha comen
zado a producir para el mercado 
ruso. Recientemente se ha ad
quirido una máquina de inyectar 
plástico cuyo coste ha sido de más 
de 100 millones de pesetas. Asi
mismo, la fábrica se plantea el 
cambio de las líneas de montaje 
para una tecnología que de van
guardia que ha pasado de las 14 
a las 28 pulgadas. La feria ha tenido una alta participación.
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Esta nueva unidad tendrá una capacidad para 32 personas y 16 profesionales

La Residenda de Carboneras 
tendrá una unidad para demencias

La Tribuna

En la visita que el lunes rea
lizó a las obras de construcción 
de la residencia de mayores de 
Carboneras de Guadazaón, el 
director de Servicios Sociales, 
José Luis Martínez, avanzó que 
se piensa la posibilidad de que 
este centro cuente con una uni
dad específica para atender a 
personas con algún tipo de de
mencia.

Estas unidades ya están im
plantadas en otros centros resi
denciales, aunque de mayor ta- 
,mafío que el de Carboneras, que 
tendrá capacidad para 32 per
sonas, por lo que se convertirá 
en la primera residencia de pe
queñas dimensiones en la región 
con este tipo de servicios.

Martínez destacó que lo más 
importante es que con esta uni
dad se destine un lugar especí
fico a estas personas, además 
de que aumentarán las posibili
dades de atenderías de forma 
más especializada. De momen
to, es una iniciativa que podría 
plantear ligeras modificaciones 
en la plantilla del centro -previs- 
taen principio para 16 ó 17 per
sonas- y de la cual se esperan 
resultados para estudiar si es 
posible extendería a otras resi
dencias.

Sobre las obras de construc
ción, el director general señaló 
que avanzan a buen ritmo y se 
mantienen las previsiones de

Esta unidad tendrá capacidad para 32 personas.

terminar la ejecución a finales 
de este año o principios del próxi
mo y realizar a continuación su 
equipamiento.

El modelo de construcción 
elegido para Carboneras, implan
tado en otras cuatro localidades 
más en la región, es similar al de 
Montalbo, residencia que está en 
funcionamiento desde febrero del 

año pasado. Cuenta con 32 pla
zas totales para personas asisti
das (aquellas que precisan de 
ayuda para sus necesidades más 
básicas) y con su entrada se 
espera cubrir todas las peticio
nes del colectivo en la provin
cia.

Así, en total habrá unas 90 
plazas asistidas, con las que se 

atenderían desde Montalbo las 
necesidades de los habitantes de 
la franja occidental de la provin
cia; en Cuenca para quienes 
provengan del centro y la parte 
Este quedará cubierta con la 
residencia de Carboneras. Para 
su construcción, la Consejería ha 
destinado un presupuesto de 107 
millones de pesetas.

Medea y Pluto 
representaciones 
de hoy en el 
Festival de 
Segóbriga

La Tribuna

Las comedias y tragedias que 
en estos días se están represen
tando en el Festival Europeo 
Juvenil Grecolatino de Segóbriga 
continúan hoy con otras dos 
obras: Medea, de Séneca y 
Pluto, de Aristófanes.

La primera de ellas será in
terpretada por el grupo 
"Pentagrama" del Instituto 
"Ramiro de Maeztu" (Madrid).

Medea, esa mujer fatal, dio
sa terrena y madre, no ha deja
do de inquietar las mentes de 
los poetas en ninguna época de 
nuestra historia, hasta nuestra 
generación del 98, Camus y, 
recientemente, Christa Wolf. En 
la antigüedad fue acervo cultu
ral común de oriente y occiden
te. Innumerables mitos asimi
laron aspectos de Medea. Los 
retóricos integran en sus escri
tos los valores que suscita; los 
poetas se inspiran en ella y los 
dramaturgos la llevan al esce
nario, buena o perversa, pero 
siempre fascinante, formidable 
y cautivadora.

La segunda obra, será repre
sentada por el " Aula de Teatro" 
del Instituto de Bachillerato 
"Santa Eulalia" (Mérida).

Pluto es la última obra que 
conocemos del autor ateniense 
de comedias Aristófanes, repre
sentada en el año 388 a de C. 
Es una comedia que, en tono de 
humor, propone una solución al 
problema del empobrecimiento 
que está sufriendo Atenas y las 
desigualdades entre ricos y 
pobres: el reparto de la riqueza 
entre los buenos y justos.

Alumnos de San Clemente 
visitaron Aranjuez y Toledo

La Tribuna

Próximo a finalizar el presente 
curso, los alumnos del Aula de 
Pintura de la Universidad de San 
Clemente, están realizando una 
serie de actividades encamina
das a promover y fomentar el 
gustoporlapinturautilizando,a 
lo largo del año, diferentes téc
nicas.

Alrededor de treinta y ocho 
son los alumnos que acuden al 
aula de pintura con una periodi
cidad de cuatro horas, distribui
das a lo largo de dos sesiones 
semanales.

Estos alumnos están adqui
riendo a lo largo del presente 
curso conocimientos básicos de 
diferentes estilos pictóricos, 
además de conseguir un desa
rrollo notable en la manifestación 
y expresión artística propia de 
cada alumno.

Su interés por conocer y vi

sitar lugares artísticos como 
Aranjuez y Toledo, es lo que 
motivó al Ayuntamiento 
sanclementino a organizar una 
excursión para todos aquellos 
alumnos que desearan partie ipar.

Un autobús los llevó el pasa
do fin de semana desde San 
Clemente a los lugares citados 
anteriormente. En Aranjuez vi
sitaron el Palacio Real, La Casa 
de Marinos y los emblemáticos 
jardines del Real Sitio.

Por la tarde llegaron a laciu- 
dad de Toledo donde, entre otras 
cosas, visitaron laIglesiay Cripta 
de San Juan Bautista donde se 
encuentra el mausoleo del Car
denal Talavera y la Residencia 
de los Patronos de la Fundación 
Lope de Lerma, lugar que con
tiene gran cantidad de pinturas 
del Greco, así como una escul
tura de Jesús Resucitado tam
bién del Greco y el famoso cua
dro de la Mujer B arbuda de Fran-

Los alumnos pertenecen al Aula de Pintura de la Universidad Popular.

cisco Rivera, entre otros.
Después de visitar la Cate

dral y de hacer un recorrido por

la ciudad de Toledo, regresaron 
aSan Clemente motivados para 
seguir ocupando su tiempo libre.

Un herido grave 
y tres leves, 
resultado de los 
dos accidentes 
del fm de semana

La Tribuna

A las 17.30 horas del pasa
do sábado se producía un acci
dente en el kilómetro 90 de la 
Nacional III (Madrid-Valencia), 
concretamente en el término 
municipal de Tribaldos, al salir
se una furgoneta por el margen 
derecho de la vía volcando pos
teriormente. Dicho vehículo, con 
matrícula de Madrid, era con
ducida por J. A.I.H., de 46 años, 
quien resultó herido grave.

Un turismo también con 
matrícula de Madrid chocaba 
contra una alambrada metálica 
después de salirse por el mar
gen izquierdo de la calzada, a 
las 14:00 horas del pasado do
mingo en el kilómetro 21,400 de 
la carretera A-31 (Honrubia-La 
Roda), en el término municipal 
de Sisante.

El resultado del accidente fue 
de tres heridos leves: M.J.M.P., 
de 23 años, P. A.M.C., de 64 años 
y M.J.P., de 61 años.
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Manolete en Cuenca y 
nuestro coso taurino

DORITO(*)

T
írmino de leer en LA TRIBUNA, ( 11-V-1998, 
pág. 6) la firma invitada de Guillermo Sena y su 
artículo Manolete en el que, poéticamente, glosa 
lafiguradel "monstruo del toreo" a través de versificadas 

citas de diversos autores entre los que cabe destacar 
a nuestro paisano Federico Muelas.

Es evidente la afición taurina del Sr. Sena cuando 
afirma que al llegar a Cuenca llamó más su atención 
nuestro coso taurino que las Casas Colgadas y se 
pregunta si alguna vez toreó Manolete en nuestra 
ciudad, motivo que me induce a despejar sus dudas 
extrayendo la información necesaria de mi libro "H® 
de la Tauromaquia Conquense", de próxima publica
ción.

Nuestra plaza de toros tiene un aforo de 8.500 
espectadores y fue inaugurada el 5 de septiembre del 
año 1927 lidiándose toros de Santa Coloma por Va
lencia n, quien no estuvo afortunado en su lote; Marcial 
Lalanda que anduvo "apático y fiío" y pinchó "mil veces" 
y Martín Agüero que fue el único triunfador de la tarde 
obteniendo las orejas y el rabo de su primero y es
cuchando una fuerte ovación en su segundo.

El día 6 del mismo año se celebró la segundacorrida 
en la que se lidiaron toros de Samuel Hermanos por 
los espadas Antonio Márquez; Félix Rodríguez que 
sustituía a Nicanor Villalta por cogida en Bilbao y Niño 
de la Palma.

Con respecto a las actuaciones de Manolete en 
Cuenca fueron tres las veces que "El monstruo del 
toreo" pisó el albero conquense.

Su presentación tuvo lugar el 5 de septiembre del 
año 1943 con toros de Cobaleda y alternando con 
Juanito Belmonte (hijo) y Emiliano de la Casa (Mo
renito de Talalvera).

Con el lleno total en la sombra y claro al sol se 
inició el festejo.

Belmonte escucho palmas en su primero y fue 
empitonado en su segundo en el que se le concedió 
una oreja que el diestro rechazó al ser protestada por 
un sector del público y pasó a la enfermería.

Morenito de Talavera que actuaba en tercer lu
gar, cortó una oreja en su primero y se silenció su 
labor en su segundo. (Cuenta un cronista de la época 
que un "zulú" lanzó unabotellaal picador de turno por 
hacer la "carioca" y fue detenido por la fuerza públi
ca.

En segundo lugar actuó Manolete, que hacía su 
presentación en Cuenca, recibiendo a su primer toro, 
negro, abierto de cuerna y astillado de pitones, con 
unos lances muy movidos. Tampoco estuvo afortu
nado con la muleta y tras tres pinchazos, media de
lantera y descabello, terminó con su oponente escu
chando música de viento.

En su segundo, negro, bragao, tampoco estuvo 
lucido a la verónica. Brindó al público y recibió al 
toro con dos ayudados por alto para luego enlazar 
con redondos y manoletinas que entusiasmaron al pú
blico. Estocada, ligeramente atravesad ay diez 
descabellos. Nuevamente fue pitado.

Según el criterio del cronista "De poder a poder", 
Manolete a quien todos los conquenses esperaban 
con verdadera expectación, les defraudó porque todos 
confiaban en el ídolo del toreo pero el cronista jus
tifica su actuación por haberle tocado el peor lote y 
por la mala suerte de no haber acertado con el des
cabello hasta la quinta y décima vez, respectivamen
te, y a pesar de todo mantiene la indiscutible perso-

nalidad de Manolete cuyo sello dejó gravado en aquella 
tarde. He aquí ei comentario:

"Los siete muletazos quedaron en el suelo de la 
plaza de Cuenca para acreditar quien es Manolete en 
el toreo"

El peso de los toros en canal, fue el siguiente: 242; 
226; 210; 229; 234y 224kgms.

Segunda actuación y triunfo de Manolete.
La segunda actuación de Manolete en Cuenca tuvo 

lugarel 5 de septiembre del siguiente año 1944 con 
toros de Angel Arranz actuando con el rejoneador 
Alvaro Domeq; Gitanillo de Triana y Belmonte (hij o).

Alvaro Domeq hizo una brillante faena y estoqueó 
a pie a su toro obteniendo como triunfo una oreja.

Gitanillo de triana pitos y vuelta
Belmonte, ovación y oreja.
Manolete recibió a su primero con unas templa

das verónicas con media que fueron muy ovacionadas. 
Tres inmóviles estatuarios iniciaron la faena de mule
ta. Siguió con cinco formidables naturales y dos re
dondos mirando al público. Otra serie de seis natu
rales, tres manoletinas y un molinete. Enorme ova
ción. Una estocada corta, atravesada y caída. Des
cabello al segundo intento y se le concedió una orej a.

Su segundo, cárdeno, cariavacado, feo de tipo y 
"un mulo" con pitones, tal y como asídescribe el cronista 
de la época, fue recibido por Manolete con varias 
verónicas muy jaleadas por el público. Con la muleta 
instrumentó cuatro ayudados "aguantando impávido 
en unos pases por alto muy quieto y torero". Estoca
da, descabello y una segunda oreja.

Los novillos, más que toros, arrojaron un prome
dio de 200 kgms. en canal.

Tercera actuación.
Al siguiente día, 6 de septiembre, manolete toreó 

por tercera y última vez en Cuenca lidiando toros de 
Arturo Sánchez Cobaleda con Domingo Ortega y El 
Estudiante.

Lleno total. Ortega recibió a su primero con cinco 
magistrales verónicas rematadas con media. Con la 
muleta, faena artística y variada con toe aduras de pitón 
y desplantes de rodillas. Superior estocada en todo 
lo alto que hizo desplomar al astado sin puntilla. Dos 
orejas y rabo.

A su segundo, "colorao", ojo de perdiz y desca
rado de defensas Ortega realizó otra magistral faena 
que también le valió las dos orejas y el rabo de su 
oponente.

El Estudiante escuchó palmas en su primero y cortó 
unaorejaen su segundo.

Manolete consiguió las ovaciones del público abase 
de adornos y desplantes en uno de los cuales terminó 
tocando el pitón y cogiendo las oreja del astado. Media 
tendida y descabello. Muchas palmas y algunos pi
tos.

En el último de la tarde, un novillo de 181 kgms. 
en canal, el diestro cordobés muleteó brevemente al 
"insípido" animal matando de una estocada. Palmas, 
pitos y gran triunfo de Domingo Ortega.

Espero que con tales datos se hayan podido des
pejar las dudas del Sr. Sena quien ha demostrado ser 
un gran aficionado a la tauromaquia.

(*) Cronista taurino
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Los ayuntamientos y mancomunidades que 
lo deseen y cuenten con los medios 
necesarios para poder ejercer estas funciones 
voluntariamente podrán solicitarías REGION

Los ayuntamientos y mancomunidades de la resión asumirán dicha función

La Junta del^a competencias en 
materia de actividades peligrosas
El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha apro
bó ayer la delegación de las 
competencias en materia de 
actividades molestas, insa
lubres, nocivas y peligrosas 
a los ayuntamientos y man
comunidades de la región.

Virgilio NAVARRO

Según informa la Junta en una 
nota de prensa, la delegación de 
estás competencias pretende fa
cilitar una mayor participación 
ciudadana, ya que a partir de 
ahora podrán ser ejercidas di
rectamente por los municipios, 
lo que redundará en una mejora 
de la eficacia de la gestión pú
blica.

Además de la cercanía en la 
resolución de los temas relacio
nados con Ias materias que se 
transfieren, señala la nota, con 
la delegación de competencias se 
acortarán los tiempos en la re
solución de las mismas, ya que 
la tramitación de los expedien
tes será resuelta exclusivamen
te por los servicios municipales.

Los ayuntamientos y manco
munidades que lo deseen y cuen
ten con los medios necesarios 
para poder ejercer estas funcio
nes voluntariamente podrán so
licitarías.

A propuesta de la Consejería 
de Obras Públicas, el Ejecutivo 
autorizó un gasto de 1.700 mi-

El PSOE considera desafortunada la 
crítica sistemática del PP a la LOTAU

La Tribuna

El Partido Socialista de 
Castilla-La Mancha manifestó 
ayer en un comunicado que la 
descalificación continuada del 
proyecto de ley de Ordenación 
del Territorio y de la Actividad 
Urbanística (LOTAU) por par
te del Grupo Popular evidencia 
la intención preconcebida de los 
populares de no querer llegar a 
un acuerdo.

A juicio de los socialistas 
castellano-manchegos, el texto de 
la ley nació con unaclara volun
tad de búsqueda de consenso y 
así lo manifestó la responsable 
del departamento, Araceli

La Junta celebró ayer Consejo de Gobierno en Fuensalida.

llones de pesetas para el acon
dicionamiento de tramos de va
rias carreteras de la provincia de 
Toledo, entre las que se encuen
tran la CM-411, entre Nava de 
Ricomalillo y el límite con 
Cáceres, y la CM-410, entre 
Villacañas y Quintanar de la 
Orden.

Muñoz. Una ley que, según los 
socialistas, regulará por prime
ra vez un asunto tan importante 
para Castilla-La Mancha como 
es la ordenación y planificación 
del territorio y, "a nuestro enten
der, merece una aproximación 
más prudente y respetuosa por 
parte del principal grupo de la 
oposición. Calificar el texto, dice 
el PSOE, de "frívolo", "bodrio", 
"infumable" e "intervencionista", 
"nos parece, sin ni siquiera co
menzar el debate parlamentario, 
extremadamente arriesgado, 
irresponsable e imprudente".

El PSOE regional considera 
que con esta ley, Castilla-La 
Mancha pasará a poder ejercer

El Consejo ha aprobado tam
bién la firma de un convenio de 
colaboración, por valor de más 
de 38 millones de pesetas, entre 
la Consejería de Sanidad y la 
Diputación Provincial de Toledo 
para la atención a 
drogodependientes. En el mis
mo, la Consejería se compromete 

las competencias que le son pro
pias en planificación y ordena
ción del territorio regional.

La Ley, afirma el PSOE, re
frenda y proporciona a los mu
nicipios instrumentos para la 
defensa de sus intereses, velan
do porque dispongan de suelo 
público suficiente para los 
equipamientos básicos y la pro
moción de viviendas sociales 
estableciendo mecanismos de 
reversión a la sociedad, en el 
límite máximo permitido por la 
legislación estatal, de las 
plusvalías generadas por la ca
lificación de los terrenos. Por 
último, la Ley de Ordenación del 
Territorio distribuye con clari

a aportar el dinero mientras que 
la Diputación mantendrá el Equi
po de Atención a 
Drogodependientes y el progra
ma de piso de acogida. El con
venio persigue continuar la co
laboración en materia de dro
gas iniciada en 1992 entre am
bas administraciones.

dad las competencias de cada 
Administración en la gestión y 
planificación del suelo y, en un 
apartado específico, regula la 
concertación que necesariamente 
deberá darse entre las adminis
traciones. Por lo que, "no impo
ne nada, sino que facilita el acuer
do y apuesta por él".

El PSOE critica las 
manifestaciones del 
PP sobre la ley del 

territorio

Aznar apela a la 
cooperación en la 
nueva etapa del 
proceso 
autonómico

P.V.-Madrid

El presidente del Gobierno, 
Jose María Aznar, afirmó ayer 
que «la madurez del proceso au
tonómico y el exigente marco 
de la Unión Económica y Mo
netaria, animan apensar que nos 
adentramos en una nueva etapa 
que debe estar inspirada por los 
principios de corresponsabilidad 
y cooperación».

«Ninguna Administración 
territorial debe concebir su pa
pel frente al Gobierno de la 
Nación, sino con él», aseguró 
Aznar en su discurso con el que 
abrió el debate sobre el estado 
de la Nación, y en el que dijo 
que «el interés colectivo y una 
mayoreficienciaen la satisfac
ción de sus preténsiones recla
man de todos la más leal cola
boración».

Reafirmó Aznar la «vigen
cia» del pacto constitucional con 
el que se canceló el Estado 
unitario y centralista y Subrayó 
su voluntad de «desarrollar hasta 
su plenitud las posibilidades de 
autogobierno implícitas en el 
modelo constitucional», que 
consideró «todavía inacabado». 
El jefe del Ejecutivo recordó la 
reforma en marcha de los esta
tutos de autonomía de las comu
nidades de la denominada «vía 
lenta» y confió en que se pue
dan alcanzar «en un plazo ra
zonable» los acuerdos necesa
rios para completar el cumpli
miento del Pacto Autonómico 
de 1992, suscrito por PSOE y 
PP.

Robustecimiento de las 
administraciones

Para reequilibrar los tres 
niveles territoriales, el presidente 
apeló al «robustecimiento» de las 
Administraciones Locales y se 
refirió al necesario Pacto.Local 
del que se derivarán numerosas 
modificaciones legislativas. 
Aznar mencionó también los 
esfuerzos del Gobierno para la 
adaptación de la Administración 
periférica mediante la L0F AGE 
(Ley de Organización y Fun
cionamiento de la Administra
ción General del Estado), la 
mejora del control de los actos 
del Ejecutivo a través de la Ley 
del Gobierno y la modernización 
que supondrá el Estatuto de la 
Función Pública.

El presidente del Gobierno 
nacional invitó a las comunida
des autónomas, que cada vez 
participan más en el gasto pú
blico, a colaborar en la tarea 
que exige «la nueva cultura de 
estabilidad» y en el marco de los 
próximos Presupuestos Genera
les del Estado, los primeros que 
estarán sujetos a la disciplina 
del Pacto de Estabilidad y Cre
cimiento.
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En torno al 11 de octubre se iniciará en Albacete, Ciudad Real y Toledo

La gestión de cotos de caza y el clima 
pennitirán una buena campaña

S.A.M.

Las previsiones para la próxi
ma temporadade caza en Casti 11a- 
La Mancha son muy buenas, dada 
la bonanza del clima y la positi
va gestión realizada en los últi
mos años por los titulares cinegé
ticos en cuanto al control de las 
especies.

Asilo afirmó ayerel director 
general de Medio Ambiente, 
Alberto Saiz, que presidió eí 
Consejo Regional de Caza, re
unido por primera vez para acor
dar la orden de veefas para la 
próxima campaña cinegética 98/ 
99 que será aprobada a finales 
de mes.

El director general auguró que 
la próxima campaña de caza será 
muy buena porque la climatolo
gía hapermitidounadecuado de
sarrollo en lareproducción de las 
especies, al tiempo que resaltó 
la buena gestión que han venido 
realizando los titulares de explo
taciones de caza, a través de los 
planescinegéticos de cada coto.

Sobre el calendario de las ve
das, Saiz destacó el grado de 
acuerdo alcanzado en el Conse
jo Regional de Caza, donde se 
han conseguido unificar las fe
chas, que antes eran estableci
das por los distintos consejos 
provinciales.

Las vedas de caza mayor y me
nor comenzarán en torno al 11 
de octubre en las provincias de 
Albacete, Ciudad Real y Toledo, 
mientras que en Cuenca y 
Guadalajara se iniciará una se
mana más tarde.

En el caso de la caza mayor, 
la temporada concluirá en todas 
las provincias el 20 de febrero, 
y en cuanto a la media veda, se 
fijará un calendario único para 
toda la región.

Lina de las novedades de la 
próxima temporada será la difu
sión de folletos informativos para

Dimite el director de 
Educación, Esteban Rodríguez 
Vera, por motivos de salud

Efe - Toledo

El director general de Educa
ción de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, 
Estéban Rodríguez Vera,> ha 
dimitido de su cargo por moti
vos de salud y será sustituido por 
el inspector de Educación Luis 
Altisent.El Consejo de Gobier
no, reunido ayer, confirmó, en 
el apartado de ceses y nombra
mientos, estasustitución.Altisent 
es inspector del Ministerio de 
Educación y Cultura, ocupó un

La orden de vedas será aprobada a finales de mayo, según anunció el director de Medio Ambiente.

Las vedas de caza mayor y menor comenzarán en Ciudad 
Real, Toledo y Albacete el 11 de octubre, y una semana más 

tarde, se abrirán en Cuencay Guadalajara

divulgar las fechas de las vedas 
y donde se estudia la posibilidad 
de incluir un decálogo de «bue
nas costumbres» para el cazador, 
a propuesta de los representan
tes de las asociaciones conser
vacionistas.

El Consejo Regional de Caza 
está integrado por representan
tes de laConsejería de Agricul

cargo de responsabilidad en este 
ministerio durante la etapa so
cialista en el Gobierno Central y 
trabajó como asesor cultural en 
Argentina.Por su parte, Esteban 
Rodríguez volverá a ocupar el. 
puesto de funcionario en la Ad
ministración Central que tenía 
antes de ser nombrado director 
general y dimite de su cargo por 
prescripción médica. Por otro 
lado, Altisent ha sido desde el mes 
de marzo inspector técnico de 
Educación en la Dirección pro
vincial de Guadalajara.

tura y Medio Ambiente, del Mi
nisterio del Interior, de laFede- 
ración Regional de Caza, de las 
asociaciones de productores, ti
tulares de sociedades de caza y 
de organizaciones conservacio
nistas.

También está prevista la par
ticipación de un representante de 
organizaciones agrarias profesio

Esteban Rodríguez será sustituido por Luis Altisent.

nales, que de momento no está 
elegido, puesto que estos colec
tivos no se han puesto de acuer
do para nombrarlo, según expli
có el director general.

En este sentido, Saiz precisó 
que será la Consejería quien lo 
designe si finalmente las orga
nizaciones agrarias no llegan a 
un acuerdo.

La Diputación de 
Albacete y el MEC 
realizarán un plan 
de animación a la 
lectura

L.H. - Albacete

La Diputación y la Dirección 
Provincial del Ministerio de 
Educación en Albacete van a 
realizar conjuntamente en esta 
provincia un programa de ani
mación ala lectura dirigido alos 
escolares de primaria y secun
daria, que comenzará el próxi
mo viernes.

La diputada provincial de 
Educación, María González, 
presentó ayer a los medios de co
municación este programa, en 
el que tendrán unaespecial res
ponsabilidad los profesores, bi
bliotecarios, padres y represen
tantes de las asociaciones esco
lares.

González explicó que el pro
grama se divide en una sesión 
de trabajo conjunta entre pro
fesores y bilbiotecarios y en una 
jornada de reflexión, con la 
participación activa de las aso
ciaciones de padres y madres 
de Alumnos. Además, para 
incentivar la animación a la lec
tura, los centros escolares con
tarán con una subvención dé 
150.000 pesetas para la adqui
sición de fondos bibliográficos.

En total, se atenderán 72 
centros escolares, algunos de 
ellos dependientes de esosCRAs 
y a 14 bibliotecas de estas tres 
zonas, con una inversión de 
cuatro millones de pesetas. Las 
jornadas de animación a la lec
tura se iniciarán el próximo 
viernes en Casas Ibáñez y con
cluirán afinales de mes en Hellín. 
La segunda fase abarcará las 
principales ciudades de la pro- 
vinciacomo lacapital, Almansa, 
Villarrobledo o Alcaraz, con un 
presupuesto estimado de 26 
millones de pesetas.

El Museo 
Municipal de 
Albacete alberga 
la exposición 
'Eorma y número"

L.H. - Albacete

El concejal de Cultura del 
Ayuntamiento de Albacete, 
Manuel Vasco, y el director de 
zona de BANCAJA, Antonio 
García, presentaron ayerunaex- 
posición, titulada «Forma y Nú
mero. Variaciones», en la que 
los propios visitantes podrán 
diseñar figuras similares a las 
que integran la muestra.La 
muestra, que permanecerá abier
ta en el Museo de Albacete hasta 
el próximo 14 de junio, recoge 
una serie de escultura.s de Ja- 
vierCarvajal, basadas todas ellas 
en formas geométricas básicas 
que, en su mayor parte, se han 
extraído de la propia Naturale
za. Además de las esculturas, se 
exhiben fotografías de Pilar Mo
reno, con los modelos que el pro
pio escultor ha elegido como 
fuente de inspiración.
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Arroyo dijo que a los alunirios suspendidos por 
Picazo -el falso profesor- no les correrá 
convocatoria, y se han establecido medidas 
para comprobar la titulación de los docentes

El rector nesó en las Cortes las acusaciones del diputado popular Serrano de falta de dilisencia 

Arroyo: casos como el de Picazo se 
han dado en otras universidades
El rector de la Universidad de Castilla-La Mancha, Luis 
Arroyo, negó ayer en las Cortes regionales las acusaciones 
del PP de falta de «diligencia» a la hora de actuar ante casos 
como los suscitados con la empresa de seguridad del campus 
de Albacete o con el profesor que falsificó sus títulos acadé
micos.

Virgilio NAVARRO

Arroyo, que compareció en la 
Comisión de Política Social a 
petición del PP, indicó que casos 
como el de Fernando Picazo -que 
daba clases en la Escuela 
Politécnica de Albacete sin ni 
siquiera ser licenciado- se han 
dado en otrasuniversidades y ad
ministraciones y ha sido posible 
gracias a que falsificó todos sus 
títulos y resguardos.

El rector indicó que en este 
caso surgió la duda de una ma
nera casual, en torno al 17 de 
diciembre del pasado año, «y fue 
entonces cuando la Universidad 
se puso en marcha para compro
bar estos hechos, pero las vaca
ciones de Navidad retrasaron la 
investigación». A mediados de 
enero se le solicitó al profesor, 
según el relato de Arroyo, que 
presentara sus títulos y éste lo 
hizo, pero «eran títulos falsos», 

lo que se demuestro posteriormen
te al comprobario con el regis
tro de la Universidad Compluten
se. En ese momento, el día 17 de 
febrero, dijoel rector, la Univer
sidad remite toda la documenta
ción a los tribunales y a la Fis
calía, lo que a su juicio pone de 
manifiesto una actuación rápi
da, pero sin saltarse la presun
ción de inocencia del profesor y 
su derecho a saber que estaba 
siendo investigado.

A preguntas del «popular» 
Lucrecio Serrano, para el que este 
espacio de dos meses supone una 
actuación algo «lenta» de la 
Universidad, el rector Luis Arroyo 
contestó sobre diversos aspectos 
de este falso profesor, que no 
obstante era uno de los mejor 
valorados por alumnos y docen
tes de la Universidad, y había 
superado tres concursos y una 
oposición. Arroyo dijo que a los 
alumnos suspendidos por Picazo

Arroyo contestó a las acusaciones del PP sobre Picazo y JS Seguridad.

no les correrá convocatoria y que 
la Universidad ya ha puesto en 
marcha medidas encaminadas a 
que no se puedan falsificar los 
títulos que expida y para com
probar la titulación académica de

sus propios docentes. En cuanto 
a los problemas que se suscita
ron con la anterior empresa 
concesionaria de la seguridad del 
campus de Albacete, JS de Se
guridad, el máximo responsable

universitario en la región los 
calificó como «un caso menor», 
en el que la Universidad no tiene 
responsabilidad directa. Arro
yo dijo que la Universidad no pudo 
actuar hasta que la empresa 
concesionaria incumplió el ser
vicio que tenía adjudicado por 
concurso público, aunque, no 
obstante, el rector dijo que la 
Universidad intentó mediaren los 
conflictos que se vivían entre los 
trabajadores de esta compañía.

Por su parte, Serrano señaló 
a los «subordinados o subalter
nos» del rector como culpables 
de "falta de diligencia" para re
solver el problema de los traba
jadores deestaempresade segu
ridad, a pesar de que «conocían» 
la situación laboral que se vivía 
y que llegó incluso a la agresión 
entre compañeros. Tras la pri
mera intervención de Serrano, el 
secretario primero de la Cámara 
y diputado socialista, Mario 
Mansilla, dijo que la petición de 
comparecencia del Partido Popu
lar «nos ha hecho perder el tiem
po miserablemente, a nosotros y 
al rector» y añadió «he cometido 
el error de permitir esta compa
recencia (...) mientras pueda evi
tarlo no se volverá a producir».

’'La Facultad de Medicina ha 
sido la empresa más difícil"

V. N.

El rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Luis Arro
yo, aseguró ayer que la implan
tación de una facultad de Medi
cina en la región ha sido «la em
presa más difícil que he desarro
llado en mis 10 años al frente de 
la Universidad», ya que hace 
pocos años existía una total opo
sición al proyecto.

Arroyo, en su comparecencia 
ante la Comisión de Política Social 
de las Cortes regionales, señaló 
que hace tres años la Unión 
Europea y la comunidad acadé
mica de España entendían que no 
eran necesarias más facultades 
de medicina y «sólo un proyecto 
impactante como el de Castilla- 
La Mancha ha permitido su apro
bación».

El rector dijo que este cambio 
de opinión se ha producido gra
cias al proyecto que ha realizado 

el antiguo rector de la Universi
dad de Salamanca Julio Fermoso 
y aque la comunidad académica 
«respeta» a la región y ha enten
dido que «la facultad medicina 
no es un capricho de Castilla-La 
Mancha, sino una necesidad».

Arroyo, que desgranó en su 
comparecencia las nuevas ense
ñanzas que se pondrán en mar
cha en la Universidad de Castilla- 
La Mancha, destacó también la 
Escuela de Ingenieros de Cami
nos que se instalará en Ciudad 
Real, «que no pretende competir 
con otras facultades consolida
das como las de Barcelona, Ma
drid o Cantabria».

Esta escuela técnica, cuyo 
proyecto ha realizado el rector y 
catedrático de las universidades 
de Cantabria y California, José 
María Ureña, intentará profun
dizar en áreas de esta especiali
dad menos frecuentes como la 
Hidrología. También en Ciu

dad Real, se pondrá en marcha el 
segundo ciclo de la Escuela In
formática, que estará centrado en 
las arquitecturas de 
computadoras, redes y comuni
caciones. En este mismo sen
tido, el rector indicó que en 
Albacete la Escuela Politécnica 
abrirá también su segundo ciclo, 
aunque en este caso la especia
lización se referirá a aspectos 
aplicados ala informática indus
trial.

Arroyo señaló igualmente que 
en Cuenca se instalará una de las 
enseñanzas con más proyección 
laboral como es la Ingeniería 
Técnica de Sonido e Imagen, que 
«está relacionada con todas las 
nuevas tecnologías de la radio y 
latelevisión».

También en la capital 
conquense se ubicará la Facul
tad de Ciencias de la Educación, 
que, según el rector, no sólo ser
virá para formar alumnos, sino

El rector destacó el gran esfuerzo para consolidad el proyecto de Medicina.

que además se utilizará como un 
centro de «formación permanente 
del profesorado». En Toledo se 
implantarán las facultades de 
Ciencias del Medio Ambiente, 
que tendrá dos áreas fundamen
tales como conservación de los 
recursos y gestión medioambien
tal, y la de Ciencias del Deporte, 

dirigidaen tres líneas, que son la 
educación física escolar, el alto 
rendimiento deportivo y el área 
de actividad físicas y salud.

Por último, el rector también 
se refirió a los dos proyectos que 
se pondrán en marcha en Talavera, 
que serán la diplomatura en 
Logopedia y en Educación Social.
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El PAS de la 
UCLM anuncia 
movilizaciones 
ante el bloqueo de 
su convenio

Yerma AZOFRA

La sección sindical de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM) ha propues
to el inicio de movilizaciones 
para exigir el desbloqueo del 
convenio laboral que afecta a 
cerca de 400 trabajadores del 
Personal de Administración y 
Servicio (PAS) que se concre
tarán en "la realización de asam
bleas y un encierro rotativo en 
los cua-tro campus", informó 
ayer el secretario regional de 
la Federación de Enseñanza de 
CCOO, Francisco López Ariza.

Las asambleas informativas 
se celebraron ayer y también 
continuarán hoy, mientras que 
el encierro del personal labo
ral comenzará en el campus de 
Abacete el próximo día 14, para 
trasladarse al campus de Ciu
dad Real, el 19; aCuenca, el 25; 
y a Toledo, el 28 de mayo. Si 
no se produce una respuesta 
favorable por parte de la geren
cia de la UCLM, una vez con
cluido el calendario de 
movilizaciones, "se planteará 
un siguiente paso en el que no 
se descarta llegar a la huelga, 
coincidiendo con los exámenes 
y el final del curso", anunció 
el secretario de Enseñanza de 
CCOO.

Dos años de bloqueo

Desde hace dos años, explicó 
López Ariza, el PAS tiene su 
convenio bloqueado, lo que 
supone que sus salarios han 
permanecido congelados, "por 
un problema de ámbito donde 
negociar sus condiciones labo
rales", tras concretarse el tras
paso de competencias del MEC 
a los Gobiernos regionales. El 
pasado mes de febrero, después 
de que los trabajadores se en
cerraran en el Rec-torado, se 
logró abrir un ámbito de nego
ciación entre cinco universida
des, entre las que se incluía la 
UCLM. El acuerdo se ha man
tenido hasta la semana pasada 
cuando se alcanzó "un princi
pio de prórroga del convenio 
sobre unas modificaciones sa
lariales que suponían alrededor 
del cinco por cientos de este co
lectivo", indicó López Ariza, 
aunque en este momento -cri
ticó- "la UCLM ha manifesta
do que no reconoce esta asocia
ción libre de universidades y 
quiere plantear otro árnbito 
distinto". Para CCOO, el pro
blema del ámbito tiene que ser 
"un tema necesariamente me
nor porque se debe desbloquear 
la situación del convenio y, 
entre todos, ser capaces de lle
gar a un acuerdo en el ámbito 
de la UCLM".

Las conferencias se prolonsarán hasta el día 19 de mayo 

Comienza el ciclo sobre 
el poeta Dámaso Alonso

Daniel GALLEGO

La Facultad de Letras del 
campus de Ciudad Real inició 
ayerel ciclo de conferencias en 
"Homenaje a Dámaso Alonso" 
con una doble sesión que se 
celebró en el Aula Magna de 
dicha Facultad.

Tras una breve introducción 
realizada por el decano de la 
Facultad que acogía el evento, 
Jerónimo López Salazar, co
menzó el primero de los actos, 
que correspondió a la exposi
ción realizada por el poeta Félix 
Grande. Con un tono sobrio y 
en muchos casos melancólico, 
debido éste a sus diversas ex
periencias personales con el ho
menajeado, comenzó diciendo 
que este ciclo venía a hacer 
justicia con uno de los poetas 
de la gloriosa generación del 27, 
condenada al ostracismo en los 
últimos tiempos por lo alarga
do de la sombra de Federico 
García Lorca.

En ningún momento quiso 
quitar mérito Grande a la figu
ra de Lorca, pero sí quiso dejar 
claro que le parecía intolerable 
olvidarse de otros escritores 
insignes, contemporáneos y, en 
cualquier caso, imprescindibles 
para la consolidación definiti
va de lo que hoy nos ha llegado 
como una de las más gloriosas 
hornadas de literatos que se 
puedan disfrutar dentro e las 
letras españolas.

La conferencia estuvo 
jalonada por diversas lecturas 
de Dámaso Alonso, todas al hilo 
de la explicación que manaba

Inaugurada ayer 
la exposición 
sobre "Ciudad 
Real, arquitectura 
reciente"^

La Tribuna

La exposición "Ciudad Real, 
arquitectura reciente" fue inau
gurada ayer en la Sala de Ex
posiciones del campus de Ciu
dad Real, organizada por la 
UCLM y el Colegio de Arqui
tectos C.M. de Ciudad Real."

Durante la inauguración se 
interpretaron temas musicales, 
como "Caprichos para 
violoncello de Piatti, 
Franchomme y Bukinik" por la 
profesora Catherine García.

Jerónimo López Salazar y Félix Grande, ayer. RUEDA

del interior del orador, que por 
momentos se mostraba triste y 
reflexivo ante los recuerdos que 
parecían brotar a su memoria.

Fueron muchas las anécdo
tas que se evocaron ayer acerca 
de la vida del poeta que concen
traba el acto, y las referencias a 
intelectuales de la época como 
Machado, Guillén y otros fue
ron continuas.

Se quiso hacer un repaso tam
bién de la situación de la Espa
ña de la postguerra, sobre todo 
para poder enmarcar la que fue 
una de las grandes obras del 
poeta: "Hijos de la ira".

A este particular se refirió 
el otro orador de la tarde, el 
escritor José Bello, que con un

Exposición que puede verse en el campus de Ciudad Real. RUEDA

aire mucho más entrañable, con
tinuó lo que Félix Grande ha
bía esbozado al respecto de la 
obra.

Resaltó que esta obra, "Hi
jos de la ira", tenía que ser 
comprendida dentro del con
texto en la que fue escrita, muy 
diferente del punto de vista 
desde el que la podemos afrontar 
hoy en día. El escritor se cen
tró en resaltar que no rompía 
con la línea de sus otras publi
caciones, ni siquiera con la de 
sus contemporáneos, pero que 
debíamos fijamos en la fecha 
de publicación, 1944, y recor
dar que la opinión pública, por 
entonces, estaba muy maleada 
por la dureza de la postguerra.

La Escuela de 
Enfermería de 
Ciudad Real 
comienza hoy un 
ciclo de conferencias

La Tribuna

Con motivo de la celebración 
del Día Internacional de Enfer
mería, la Escuela Universitaria 
de Enfermería de Ciudad Real 
ha organizado un ciclo de con
ferencias que comenzará a las 
diez de esta mañana. A esta hora, 
Angel Reyes Jiménez Miranda, 
teniente coronel de la 122 Co
mandancia de la Guardia Civil, 
Francisco Hermoso, jefe de la 
sección médica de Emergencia 
006 de Ciudad Real y M® Luisa 
Robledo, T. E. U. de laE. U. de 
Enfermería de la UCLM, trata
rán el tema "El alcohol como 
factor determinante de los ac
cidentes de tráfico". A las doce 
del mediodía el tema será "En
fermería, empleo y sindica
ción", y participarán José 
Medina, presidente del Colegio 
de Enfermería, Alejandro La
guna, secretario de SATSE, 
Antonio Gordillo Rozas, capi
tán sanitario de FAMET 
BHELA 1, además de distintos 
representantes de CSI-CSIF, 
CCOO y UGT.

Por la tarde, a las cinco, se 
tratará "La problemática de los 
malos tratos en el seno familiar", 
que contará con la participación 
de Olayo González Soler, fis
cal-jefe de la Audiencia Provin
cial, Jesús Martín Tabernero, 
médico forense de la Audien
cia Provincial y profesor de la 
Escuela de Enfermería, Julia 
González Gómez, trabajadora 
social en la sección de meno
res de la Delegación de Bien
estar Social, y M’ Carmen Pra
do laguna, T.E.U. de la Escue
la de Enfermería de la UCLM.

Conferencia 
sobre agricultura 
y alimentación, 
mañana en la 
Escuela de ITA

La Tribuna

La Escuela Universitaria de 
Ingeniería Técnica Agrícoladel 
campus de Ciudad Real va a ce
lebrar mañana una conferencia 
que lleva por título «La agricul
tura y la alimentación ante el 
nuevo milenio», impartida por 
Elías Fereres Castel. El evento 
se encuadra dentro de las 
actuvidades programadas por la 
Universidad con motivo de la 
festividad de San Isidro, patrón 
de los agricultores. El acto ten
drá lugar alas 19.30 horas en el 
salón de actos de ITA.
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Lo que sorprende es que no todos los ciudadanos 
son iguales ante la cárcel y que no existe un 
baremo fiable para determinar la alarma social de 
algunos delitos

8 >3l Ru R

OPINION

Mal ejemplo

FABIAN 
VIDAL

L
a concesión del régimen abierto al to 
davía coronel Juan Alberto Perote, con 
denado por la sustracción de documentos 
secretos que posteriormente fueron utiliza

dos por Mario Conde en su cruzada contra el 
gobierno socialista que le expulsó de la pre
sidencia de Banesto es nuevamente un mal 
ejemplo del funcionamiento de la Justicia,, 
en este caso de la Justicia Militar.

Ya se produjo una gran sorpresa con las 
sucesivas entradas y salidas de dos de los 
condenados en el caso Filesa, Carlos Nava
rro y Luis Oliveró por las decisiones de la 
administración penitenciaria catalana y de los 
tribunales competentes.

Pero al margen de competencias y juris
dicciones los ciudadanos no entienden que 
determinados presos «políticos» gocen de 
beneficios que no se conceden a otros delin
cuentes que han cometido delitos de menor 
gravedad y sobre todo de menor alarma so
cial.

Si la cárcel tiene, además de una función 
resociaiizadora y rehabilitadora -que raramen
te se cumple en los delincuentes comunes-, 
una función ejemplarizante habrá que decir 
que se pierde esta característica cuando se 
producen tratamientos tan disímiles a la hora 
de tratar a unos penados y a otros.

Se da la circunstancia de que estos pena
dos envueltos en procesos que han tenido una 
importante trascendencia política que acce
den al tercer grado están perfectamente 
resocializados y rehabilitados y es difícil que 
vuelvan a cometer el delito por el que fueron 
condenados, una vez que no están en el área 
de responsabilidad desde los que contravi
nieron el orden establecido.

Pero más allá de la re*socialización y de su 
buen comportamiento en prisión esta también 
la alarma social creada, y en el caso de Juan 
Alberto Perote a nadie se le escapa la grave
dad de los delitos cometidos, porque ha puesto 
en riesgo la seguridad del Estado y ha provo
cado la desestabilización de los servicios 
secretos, que no levantan cabeza desde que 
se conoció su robo.

Evidentemente no es sólo que los «pape
les del CESID» robados por Perote y sabia
mente administrados por Mario Conde hayan 
supuesto el procesamiento de importantes altos 
cargos socialistas por la «guerra sucia» con
tra ETA.

Lo grave es que Perote se llevó 1.245 
microfichas de las que han salido a la luz una 
mínima parte, por lo que la «alarma» provo
cada por el robo de Perote se ha extendido a 
lo largo de un buen periodo de tiempo que 
habrá obligado a modificaciones, cambios y 
reestructuraciones en el CESID para salva
guardaría seguridad nacional y para los agentes 
encargados de realizar algunas de esas misio
nes.

Y de ese riesgo da cuenta la actitud ambi
gua y desafiante que ha mantenido en todos 
estos años el coronel Perote, que ha apoyado 
sus declaraciones de inocencia con comenta
rios en los que deja entrever que todavía sabe 
muchas cosas.

En todo caso lo que sorprende es que no 
todos los ciudadanos son iguales ante la cár
cel y que no existe un baremo fiable para 
determinar la alarma social de algunos deli
tos. Y quienes conocen bien la dimensión de 
las acciones delictivas de Perote saben que 
causó mucha.

JOSE ANTONIO ARDANZA
Presidente del Gobierno Vasco: «Al | 

escuchar a Aznar comprendo que se diga | 
que Africa empieza en los Pirineos».

CARLOS ITURGAIZ
Presidente del PP en el País Vasco; 

«Cada vez que se mete un voto en la 
urna para HB, es una bala para HB»

ALFREDO PEREZ RUBALCA
BA

portavoz del PSOE: «En el debate 
sobre el estado de la Nación el exami
nado es Aznar , no Borrell»

ALBERTO PEROTE
ex-coronel: «Creo que en juicio de 

los GAL se sabrá la verdad que intuimos»

LUIS DE GRANDES
Portavoz del PP en el Congreso de 

los Diputados: «El candidato del PSOE 
es un demagogo. Ha puesto muchas pri
meras piedras sin segundas».

YASIR ARAFAT
Presidente de la Autoridad Nacio

nal Palestina: «Bill Clinton está siendo 
humillado por Netanyahu»

CRISTINA SANCHEZ
torero: «Las figuras se dedican a vetar 

y coaccionar».

RADOMIR ANTIC
entrenador del Atlético de Madrid: 

«Ahora nadie se acuerda de los ingre
sos que he generado para el club»

Menos paro y algo más parados

JUAN
PANDO

L
as noticias, sobre todo cuando pro 
vienen del pasado, suelen ser malas: 
la realidad del ayer no perdona. Sin 
embargo, lo que en términos de Historia 

golpea casi siempre en vacío —no hay a 
quien exigir responsabilidades—, puede 
convertirse en una diana si hablamos en 
referentes económicos: el paro descendió 
en abril 71.150 personas, con lo que, en un 
empujón positivista formidable, llevad nú
mero total de desempleados hasta los 
1.967.980, las mejores cifras en los últi
mos años. ¿Quiere ésto decir que vamos 
por el buen camino, o es tan sólo una co
yuntura? Ante ello conviene aclarar que, 
en economía, lo que no es coyuntura es 
circunstancia, y lo que no es ni lo uno ni lo 
otro, acaba en situación crónica.

Hoy, en España, estamos en lo prime
ro: una dinámica favorable. Pero mucho 
más favorable sería plantear (debatir) las 
bases sólidas de la vertebración del Esta
do. Porque si a nivel de parados bajamos, 
a nivel de organización política no sólo 
bajamos, sino que estamos algo más para
dos.

La economía se mueve, las empresas se 
mueven, pero los partidos políticos ni se 
enteran. Su movimiento ejemplarizante se 
ha reducido al ridículo continuo, figura de 
geofísica política de Ajuria Enea, un re
cinto de desempleo ético pavoroso —que 
gestiona el PNV con una soberbia infame— 
, y un lugar donde la fortaleza moral de los 
llamados partidos nacionales (PP y PSOE) 
no sale de la retórica, ésto es, que viven 
del trabajo de otros (de la templanza y en
tereza de la sociedad española).

Con un 12 por ciento de desempleados, 
España va mejor, pero no acaba de ir. Con 
el PSOE-FI (Felipismo Impávido), estába
mos mucho peor: el paro superó el 20 por 
ciento. Una vergüenza europea y mundial.

Pero lo que en otros países de entorno 
hubiera dado lugar a una convulsión so
cial imprevisible, aquí se solventó con una 
paciencia infinita, más una factura a pagar 
por el susodicho FI en las elecciones de 
1996.

Tanta paciencia (no confundir con re
signación) popular demuestra no sólo que 
el pueblo español se ha hecho más sabio,

sino que practica una democracia a la es
pera: tú y los tuyos nos habéis olvidado, 
pues espera, que ya nos veremos las caras 
en las urnas.

Esta gimnasia electoral es sana, pero 
insuficiente: el país puede esperar; las cir
cunstancias exteriores, no. De ahí que, en 
momentos de bonanza económica (relati
va y repetitiva, mas no resurgente), las 
fuerzas políticas se pongan de acuerdo y 
lo practiquen a conciencia: contra el terro
rismo; contra la desidia administrativa; 
contra la incompetencia y la negligencia 
(hay muchos Doñana por ahí); contra los 
enormes flecos del paro (tenemos tres veces 
más de paro porcentual que Estados Uni
dos); y, sobre todo, contra la falta de acti
vidad en la construcción de un Estado 
solvente, sólido y hasta sofisticado en su 
atención al ciudadano.

Por ahí nos encontramos muchos para
dos (bastantes con despecho), es decir, gente 
que cobra lo suyo y hace poco o nada y, lo 
que es peor, que ni piensa nada ni se 
responsabiliza ante nadie. Parados de esos, 
ni uno queremos.
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26 Miércoles, 13 de mayo de 1998 Aznar recibió los abucheos de los 
socialistas y los aplausos de los 
populares cuando recordó el 
ingreso de España en el euro

El presidente del Gobierno inicio su discurso apelando a la unidad contra el terrorismo

Aznar presentó 19 proyectos en el 
Debate sobre el estado de la Nación
El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, presentó 
ayer , en el Debate sobre el 
estado de la Nación, 19 pro
yectos de desarrollo para 
consolidar en los próximos 
años la buena situación eco
nómica de España, que está 
«ganando la batalla al em
pleo» y recoge ya «frutos» de 
una «nueva senda de dina
mismo» de su sociedad,

Efe-Madrid

Aunque el presidente Az
nar centró su discurso en las pro
puestas concretas a otros gru
pos -con ocho materias de con
senso- para consolidar la situa
ción económica de España, co
menzó su intervención apelan
do a la unidad contra el terroris
mo y recordando que «el Espí
ritu de Ermua es un patrimonio 
común del pueblo español». 
«La voluntad de todos los demó
cratas ha de ser la de conseguir 
un País Vasco habitable para 
todos», indicó Aznar.

En un discurso con numero
sos datos y cifras, el presidente 
Aznar recibió las protestas y mur- 
mullos de los diputados socia
listas, encabezados por José 
Borrell, y los aplausos de los 
populares, cuando recordó la 
importancia del ingreso de Es
paña en el euro y que «la des
confianza» que existía por el 
incumplimiento hace dos años 
de los criterios de convergencia 
«haquedado desmentida en sólo 
media legislatura».

Impulsar el crecimiento 
económico

«El Gobierno propuso un pro
yectó de centro reformista para 
renovar la vida democrática, 
impulsar el crecimiento econó
mico e incrementare! bienestar 
social, y ya hay frutos que con
firman la nueva senda del dina
mismo de la sociedad española», 
afirmó Aznar, quien precisó - 
como ejemplo de ello- la crea
ción de 1.100 empleos diarios.

«La novedad no es que la eco
nomía crezca, sino que lo hace 
con fundamentos sólidós e in
tensa creación de empleo», por 
eso -continuó Aznar- «no habrá 
esfuerzo que el Gobierno no rea
lice para continuare! diálogo con 
los agentes sociales: reclamo de 
ellos el mismo empeño».

El presidente del Gobierno 
dijo que la «prioridad» del Eje-

José María Aznar habló a los diputados durante más de una hora. EFE

El presidente del Gobierno recibió el aplauso del Grupo Popular tras su intervención. EFE

cutivo es el empleo y que, por 
ello, «hará todo lo posible para 
propiciar la concertación» y 
conseguir otros objetivos, como 
«remover los obstáculos a la 
contratación de mujeres por causa 
de maternidad, que debe ser un 
factor que penalice el trabajo».

En su discurso, impregnado 
de referencias a la entrada del 

euro, Aznar señaló que la refor
ma del IRPF favorecerá más «a 
los que ganan menos de dos 
millones» y que «más de un 
millón y medio de contribuyen
tes quedarán exentos del pago» 
de este impuesto.

«Bajar el IRPF ahora es 
posible y no lo fue en los prime
ros años 90» porque «el desor

den de las finanzas públicas ge
neró un insoportable endeuda
miento», subrayó Aznar.

Culminar el Plan de 
autovías

El Presidente se comprome
tió aculminarel Plan de autovías, 
el desarrollo de! ferrocarril de

alta velocidad, el Plan 
Hidrológico Nacional, y presen
tar una ley de responsabilidad 
medioambiental -para evitar 
situaciones como las de Doñaña- 
y garantizó, entre otras cuestio
nes sociales, que «la gratuidad 
de la enseñanza se extenderá a 
los alumnos hasta los 16 años» 
y que subirá «la financiación para 
disponer de plazas escolares para 
todos los niños apartir de 3 años».

Asimismo el presidente recor
dó que se aumentó el presupuesto 
de sanidad en 386.000 millones 
de pesetas, el gasto farmacéuti
co se redujo al 5,6% frente al 
11% y 12% de años anteriores y 
presentó como objetivo que las 
listas de espera bajen a 80 días 
(muy por debajo de! descenso 
registrado de 7 a 3 meses duran
te el pasado año).

RevitaUzaevión del Parla
mento

Tras demostrar que las pen
siones crecieron en 1997 nueve 
décimas por encima del IPC, el 
presidente Aznar mantuvo su 
«firme compromiso» para con
seguir la revitalización del Par
lamento y recordó a otros gru
pos que se ha instaurado una 
costumbre parlamentaria con la 
comparecencia del Gobierno los 
miércoles «que confío quede 
arraigada». .

En el ámbito de la Justicia, Az
nar anunció que el Gobierno 
abordará la reforma parcial de la 
Ley del Jurado y aspira, además, 
a reformar la jurisdicción civil, 
«simplificar procedimientos», 
«acortar plazos» e «incrementar 
juzgados y plazas» para la me
jora de la Justicia y la Fiscalía. 
Pidió también a los grupos cola
boración para inscribir en la 
«plena legalidad» la actividad de! 
CESID, reclamó «cooperación y 
corresponsabilidad» a las comu
nidades autónomas, y destacó que 
la profesionalización de las fuer
zas armadas es «un objetivo de 
interés nacional».

Converger con Europa en 
términos reales

Jose María Aznar concluyó su 
discurso, que tuvo una duración 
de unahora y quince minutos, de
limitando «el gran objetivo» de 
España: «converger en términos 
reales con Europa» y «acercar 
nuestros niveles de bienestar a 
los más prosperos del continen
te» con el mantenimiento de la 
estabilidad económica, territorial 
y política.
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El líder de la oposición ofreció a Aznar diáloso permanente sobre terrorismo

Borixil acusó en su discurso a
Aznar de maquillar el presupuesto

Efe-Madrid

El candidato del PSOE a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, acusó ayer al presiden
te del Gobierno de «maquillar» 
las cifras presupuestarias, de co
meter errores contables en la 
Seguridad Social y de «ocultar» 
información a la Cámara.

En su primera intervención 
en el Debate del Estado de la 
Nación, Borrell manifestó que 
la frase de «España va bien» se 
está convirtiendo en «un som
nífero» para distraer la atención 
sobre la verdadera situación del 
país.

Ante las reiteradas protestas 
desde los bancos del Grupo del 
PP, el candidato socialista optó 
por dar la espalda aesos diputa
dos y se dirigió durante el resto 
de su intervención al aforo ocu
pado por los parlamentarios que 
forman el bloque de la oposición.

Borrell acusó al Gobierno de 
José María Aznar ha dado «ór
denes expresas de rehabilitar 
títulos ejecutivos que constaban 
en el Fichero General de Recau
dación como deudas pasadas de 
créditos incobrables que la pro
pia Intervención califica como 
virtuales».

Gracias a esto, el Gobierno 
hapodido «cuadrar las cuentas» 
, según el portavoz socialista, 
quien afirmó que sólo en el mes 
de diciembre se han computado 
220.000 millones de pesetas por 
este concepto, pero le advirtió 
que «no podrá seguir haciéndo
lo en el futuro».

El representante socialista 
advirtió al Ejecutivo de que en 
1997 contará con un déficit de 
350.000 millones de pesetas y 
que en los sucesivos será, como 
mínimo, de 280.000, y le pre
guntó si es cierto que en los dos 
últimos presupuestos se ha 
incrementado la deuda de la SS

IU ofrece al PSOE elaborar 
un proyecto de izquierda

Efe-Madrid

La portavoz de.IU en el 
Congreso, Rosa Aguilar, entre
gó ayer en el hemiciclo una car
ta al portavoz socialista José 
Borrell y al secretario general del 
PSOE, Joaquín Alumia, con una 
oferta de diálogo para elaborar 
un proyecto de unidad de la iz
quierda mediante una propues
ta programática de once puntos.

Mientras el líder de IU, Ju
lio Anguita, subía a la tribuna 
para comenzar su intervención 
en el debate del Estado de la 
Nación, Rosa Aguilar entregó 
esta iniciativa en la que se plan

Josep Borrell, ayer, durante su intervención en el Debate sobre el estado de la Nación. EFE

en más de dos billones de pese
tas, y criticó al Gobierno por ir 
«en dirección contraria» a los 
Pactos de Toledo. •

Borrell, quien consideró que 
la «gran diferencia» entre la 
derecha y la izquierda radica en 
que lo que para los primeros son 
«mercancías» para los segundos 
son «derechos», estimó que es 
prematuro «lanzar las campanas 
al vuelo» en materia de creación 
de empleo, y aseguró que el 
problema del desempleo no es 
coyuntural, «sino estructural»..

Abogó por la creación de 
políticas activas si el Gobierno 
no desea que en el año 2005 el 
desempleo sea el 10 por ciento 
de la población activa, y le acu

tea la necesidad de un «plan 
alternativo de empleo compar
tido por ambas formaciones 
políticas» y de una ley de reduc
ción de jornada laboral a 35 horas 
semanales sin reducción salarial.

Se pide asimismo, en esta 
propuesta de «unidad en la 
movilización entre el PSOE e 
IU», que ninguna pensión esté 
por debajo del salario mínimo 
interprofesional -68.040 pesetas- 
y se aboga por trabajar por la 
extensión de la cobertura al 
desempleo, el salario social y el 
aumento de la financiación de 
la enseñanza pública y de la 
sanidad.

só de «incumplir» todos los 
compromisos electorales, entre 
los que citó el aumento de la 
presión fiscal, y el descenso de 
la inversión pública.

José Borrell señaló que de 
esta forma ha cumplido con el 
objetivo del déficit previsto que 
-dijo- «no es el que usted decla
ra», y agregó que si se hubiesen 
computado correctamente las 
cifras el déficit en 1997 «no 
habría sido del 2,7, sino del 4,3».

Acusó a Aznar de «ocultar 
información» a la Cámara y le 
reconvino al considerar que «nos 
podemos encontrar con la situa
ción» de que «oculta la realidad 
del, déficit público, la 

Julio Anguita y Rosa Aguilar, ayer, en el Congreso de los Diputados. EFE

sostenibilidad de los escenarios 
presupuéstarios y el manteni
miento financiero de la SS».

El líder de la oposición ofre
ció a José María Aznar un diá
logo «permanente» en materia 
antiterrorista y le garantizó que 
el PSOE estará en esta cuestión 
siempre con el Ejecutivo, aun
que «se equivoque», porque los 
socialistas no desean pagarle 
«con su misma moneda».

Durante su intervención en 
el debate, subrayó además la 
necesidad de que «todos los 
demócratas» estén convencidos 
de que su esperanza consiste en 
«que los terroristas pierdan toda 
esperanza» .

El debate Aznar- 
Borrell fue 
seguido con 
vehemencia por 
PSOE y PP

Efe-Madrid

El primer enfrentamiento 
dialéctico entre José María 
Aznar y José Borrell con moti
vo del Debate sobre el estado 
de la Nación fue seguido con 
vehemencia por los diputados 
de sus respectivos grupos, y 
obligó al presidente del Congre
so, Federico Trillo, a hacer 
numerosas llamadas al orden.

Borrell, que se estrenó ayer 
como portavoz del Grupo So
cialista, inició su discurso ante 
el Pleno del Congreso en un 
ambiente de expectación, y se 
vió obligado a interrumpir la 
lectura de su discurso en nume
rosas ocasiones ante los 
abucheos procedentes de los 
escaños populares.

El presidente de la Cámara 
Baja, Federico Trillo, hubo de 
interrumpir a Borrell en tres 
ocasiones en los. diez primeros 
minutos para llamar al orden a 
los diputados dél PP e incluso 
a algunos senadores que se 
encontraban en la tribuna de 
invitados.

Trillo hizo dos reconven
ciones al diputado Pablo Iz
quierdo y en la última de ellas 
le advirtió de las consecuencias 
que, según el reglamento, su
pondría un tercera llamada al 
orden.

A partir de ese momento, las 
muestras de adhesión y las pro
testas se generalizaron entre las 
filas de los escaños populares 
y socialistas para expresar la 
aprobación o el rechazo, según 
los casos, a la intervención de 
quien en cada momento hacía 
uso de la palabra.

Los aplausos y abucheos 
provocaron continuas interrup
ciones del debate y los corres
pondientes emplazamientos a la 
serenidad y el orden por parte 
del presidente de la Cámara, 
Federico Trillo.

«Nada más inadecuado para 
el debate parlamentario que la 
continua algarada», reconminó 
el presidente de la Cámara a los 
legisladores, mientras que 
Borrell acusaba al Grupo Popu
lar de acudir al debate con una 
táctica preconcebida para im
pediré! desarrollo normal de su 
intervención.

Después de que el portavoz 
socialista planteara una batería 
de preguntas al presidente del 
Gobierno, los parlamentarios 
del principal grupo de la opo
sición estimaron que Aznar 
rehusaba las contestaciones a 
Borrell y corearon: «'contesta, 
contesta!», en tanto que los 
diputados populares interrum
pían con aplausos las palabras 
de Aznar.

El tono de las intervencio
nes de Borrell y Aznar fue su
biendo gradualmente a medida 
que los ánimos se caldeaban con 
las manifestaciones de apoyo o 
recriminación a los dos dirigen
tes políticos.

En un momento de su inter
vención, Borrell optó por darle 
las espalda a los populares.
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Las diversas medidas necesitan un presupuesto de 10.244 millones de pesetas

La Junta aprueba un decreto para 
paliar los efectos del vertido tóxico

Efe-Sevilla

El Gobierno andaluz apro
bó ayer el decreto que articula 
el marco legal del Plan de Ac
tuación Urgente para paliar los 
efectos del vertido tóxico pro
cedente de Minas de 
Aznalcóllar, en el que se esta
blecen diversas medidas con un 
presupuesto global de 10.244 
millones de pesetas.

En conferencia de prensa, el 
consejero de Medio Ambiente, 
José Luis Blanco, dijo que la 
financiación de las actuaciones 
previstas debe correr a cargo de 
la empresa Boliden Apirsa, 
propietaria de Minas de 
Aznalcóllar, pero indicó que 
hasta que los tribunales dicta
minen sobre las responsabilida
des de la catátrofe, los fondos 
serán aportados por la UE, la 
Junta y el Gobierno central.

En este sentido, precisó que 
la Junta de Andalucía ha infor
mado al delegado del Gobier
no en Andalucía, José Torres 
Hurtado, de la aprobación de 
este plan, del que se le ha faci
litado una copia, aunque reco
noció que aún «está pendiente 
de ajustar» con el Ejecutivo 
central.

El Plan de Actuación Urgen
te se divide en once programas, 
de los que el relativo a la recu
peración de las actividades 
agrarias y pesqueras -donde se 
incluye el pago de las 
indemnizaciones por la destruc
ción de las cosechas- acapara 
el mayor presupuesto, con 5.090 
millones de pesetas.

La retirada de lodos y las 
actuaciones para la recuperación 
del suelo afectado es el segun
do programa más importante, 
con 3.116 millones de pesetas, 
mientras que se destinarán otros

Las lluvias impiden la retirada 
de lados tóxicos

La retirada de lodos tóxicos del cauce del Guadiamar, sobre 
el que vertió la siniestrada balsa minera de Aznalcóllar 
(Sevilla), está paralizada por las lluvias que desde el lunes caen 
en la zona afectada.Según ha dicho a Efe un portavoz de la 
Delegación del Gobierno andaluz en Sevilla, estos trabajos se 
reemprenderán en cuanto cesen las lluvias, que además, en caso 
de hacerse copiosas, suponen un grave riesgo para la zona de 
Entremuros, donde se ha reforzado la presa levantada para 
retener las aguas ácidas del vertido, justo en el límite con el 
Parque Nacional de Doñana.

La fuente aseguró que, pese a la lluvia, prosiguen los 
trabajos para la construcción de un muro de refuerzo en la balsa 
siniestrada, construcción que también recoge los aportes de las 
lluvias. En Entremuros el nivel del agua ha crecido 10 
centímetros por las lluvias de los últimos días, por lo que se 
prosiguen los trabajos de refuerzo de uno de los muros 
construidos para detener la avenida ácida.

La retirada de los lodos se ha visto interrumpida por las lluvias. EFE

Jose Luis Blanco explicó ayer las medidas a adoptar. Efe

660 millones para la recupera
ción de la actividad minera, 587 
millones para el seguimiento de 
la calidad ambiental, 80 millo
nes para el seguimiento de laca- 
lidad sanitaria y 202 millones 
para el plan de comunicación e 
información pública.

El resto del presupuesto se 
destinará a la recuperación de las 
cuencas fluviales (440 millones), 
investigación científica (20 mi
llones), acondicionamiento de la 
normativa (10 millones) y par
ticipación del voluntariado (5 
millones). .

Dentro del programa de in
formación pública se establece 
la puesta en marcha de una cam
paña -que será encargada a una 

prestigiosaempresa internacio
nal- con la que se tratará de 
«enviar a los mercados la infor
mación precisa sobre los daños 
y la zona afectada», explicó el 
consejero.

Blanco dijo que «no tiene 
sentido que por 2.000 hectáreas 
afectadas se pongan en cuestión 
toda la producción agraria de la 
provincia», y confió en que di
cha campaña sirva para que todo 
el mundo disponga de un infor
me real de situación.

Las consejerías que partici
parán en las tareas previstas en 
el decreto son las de Goberna
ción, Trabajo e Industria, Agri
cultura y Pesca, Medio Ambien
te y Salud.

Entre las medidas para paliar 
los efectos del vertido destacan 
las relativas al control y calidad 
de las aguas, control de los ali
mentos, tránsito de personas y 
vehículos, caza y pesca fluvial 
y marítima, laboreo agrícola, 
riego para cultivos, pastoreo y 
abrevadero de ganado, 
acuicultura, seguridad e higie
ne laboral, protección de la flo
ra y recuperación de la activi
dad productiva.

Para garantizar el manteni
miento de los puestos de traba
jo de la empresa minera y recu
perar la actividad industrial de 
la misma, la Consejería de Tra
bajo realizará un plan de segui
miento de Ias obras necesarias 
que garanticen la estabilidad de 
los residuos mineros de la bal
sa.

Además, el Centro de Segu
ridad e Higiene en el Trabajo de 
Sevilla elaborará un programa 
para evaluar y prevenir los po
sibles riesgos de los trabajado
res que están retirando los 
residuos.

Por su parte, la Consejería de 
Agricultura y Pesca efectuará el 
estudio y evaluación del estado 
de los suelos de uso agrícola 
afectados y podrá acordar limi
taciones sobre las actividades 
agrícolas, ganaderas y de 
comercialización de productos 
agrícolas.

Medio Ambiente paralizará 
la concesión de autorizaciones 
para la recolección de especies 
vegetales en terrenos forestales 
de propiedad privada.

En la zona afectada por las 
inundaciones del parque natu
ral de Doñana ha quedado tran
sitoriamente en suspenso la apli
cación del Plan de Ordenación 
de Recursos Naturales y del Plan 
de Uso y Gestión de Doñana.

Mayor quita 
importancia a la 
polémica tras las 
palabras de Aznar 
sobreHB

Efe-Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, quitó ayer im
portancia a la polémica ge
nerada por las declaraciones de 
Aznar sobre ETA y HB, y al 
considerar que hay que enten
derías en su contexto recordó 
que Felipe González también 
anunció hace años que los 
etarras se iban a «pudrir» en la 
cárcel.

Mayor, que asistió a la pre
sentación del libro «Diario de 
un secuestro», sobre el secues
tro de José Antonio Ortega Lara, 
apuntó que las manifestacio
nes del presidente del Gobier
no José María Aznar en Vitoria 
-donde dijo que «ETA y HB 
acabarán todos en la cárcel»- 
«hay que saberlas leer y anali
zar en su contexto». «Hay 
una gran mayoría de españoles 
que entiende las palabras del 
presidente Aznar-explicó el 
ministro-, como también enten
dieron las palabras del presiden
te González, cuando dijo en su 
momento que todos los miem
bros de ETA se iban a pudriré! 
resto de sus días en la cárcel». 
A su juicio, ambas declaracio
nes no hay que interpretarías en 
su «literalidad», y por tanto «no 
hay que sacarías ni de contexto 
ni de quicio» porque entonces 
«provocan una enorme distor
sión».

Delgado rechaza 
la imposición del 
euskera a los 
jueces del País 
Vasco

Efe-Vitoria

El presidente del Consejo 
General del Poder Judicial y del 
Tribunal Supremo, Javier Del
gado, defendió ayer las «me
didas de fomento» entre los jue
ces para que éstos logren cono
cer la lengua autonómica, el 
euskera en Euskadi, y rechazó 
que se pueda lograr a través de 
la «imposición coactiva».

Delgado se reunió ayer con 
el Consejo Vasco de la Aboga
cía para analizar la situación 
creada en torno a la utilización 
del euskera en la Administra
ción de Justicia en el País Vas
co y explicó su contenido mi
nutos antes de reunirse con el 
lehendakari, José Antonio 
Ardanza, y el consejero vasco 
de Justicia, Francisco Egea.

Recalcó que, dentro del «es
píritu» de la Ley orgánica del 
Poder Judicial, hay una «aspi
ración» a que los jueces y ma
gistrados de cada comunidad 
autónoma conozcan la lengua 
de cada una de ellas, que debe
rá hacerse efectiva «mediante 
medidas de estímulo y no de 
imposición».
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Alvarez de Miranda y Jordi Pujol se reunieron ayer en Madrid para analizar su aplicación

El Defensor del Pueblo se mostrará \igil an te 
en la aplicación de la ley del catalán

Efe-Madrid

El Defensor del Pueblo, 
Fernando Alvarez de Miranda, 
aseguró ayer que estará «vigi
lante» en la aplicación de la ley 
del catalán, mientras que el pre
sidente de la Generalitat, Jordi 
Pujol, precisó que esta norma no 
dañará la convivencia y la co
hesión social en Cataluña.

Pujol se reunió ayer con 
Alvarez de Miranda para expli
carle la aplicación de la ley de 
Política Lingüística, que se apro
bó en el Parlamento catalán a 
finales del pasado año por ma
yoría, aunque una serie de aso
ciaciones cívicas catalanas pro
movieron ante el Defensor del 
Pueblo la interposición de un 
recurso de inconstitucionalidad, 
lo que fue finalmente rechaza
do, aunque la institución hizo 
una serie de sugerencias.

El Defensor precisó que «en 
líneas generales estoy absolu
tamente de acuerdo con la apli
cación de la ley», si bien advir
tió que «estará vigilante para 
defender los derechos tanto de 
los catalano-hablanates como de 
los eastellanohablantes». Tras 
afirmar que se volverán a reunir 
si en la aplicación de la ley no 
se observan sus sugerencias, 
subrayó que en la decisión de no 
presentar un recurso de inconsti- 
tucionalidad «nohahabido nin
guna presión exógena ni de ins
tituciones ni de personas».

Jordi Pujol aseguró que el 
Defensor aceptó en la reunión 
de ayer «de forma positiva» sus 
aclaraciones y destacó que 
Alvarez de Miranda tiene «sen
sibilidad hacia los derechos de 
los catalanohablantes». En 
su opinión, las garantías dadas 
ayer a la puesta en práctica de 
la ley aseguran que «será abso
lutamente correcta» y subrayó 
que el Defensor «sostiene que 
es absolutamente constitucio-

nal». Insistió en que la ley se 
llevará a cabo «de forma gradual 
y consensuada», ya que «no se 
trata de imponerla» para lo que 
antes de poner en práctica una

disposición «hablaremos con la 
gente y los sectores a los que 
pueda afectar».

Según Pujol, las instituciones 
catalanas son «las más intere

sadas» en que se aplique bien la 
ley para conseguir un mayor 
conocimiento del catalán por 
parte de los ciudadanos y «ha
cerlo de tal forma que no altere

la convivencia ciudadana y la 
cohesión social», al tiempo que 
destacó que la ley mantendrá 
«escrupolosamente el respeto a 
los castellanohablentes».

El Supremo/ 
advierte a Álvarez 
que será detenido 
si no comparece en 
48 horas

Efe-Madrid

La Sala Segunda del Tribu
nal Supremo, encargada de juz
gar el «caso GAL», ha adverti
do al procesado Francisco 
Alvarez de que ordenará su de
tención si en las próximas 48 
horas no comparece para que le 
sea notificado el inicio del jui
cio, previsto para el 25 de mayo, 
según una providencia dictada 
ayer.
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liai
Los ensayos nucleares llevados a 
cabo el lunes por la India han 
provocado fuertes protestas de la 
comunidad internacional

La comunidad internacional teme que se ponsa en peligro la estabilidad de Asia

Condena unánime a las 
pruebas nucleares de la India
Con fuertes condenas acogió la comunidad internacional 
los ensayos nucleares de la India, que se teme desencade
nen una nueva carrera armamentista y pongan en peligro 
la estabilidad en Asia. Pakistan, país con el que la India 
libró ya tres guerras desde la independencia de ambos en 
1947, fue uno de los primeros en reaccionar a las tres

pruebas nucleares que el gobierno iiacionalista-hindú de 
Nueva Delhi hizo llevar a cabo el lunes en un desierto del 
Estado de Rajastan, a sólo 150 kilómetros de su disputada 
frontera comán.Con estos ensayos nucleares, la India 
rompió con una moratoria voluntaria que ha durado vein
ticuatro años.

Efe

«Pakistan tiene el derecho de 
dar todos los pasos que sean 
esenciales para su seguridad. Es 
nuestro cometido y sólo noso
tros decidiremos al respecto», 
afirmóayer , martes, el primer 
ministro paquistaní, Nawaz 
Sharif, que advirtió al mismo 
tiempo que su país «no acepta 
dictados de nadie».

La India, que rompió con esos 
ensayos nucleares una morato
ria voluntaria de 24 años, y su 
vecino Pakistan son dos poten
cias nucleares no declaradas y 
no firmaron el Tratado de Pro
hibición Total de Pruebas Nu
cleares (CTBT) de 1996.

El ministro de Asuntos Ex
teriores paquistaní, Gohar Ayub 
Khan, señaló que será el Comi
té de Defensa del gobierno el que 
decida si Islamabad responderá 
al desafío indio con otra prueba 
nuclear que, según el científico 
atómico, Abdul Qadeer Khan, 
podrá realizarse en cuanto el 
gobierno dé la orden correspon
diente.

El gobierno de Japón se apre
suró para pedir ayer mismo a 
Islamabad que evite la prolife
ración de armamentos nuclea
res y el desarrollo de este tipo 
de armas tras Ias pruebas nuclea

res subterráneas realizadas ayer 
por india.

China, pais al que el minis
tro de Defensa indio, George 
Fernandes, calificó la semana 
pasada de «enemigo número uno 
potencial» de la india, condenó 
hoy las pruebas como una seria 
amenaza para toda la región.

«El Gobierno chino está muy 
preocupado por las pruebas 
nucleares efectuadas por la In
dia», declaró el portavoz del 
ministerio de Asuntos Exterio
res, Zhu Bangzao, que condenó 
las pruebas indias como «con
trarias ala tendenciainternacio- 
nal» y «una amenaza para la paz 
y la estabilidad de la región».

El presidente de Estados 
Unidos, Bill Clinton, expresó su 
«profunda preocupación» por la 
decisión del Gobierno de India 
de realizar pruebas nucleares, y 
su deseo de que se detenga en 
ese camino y de que las nacio
nes vecinas «no sigan por el 
mismo rumbo de dotarse con 
armas peligrosas».

El subsecretario de Estado 
norteamericano, John Holum, 
advirtió al mismo tiempo que 
Nueva Delhi sólo conseguirá «el 
aislamiento y las represalias», 
dejando claro que con «repre
salias» se refería a las sancio
nes económicas que EEUU le 
podría imponer.

Los dirigentes de la India justifican las pruebas.

FmnadelTNP
La India considerará la hipótesis de firmar el Tratado de No 

Proliferación Nuclear (TNP), tras haber probado que dispone 
de capacidad para fabricar bombas atómicas con los tres 
ensayos nucleares subterráneos efectuados el lunes en 
Pokhran.

Bill Clinton inició 
ayer un viaje a 
Europa para 
consolidar su 
legado

Delia MILLÁN

El presidente de EEUU, Bill 
Clinton, viajó ayer aEuropa para 
tratar de consolidar su legado his
tórico y dejar claro que la inte
gración del viejo continente lleva 
también su sello.

La primera parte del viaje - 
que se desarrollará en el este de 
Alemania, concretamente en 
Berlín y Eisenach-, estará cua
jada de actos conmemorativos 
y gestos simbólicos; la segunda 
comprenderá una cumbre del G8 
en Birmingham, una conferen
cia transatlántica en Londres y 
un discurso ante la Organización 
Mundial del Comercio (OMC) 
en Ginebra.

En este viaje Clinton quiere, 
según su consejero de Seguridad 
Nacional, Samuel Berger, «com
pletar la visión ambiciosade una 
Europaunida» que defendió hace 
cuatro años cuando visitó Ber
lín y abogó en Bruselas por la 
ampliación de la ÓTAN.

El adjunto de Berger, Jim 
Steinberg, señaló que la gira 
empieza en un momento «espe
cialmente adecuado» porque 
Estados Unidos acaba de ratifi
car la ampliación de la OTAN y 
la Unión Europea de lanzar el 
proceso de integración moneta
ria.

En él primer discurso del 
viaje, que Clinton pronunciará 
mañana miércoles en el 
Schauspielhaus de Berlín, el 
presidente, según la Casa Blan
ca, hablará de las próximas eta
pas en el camino hacia la con
solidación de una Europa uni
da, próspera y en paz.

Clinton, en una rueda de pren
sa celebrada hace una semana, 
explicó que uno de los legados 
que aspira a dejar cuando aban
done la Casa Blanca es una 
Europa «fuerte y unida».

Se incrementan los atentados 
en Argel tras una breve calma

Samir KNAYAZ

Tras una relativa calma que 
sólo duró unas semanas, los 
grupos integristas armados han 
vuelto a incrementar sus accio
nes en Argelia con nuevas ma
tanzas de civiles y atentados con 
bombas.

Veintidós personas fueron 
asesinadas la noche del lunes por 
un comando terrorista en un falso 
control de carretera en Gdyel, 
provincia de Orán, en el oeste 
argelino, según un comunicado 
de los servicios de seguridad.

Tres días antes, doce perso
nas fueron asesinadas en atro

ces condiciones en Uled 
Buachra, cerca de Medea, y otras 
cuatro, miembros de una mis
ma familia, en la provincia de 
Ain Defla, al sur de Argel.

También en Ain Defla, pre
suntos terroristas degollaron el 
pasado jueves a un anciano y, 
posteriormente colocaron una 
bomba en su cadáver que explotó 
al ser descubierto por una pa
trulla de guardas comunales. 
Uno de los guardas murió y dos 
resultaron heridos a causa de la 
explosión.Sin embargo, las 
matanzas más graves siguen 
siendo Ias cometidas el pasado 
mes de abril.

La Autoridad Palestina niega haber aceptado 
la solución diseñada por Estados Unidos

Efe-Aman

La Autoridad Nacional Pa
lestina (ANP) no ha aceptado 
ninguna solución de compromi
so diseñada por Estados Unidos 
para salvar las diferencias con 
los israelíes sobre la segunda fase 
de su retirada de Cisjordania.

Según declaróayer, martes, 
en Amán, Mahmud Abas, segun
do responsable de la ANP, «na
die se nos ha acercado con esa 
supuesta propuesta estadouni
dense, ya sea de manera oficial 
o extraoficial», para dividir en 
dos etapas la segunda fase de re

tirada israelí de la Cisjordania 
palestina.

La prensa israelí del lunes in
formó de que Estados Unidos ha
bría propuesto una retirada in
mediata de Israel del 9 por ciento 
del territorio palestino de 
Cisjordania, con el compromi
so de retirarse de otro 4 por ciento 
antes del final de la segunda fase.

«Desde el principio, la pro
puesta estadounidense contem
plaba que Israel abandonaría el 
13 por ciento de Cisjordania en 
la segunda fase de la retirada de 
sus tropas, mientras se formaba 
unacomisión trilateral (palesti
no-israelí-estadounidense) para

discutir la tercera fase de la 
retirada», dijo Abas.

«También desde el principio, 
nosotros aceptamos la propuesta 
estadounidense, por lo que las 
diferencias actuales son entre 
Israel y Estados Unidos», recal
có el alto cargo palestino, que 
responsabilizó al Gobierno is
raelí, que encabeza el primer 
ministro, Benjamín Netanyahu, 
del fracaso de las últimas ini
ciativas de Estados Unidos.

Para Abas, el fracaso de la 
misión que llevó a cabo el en
viado especial de Estados Uni
dos «está muy claro que se de
bió a la intransigencia israelí».
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Fischler recordó que «es necesario un 
compromiso antes de noviembre para 
la reforma del sector del aceite, pero 
para ello es necesario previamente un 
dictamen del Parlamento»

Miércoles, 13 de mayo de 1998 31

Afflcim
Cunningham aseguró que la ministra «no ha perdido ocasión» para hablar del aceite

Fischler dice que De Palacio 
"marca goles a distancia"

El comisario europeo de Agricultura, Franz Fischler, com
paró ayer a los ministros de la UE con un equipo de fútbol 
en donde la titular española, Loyola de Palacio, destacaría 
por «marcar goles a distancia».

Yolanda PEREZ TOVAR

En una intervención jocosa 
' pronunciada durante la reunión 

^ informal mantenida por los 
Quince en Newcastle, ciudad de 
gran tradición futbolística, 
Fischler afirmó que De Palacio, 
así como los ministros irlandés 
y belga, Joe Walsh y Karel 
Pinxten, «podrían ocupar la 
defensa, ya que han demostra
do su excelente capacidad para 
marcar goles a distancia». El 
comisario europeo, que atribu
yó a cada ministro una posición 
en el campo en función de sus 
capacidades, no explicó qué 
«goles» atribuye a la ministra 
española.

Según Fischler, en los próxi
mos meses, todos los ministros 
de Agricultura tendrán que en
frentarse a la «Copa del Mun
do» en los debates sobre las 
reformas agrícolas previstas en 

la Agenda 2000. El comisario 
instó también a los ministros a 
que se preparen para la llegada 
de nuevos equipos nacionales 
procedentes de la Europa Cen
tral y Oriental, ya que «pronto 
participarán a la liga agrícola 
europea».

Por su parte, el ministro bri
tánico de Agricultura, Jack 
Cunningham, que presidió la 
reunión de Newcastle, aseguró 
que la ministra española de 
Agricultura «no ha perdido nin
guna ocasión» para hablar del 
aceite de oliva. Cunningham 
aseguró estar trabajando por 
«lograr, en colaboración con la 
Comisión Europea y los Estados 
miembros, progresos» en la re
forma del sector del aceite de 
oliva. Destacó los contactos 
mantenidos principalmente con 
España e Italia.

El comisario Fischler recor
dó que la fecha en la que se to-

De Palacio no perdió oportunidad para hablar del sector del aceite de oliva.

mará una decisión sobre la re
forma del sector del aceite de 
oliva depende del pronuncia
miento del Parlamento Europeo.

Fischler recordó que «es ne
cesario un compromiso antes de 
noviembre (fecha en quecomien- 
za la próxima campaña), pero 

para ello es necesario previamen
te un dictamen del Parlamento».

«Estamos esperando que la 
Eurocámara tome una decisión 
a finales de este mes sobre el 
procedimiento de urgencia», para 
la emisión de dicho dictamen, 
añadió.

ASAJA envía 
una carta a 
Alonso para 
denunciar el caos 
administrativo

B. M. C

La organización ASAJA de 
Castilla-La Mancha ha remi
tido una carta al consejero de 
Agricultura, Alejandro Alonso, 
para denunciar el «caos admi
nistrativo» de las delegaciones 
provinciales de este departa
mento, que perjudica la incor
poración de jóvenes a la agri
cultura y la modernización del 
sector. Esta organización agra
ria ha denunciado «la situación 
dramática que origina el hecho 
de que todavía haya solicitudes 
presentadas hace más de dos 
años sin resolver, 10 que signi
fica que el agricultor no ha 
recibido la ayuda que le corres
ponde». AS AJA, a través de una 
nota de prensa, considera 
«injustificables» los impedi
mentos que encuentra el agri
cultor que solicita algún tipo 
de ayuda, al tiempo que mues
tra su preocupación por los 
problemas que tienen losjóve- 
nes para incorporarse en la 
agricultura, así como los pro
fesionales que quieran invertir 
para hacer más rentables y 
competitivas sus explotaciones. 
Esta organización, continúa la 
nota, ha pedido a la Consejería 
de Agricultura que ponga en 
marcha las medidas necesarias 
para solucionar este problema.

España pide a los Quince de la UE 
ayudas para el porcino ibérico

Y. PEREZ TOVAR

España pidió, por primera 
vez, ayudas destinadas al por
cino ibérico criado en dehesas, 
durante el encuentro informal de 
los ministros de Agricultura de 
la Unión Europea (UE) que fi
nalizó ayer en Newcastle (Rei
no Unido).

La ganadería extensiva de 
porcino no se beneficia actual
mente, a diferencia del vacuno 
y el ovino, de ninguna ayuda 
comunitaria, destacó el secreta
rio general de Agricultura, Car
los Díaz-Eimil, que acudió al 
Consejo en representación de la 
ministra Loyola de Palacio.

La ministra tuvo que aban
donar la reunión informal a pri- 

1 mera hora de la mañana para 
participar en Madrid en el De
bate sobre el Estado de la Na
ción.

Díaz-Eimil subrayó la «pre
ocupación» que existe por la 
«constante regresión del censo 
porcino extensivo, muy acele

rada en los últimos cinco años, 
como respuesta en parte a una 
rentabilidad decreciente».

La ganadería porcina en las 
dehesas «es vital para el mante
nimiento de un sistema de ex
plotación, único en nuestro con
tinente y respetuoso con la na
turaleza», indicó.

«Sin esos recursos genéticos 
(del cerdo ibérico) peligra la 
dehesa, peligra la masa forestal 
del oeste y suroeste ibérico y 
peligra también el potencial de 
empleo generado por esta acti
vidad y el mantenimiento de una 
industria artesanal con produc
tos de prestigio reconocido», 
añadió.

El Gobierno español se pro
nunció a favor de otorgar en 
general ayudas específicas para 
todos los tipos de ganado exten- ; 
sivo que viven en zonas 
desfavorecidas.

El secretario general de Agri
cultura destacó, no obstante, la 
necesidad de que dichas ayudas 
«no tengan efectos perversos de

incremento de la producción» y 
para evitarlo propuso ligarías a 
las primas de mercado, que ya 
están condicionadas a limitacio
nes cuantitativas.

«Sería conveniente, además, 
establecer un código general de 
buenas prácticas que podría ser 
completado o adaptado por los 
distintos Estados a las necesida
des específicas de sus distintas 
zonas».

Díaz-Eimil recordó que ya 
existe un antecedente de ese tipo 
de ayudas en el sector ovino y 
caprino de determinadas zonas 
desfavorecidas de la UE.

Primas al vacuno
El Gobierno, sin embargo, no 

acepta la propuesta realizada por 
la Comisión Europea en el mar
co de las reformas de la Agenda 
2000 para incrementar las pri
mas a la extensificación del va
cuno en cualquier zona, en de
trimento de la ganadería inten
siva, «ya que en España convi

ven las dos».
Los ministros de Agricultu

ra mantuvieron ayer un intenso 
debate sobre las medidas de 
apoyo a los ganaderos de las 
regiones frágiles de la UE, con 
el que concluyeron su encuen
tro informal bajo presidencia 
británica.

Fuentes comunitarias señala
ron que existen grandes diver
gencias entre los Estados miem
bros sobre la necesidad o no de 
incluir ese tipo de medidas de 
desarrollo rural en las Organi
zaciones Comunes de Mercado 
(OMC) o financiarías con fon
dos separados.

En el debate también salió a 
relucir la propuesta de la Comi
sión de transferir a los Quince 
la gestión de una parte de las 
ayudas destinadas al sector del 
vacuno, a lo que se oponen fir
memente España, Portugal y Gre- 
cia por considerar que sería el 
primer paso para la 
«renacionalización» de la Polí
tica Agrícola Común (PAC).

La Consejería 
concede cinco 
millones al 
CRDO Méntrida

Efe

La Consejería de Agricul
tura ha concedido una ayuda 
económica de cinco millones de 
pesetas al Consejo Regulador 
de la Denominación de Origen 
(CRDO) Méntrida, que se des
tinarán a mejorar los servicios 
que presta este organismo. 
Según informó el presidente del 
CRDO Méntrida, Juan Alonso, 
laConsejería de Agriculturaya 
ha aprobado la ayuda, aunque 
el Consejo todavía no la ha 
recibido. Juan Alonso indicó 
que «esta ayuda facilitada por 
la Consejería de Agricultura es 
muy importante, ya que podre
mos agilizar gran parte de 
nuestros objetivos, como la 
contratación de un secretario 
técnico que esté en continuo 
contacto con los socios agricul
tores y controle alas bodegas». 
Alonso indicó que otro de los 
proyectos es la ubicación de un 
campo de experimentación en 
la localidad toledana de 
Fuensalida.
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Sesún manifestó el secretario general de AVIMES

Los consumidores de vino 
piden más grado en los caldos

Anabel PASCUA!,

El secretario general de la 
Asociación Profesional Empre
sarial de Operadores de Vinos 
de Mesa (AVIMES), Rafael 
Puyó, indicó a EFEAGRO que 
«el consumidor demanda cada 
vez más grado alcohólico en los 
vinos y una mayor 
homogenización en los caldos».

Puyó comentó que «los so
cios de AVIMES llegaron a un 
acuerdo por el cual desde el 30 
de junio de 1998 los vinos de 
mesa contarán con una gradua
ción alcohólica mínima de 11 
grados, para tintos, rosados y 
blancos, eliminando del mercado 
los caldos con una graduación 
inferior».

A partir del 30 de septiem
bre, aseguró el secretario gene
ral de AVIMES, «los producto
res de vinos de mesa elaboraran

Alonso defenderá en la AREV el documento 
de la Mesa Nacional en Defensa del Vino

La Tribuna
El consejero de Agricultura 

y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, defenderá en la Asam
blea de las Regiones Europeas 
Vitícolas (AREV) el documen
to de la Mesa Nacional en De
fensa de la Viña y el Vino sobre 
la reforma de la 0CM del sec
tor vitivinícola. Alonso dijo ayer 
queel documento elaborado por 
la Mesa, y que coincide plena
mente con la postura del Go

España invierte 7.000 millones en saneamiento ganadero

Efeagro
En España se invierten cada 

año entre 6.000 y 7.000 millo
nes en campañas de saneamiento 
ganadero, dijo ayer en Santander 
el subdirector general de Sani
dad Animal del Ministerio de 
Agricultura, Ignacio Sánchez 
Esteban.

El subdirector general hizo 
estas declaraciones en el 
XXXVIII Encuentro Hispano- 
Francés sobre Sanidad Animal

Aznar cree necesario modernizar el sector agropecuario
M. F.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, señaló ayer 
que el objetivo de la política agrí
cola, ganadera y pesquera debe 
ser «impulsar al máximo la 
modernización de esto sectores».

El jefe del Ejecutivo recalcó 
que los sectores pesquero y 
agropecuario «han de operar en 

tintos con un mínimo de 12 gra
dos, mientras que para los blan
cos y rosados se regula una gra
duación mínima de 11 como 
respuesta a las demandas de los 
consumidores de vino de mesa».

Desde AVIMES, «estamos 
intentando mejorar cada vez más 
la calidad y presentación de los 
vinos de mesa, para lo que con
tamos con los servicios de La
boratorios SGS-Contox que rea
lizan muestreos arbitrarios en 
toda España.para analizar y 
medir los componentes de los 
vinos y asegurar una correcta 
conformación de los caldos».

Para Puyó esta forma de con
trol «es muy importante, porque 
si algún vino presenta irregula
ridades, desde Avimes 
contactamos con la empresa para 
que subsane las deficiencias y, 
en caso de no hacerlo, 
contactamos con la Administra

bierno de Castilla-La Mancha, 
debe ser la base de la estrategia 
nacional para negociar la futu
ra reforma de la 0CM del Vino, 
que previsiblemente se debati
rá a partir del mes de junio. El 
consejero de Agricultura de 
Castilla-La Mancha participará 
durante los próximos tres días 
en la ciudad alemana de Stuttgart 
en la reunión del AREV, donde 
uno de los principales asuntos a 
tratar será precisamente la 0CM 
del Vino, así como los trabajos 

que ayer fue clausurado en el Pa
lacio de La Magdalena, en el que 
representantes de los Ministe
rios de Agricultura de ambos 
países y de las Comunidades Au
tónomas fronterizas con el país 
galo han planificado futuros pro
gramas y actuaciones.

El consejero de Ganadería del 
Gobierno de Cantabria, anfitrión 
de este encuentro, José Alvarez 
Gancedo, destacó la importan
cia de estas jornadas para coor
dinar actuaciones ya que, expli

unos mercados cada vez más 
exigentes y competitivos», y 
aseguró que el Gobierno redo
blará sus esfuerzos en esa línea.

Según Aznar, la reforma de 
la Organización Común del. 
Mercado (0CM) del Aceite de 
Oliva «es una buena prueba del 
valor del consenso en la acción 
exterior».

«Todas estas decisiones se es

ción central o autonómico para 
que lleve a cabo las medidas 
oportunas».

Apuntó que «hay que evitar 
cualquier posibilidad de fraude 
y vigilar que el precio que se 
ofrece no esté nunca por debajo 
del costo, porque los mínimos 
establecidos son de 70 pesetas 
para diez grados, 75 pesetas para 
11 grados y 80 pesetas para 12 
grados».

Afirmó que «es imposible que 
un caldo de diez grados se co
mercialice a 65 pesetas, sobre 
todo, si tenemos en cuenta el 
costo del vino y del transporte, 
entre otras cosas».

Puyó constató que «AVIMES 
eleva voluntariamente las exi
gencias de las disposiciones 
reguladoras para ofrecer cada vez 
más calidad al consumidor, aten
diendo con ello a las demandas 
del mercado».

EMBALSES PENINSULARES AL 80,92% DE SU CAPACIDAD

Fuente: Ministerio de Medio Ambiente Infografía EFE 9

LONJA 
DE 

LERIDA

sobre la futura política de la UE 
de cara a la ampliación hacia la 
Europa del Este, lonso interven
drá mañana en una mesa redon
da sobre la reforma de la 0CM 
del Vino junto con representan
tes de la Comisión Europea, de 
otras regiones y de países que 
optan a la integración, pues el 
objeto del debate es acercarse 
hacia una postura conjunta so
bre las orientaciones y medidas 
que debe contemplar la nueva re
gulación vitivinícola. 

có, la lucha contra las enferme
dades no tiene barreras y los 
animales pasan de un lado a otro 
de la frontera.

En representación de Fran
cia intervino el jefe del Servi
cio de Calidad Alimentaria y de 
Acciones Sanitarias y 
Fitosanitarias del Ministerio de 
Agricultura, Bernard Vallat, 
quien aseguró que no existe nin
gún riesgo de rabia selvática en 
su país con la frontera españo
la.

TRIGO
Trigo Anza panificable.Dis,sed Líe 25,50 30 días
Trigo Fuerza.....sed. Lleida 32,75-35,7.5 30 días

Trigo inglés.forraj.Disp.s/Tarr 22,8,5 Contado
Trigo inglés.foiTaj.Disp.s/Tarr.74 23,60 Contado
Trigo inglés.foiTaj-pani.Disp.S/Tarr.75 24,20 Contado

Trigo inglés.forraj.PE 70-72 jun 23,00 Contado
Trigo inglés.forraj.72....... sep/oct 22,50 Previo
Trigo inglés.forraj.72...... sep/dic 22,75 Previo

Trigo francés.forraj.PE 74.scd 24,15 15 días
Trigo francés.Panifie,T)isp,sed Lleida 
CEBADA

25.50 15 días

CEBADA..PE.mín.64....... Dip.scd.Lle
MAIZ

21,40 30 días

Nacional......... Dip.sco/sacdo/Lle 23.40 30 días
Nacional......... Dip.scd/Lle 23,90 30días
Francés.......... Dip.scd/Lle 24,20 15 días
Francés........ .jun-jul scd/Lle 24,50 15 días
Francés...........oc-nov-dic
SORGO

24,25 15 días

Francés.......... Disp.scd.Lle 23,50 15 días
LISA............... Disp.s/Tarr
GLUTEN FEED

23,00 Contado

-Importado....... Dip.s/Ta 18,00 30 días
•Importado.....Fin abr-may.s/Tarr/tolva S/C S/C
-Importado.. ...jul-ago..s/Tarr/alm 
MANDIOCA

17.50 30 días

-Importada....... Dip.s/Tarr/alm 17,10 Contado
-Importada....... may/jun s/Tarr/alm 17,10 Contado
-Importada...... .jul/dic s/Tarr/alm 

GUISANTE
18,10 Contado

Importado........ Dip..s/Tarr/alm 25.60 Contado
Importado........ Fin abr.s/Tarr/alm S/C • S/C
Importado....... .jun-jul.s/Tarr/alm

PULPA DE REMOLACHA
24,75 Contado

-Importación.....Disp..s/Bar-Tar/alm 18,00 Contado
-Importación.....May/Jul.s/Bar-Tar/alm
HARINAS

17,75 Contado

Carne (50-55%)...Dip.sed Lle 38,00 30 días
Grasa animal (10-12%) sed Lle 59,00 30 días
Grasa animal imp. UE (10-12%) 59,00 30 días
Grasa animal (3-5%) nac disp 63,00 30 días
Pescado nacional (60%)Disp.scd/Lle 108,00 30 días
Pescado importac (65%)Dip.scd/Lle 118,00 30 días

Soja (44%)....... Dip.Ba./Ta 31,25 30 días

PORCINO
Contado—

Cerdo selecto.............................................. 166-167 S/C
Cerdo de Lleida........................................ 164-165 S/C
Cerdo graso................................................ 162-163 S/C
Lechón de lleida, 15 Kg Pts/Unidad 3.500 3.800

tán tomando en medio de un pro
ceso histórico, la ampliación de 
la Unión Europea, que es un im
perativo moral pero también una 
gran oportunidad.» El jefe del 
Ejecutivo se mostró convenci
do de que «al ampliarse el espa
cio de la Unión, una economía 
con el vigor internacional de la 
española tiene mucho que ga
nar».

Continua la tendencia a ia baja de los precios de la ceba
da: Los precios de las cebadas disponibles registraron esta 
semana un ligero retroceso, debido al exceso de oferta en manos 
privadas.
Los precios de los lechones sufrieron también un descenso de 
300 pesetas por unidad, reflejo de la fuerte disminución de la 
demanda.

INFORMACION OFRECIDA POR;

# CAJA BUBAL
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La CEOE indica que es necesario 
bajar la presión fiscal a los 
empleadores, sobre todo en el terreno 
de las Seguridad Social ECONOMÍA

Los accionistas de 
Endesa aprueban 
la recompra de un 
8,19% de su 
capital

La Tribuna

La Junta de Accionistas de 
Endesa aprobó ayer la recompra 
de un 8,19 por ciento del capi
tal como parte del proceso de 
privatización total de la com
pañía, que concluirá en las próxi
mas semanas con una Oferta 
Pública de Venta (OPV).

La reducción del capital de 
la primera eléctrica española se 
llevará a cabo mediante la amor
tización de 85.214.773 accio
nes (un 8,19 por ciento) propie
dad de la Sociedad Estatal de 
Participaciones Industriales 
(SEPI), que ingresará un máxi
mo de 331.000 millones.

El restante 33 por ciento del 
capital de Endesa que perma
nece en manos del Estado sal
drá a Bolsa en las próximas 
semanas, con lo que la empre
sa quedará totalmente en manos 
privadas a principios de junio.

La venta de acciones será la 
mayor en la historia de la Bol
sa española y supondrá unos 
ingresos aproximados de 1,5 
billones para el Estado.

El presidente de Endesa, 
Rodolfo Martín Villa, puso de 
relieve que las acciones de 
Endesa se han revalorizado un 
44 por ciento para los pequeños 
accionistas y un 39 por ciento 
para los institucionales desde la 
OPV de octubre pasado, cuan
do se puso a la venta una cuarta 
parte del capital. Martín Villa 
dijo que la compañía tiene hoy 
1,6 millones de accionistas y 
20,5 millones de clientes en doce 
países.

El presidente de Endesa 
explicó que la empresa «apos
tará de forma decidida» por su 
expansión internacional que, 
junto a la consolidación de su 
actividad eléctrica y su diver
sificación en otras áreas de 
negocio, serán los pilares del 
crecimiento de la compañía a 
medio plazo.

La Junta de Accionistas apro
bó varios cambios en el Conse
jo de Administración, del que 
salen sus dos vicepresidentes - 
Juan Echevarría Puig y Manuel 
Otero Luna, ambos por edad-, 
los sindicalistas José María 
Fernández Osorio, de UGT, y 
José Manuel Ferrer Sodric, de 
CCOO, y Benigno Blanco, re
presentante de SEPI. Entran 
como nuevos consejeros inde
pendientes Sebastián Martínez 
Tortillo, catedrático de Derecho, 
y Francisco Núñez Boluda, 
miembro del Cuerpo de Inspec
tores Tributarios.

Los accionistas aprobaron 
también una reforma de los 
estatutos de la empresa para 
adaptarse a las recomendacio
nes de la comisión presidida por 
Manuel Olivencia sobre el buen 
gobierno de las sociedades.

La patronal opina que España aumentará su competencia

CEOE: d euro, inido 
de una nueva etapa
La CEOE considera que el 
paso que se ha dado en Es
paña con su incorporación 
al euro es el comienzo de 
una nueva etapa en la eco
nomía delpaís,pues aumen
tará su competencia gracias 
al perfeccionamiento del 
mercado comunitario y ala 
transparencia de la mone
da única.

S.M.-Madrid

La Confederación Españo
la de Organizaciones Empresa
riales (CEOE) añade, en un 
comunicado difundido ayer, que 
la entrada de España en la Unión 
Económica y Monetaria (UEM) 
se debe «al esfuerzo de todos 
los españoles» y a «una políti
ca económica adecuada». A su 
juicio, ello ha permitido la re
cuperación del crecimiento de 
la economía y del empleo, y 
situar a España entre los países 
de la Unión Europea (UE) que 
han logrado controlar la infla
ción, bajar los tipos de interés 
y sanear las finanzas públicas.

También ha contribuido a 
este clima de bonanza el diálo
go social mediante la firma de 
acuerdos entre los sindicatos y 
las empresas, con lo que se han 
logrado «estabilidad» y «paz 
social».

Arenas anuncia una reunión 
sobre siniestralidad el día 2

E.C.G.-Madrid

El ministro de Trabajo, Ja
vier Arenas, anunció ayer que, 
el próximo 2 de junio, se reuni
rá con representantes de los 
sindicatos, empresarios y repre
sentantes de todas las Comuni
dades Autónomas para tratar de 
resolver el problema de la si
niestralidad laboral de España, 
«la mayor de la UE».

El ministro dijo que ese día 
se reunirá el pleno extraordina
rio de la Comisión Nacional de 
Seguridad y Salud en el Traba
jo, en el que participarán los 
agentes sociales y las comuni
dades autónomas para intentar 
evitar el problema de los acci

Cuevas, presidente de CEOE.

Señala la CEOE que la cre
dibilidad de la moneda única 
europea en los mercados inter
nacionales obedece a que los 
once países que han entrado en 
el euro, con 290 millones de 
personas, generan el 80 por 
ciento del Producto Interior 
Bruto (PÍB) de laUE y el 18 por 
ciento del PIB mundial.

Dada la nueva etapa que se 
avecina para la economía espa
ñola, la patronal muestra su 
acuerdo con las declaraciones 
de la patronal europea, UNICE, 
sobre la competitividad y el 
empleo.

Conforme a tales declaracio

dentes laborales que, explicó, 
no se resuelve «porque no existe 
unacultura preventiva» que los 
evite.Además afirmó que no des
carta organizar «una gran cum
bre» con las comunidades au
tónomas sobre esta misma cues
tión -durante el mes de septiem
bre- e insistió en que además hay 
que concienciar a los empresa
rios de que la mejor prevención 
de accidentes laborales es la 
inversión para evitarlos, «Io que 
será positivo para trabajadores 
y empleadores», agregó.

El ministro se mostró ade
más satisfecho porque «la eco
nomía sumergida está afloran
do» y añadió que prueba de ello 
son las 400.000 altas registra

nes, la confederación opina que 
hay que reducir el déficit de 
todas las administraciones pú
blicas hasta llegar a su elimi
nación y disminuir las cargas 
fiscales en general, tarea ya 
emprendida por el Gobierno 
mediante su proyecto de refor
ma del IRPF.

En lo tocante a las empre
sas, y según el criterio de la 
UNICE, la CEOE indica que es 
necesario bajar la presión fis
cal a los empleadores, sobre 
todo en el terreno de las Segu
ridad Social, y facilitar la crea
ción de nuevas sociedades, en 
parti cu lar pequeñas y medianas.

Para lograr ese objetivo es 
preciso «flexibilizar y libera
lizar» para aumentar la compe
tencia, a la par que se prosigue 
con el proceso de 
flexibilización del mercado de 
trabajo para propiciar la crea
ción de empleo, según CEOE, 
que también aboga por poten
ciar la formación profesional, 
en particular para los jóvenes 
y los parados de larga duración.

La patronal se adhiere tam
bién a la propuesta de la UNI- 
CE de mantener la inversión 
pública al menos en un 3 por 
ciento del PIB, con el propósi
to de que España consiga bajar 
el déficit que aún tiene en in
fraestructuras y equipamientos 
colectivos.

das en la Seguridad Social 
durante 1998.

Arenas declaró que no ac
cederá a las peticiones de los 
empresarios -que piden el aba
ratamiento de los costes labo
rales y del despido- ni de los 
sindicatos -que abogan por la 
reducción de la jornada labo
ral por ley- ya que, en su opi
nión, la reforma laboral reco
ge los cambios necesarios para 
impulsar lacreación de empleo 
y sólo «hay que esperar que 
madure». Añadió que en Espa
ña existen sectores en los que 
siempre será necesario el em
pleo temporal pero concretó que 
se está abusando de este tipo 
de contratación.

Cuevas dice que 
seguiá la creación 
de empleo si se 
mantienen las 
condiciones

A.O.R.-Madrid
El presidente de la CEOE, 

José María Cuevas, afirmó ayer 
que de mantenerse «Ias actua
les condiciones» económicas se 
intensificará la creación de 
empleo, al tiempo que expresó 
su satisfacción por que «se es
tén generando cada día más 
puestos de trabajo». Declaró a 
los periodistas, tras recibir a la
Marcha Laboral Contra la Ex- 

, \ flotación Infantil, que «en unos 
dos años estamos creando mu
cho empleo, y sobre todo para 
jóvenes y mujeres», lo cual 

\c^trasta con épocas anteriores 
en Ias que sólo se hablaba de 
datos negativos al respecto.

Se mostró muy satisfecho de 
que se hayan creado cerca de 
400.000 'puestos de trabajo en 
un año, así como de la aplica
ción de la reforma laboral, que 
en menos de doce meses ha 
permitido que se firmen casi un 
millón de contratos estables y 
expresó su deseo de que se pro
longue esa tendencia.

La mejor cobertura de des
empleo para Cuevas es lograr 
que cada vez haya menos para
dos y defiende que la preocu
pación prioritaria de todos, 
especialmente de los empresa
rios, debe ser la creación de 
empleo para jóvenes y mujeres. 

En relación con laevolución 
de la economía, afirmó que los 
datos constatan que «marcha 
bien», ya que el poder adquisi
tivo real tanto de los trabajado
res como de los pensionistas ha 
aumentado, los precios se redu
cen de forma constante y se está 
respetando el crecimiento de Ias 
pensiones, de los salarios y de 
las rentas.

La Marcha contra 
la Explotación 
Infantil se 
entrevistó con la 
Reina y Cuevas

N.A.-Madríd
La Reina recibió ayer en el 

Palacio de la Zarzuela a repre
sentantes de ia Marcha Mundial 
contra la Explotación Laboral 
Infantil que antes se entrevis
taron con el presidente de la 
CEOE, José María Cuevas, 
quien rechazó la cifra dada por 
los sindicatos sobre esta situa
ción en España. Tras conocer 
el dato difundido por UGT de 
que casi medio millón de me
nores trabajan en España, Cue
vas dijo que «me parece un tanto 
aventurado dar una cifra tanto 
oficial u oficiosa», subrayó.
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La Bolsa retornó a la cruda
realidad tras el 
de la víspera

La Bolsa española volvió a la cruda realidad después del 
fuerte rebote técnico que presentó en çl dia anterior. El rebrote qe 
la crisis en.el sudesté asiático, la debilidad del dolar y el tloio 
comportamiento de Wall Street, dieron al traste con las ilusiones 
de que la renta variable domestica cerrase, por tercera sesión 
consecutiva, al alza.

Las principales, plazas financieras del sudeste asiático 
cen aron sus puertas en la madrugada de ayer con tuertes descen
sos. Hong Kóng y Corea,d.el Sur ^e Ilevarón la peor parte, puesto 
que sus. obs índices bursátiles mas representativos —Hang Sene 
y Kospj- sumaron perdidas superiores al dos y medio por ciento, 
respectivamente.

, Ello unido, a la pobre irnagen ofrecida por el "billete verde" 
e.n ,los mercados de divisas —-lógica por otrá parte tras el fuerte 
tirón alcista,de la víspera- v al nuTo,apoyo.deja deuda contribuyo 
a la salida de papel én,las’Bolsas def Vieip Continente. Tan sólo 
quedaba la esperanza de que Wall Street abriese al alza, cosa que

espejismo
a o sucedió. Lps inversores americanos optaron por recoger parte 

e las plusvalías acurnujadas en fas ultimas semanas, postura que 
rapidamente se extendió a la otra orilla del charco.

Así pues, el cierre de las plazas europeas no pudo ser otro 
gup negativ'd. En nuestro caso, y como no podía ser menos, fue el 
mas exagerado, por cuanto el Ibex-3Sse dejo en el camino un 1 54 
poLÇlfJPto nastaHos 9.839 3 puntos. HIGBM, por su paite, cedió 
un 1 3.8 pQr ciento a,caDapd.o en los 858 12 purítos. Un día más la 
j^^ociacion en el electrónico fue muy discreta: apenas 116.000

, EI mercado secundario.de. deuda evolucionó prácticamen
te p Ia nar que el.de acciones,, si bien es cierto que en un ambiente 
mas a,Durriao. El Tesoro Publico arroyeenp ía. doble cita de la 
jornada de ayer para mantener en ef 4 05 y 4 08 las rentabifidades 
de las Letras a doce y dieciocho meses, respectivamente.

B^enito & Monjardín

GENERAL
858^12 
-12,02

IBEX-35
9:839,30 
-15430

Indice General
1CM0O

Ibex-35

IIOY DIF%
d% Sniace 43.3 6,91

-g Amper 3.770 6,20g Aldcasa 5.600 3,70

HOY niF% Mfef-:'«
4 Banco Vasconia 20.050 -4,52 %

Tableros de Fibra 2.440 -4,31 ^

' Picking Pack 92 -4,17

( mayor VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
; Vnliimpn______ Efec./ptas %
GPP 4.996.063 15,45 TEF 29.991.246.000 25,85
TEF 4.434.030 13,71 ELE 12.378.102.000 10,67
ELE 3.435.940 10,62 4 SAN 7.275.505.000 6,27
IBE 1.984.801 6,14 BBV 7.131.251.000 6,15

1 MERCA DOCONTINUO I
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANJT.R. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

MbANCOS
Mapfre Vida 
Picking Pack
Pryca

500
25

100

7.230
96

2.550

7.050
92

2.525

-2,49 •
-4,17
-0,98

30.988
4.996.063

432.969

Amper

Asturiana del Zinc
500
525

3.550

2.200
• 3.770 6.20 145.740

Argentaría 500 13.050 12.770 -2,15 295.450
2.215 0,68 11 /.8sp

Banco Andalucía 500 36.490 36.490
Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.910 6.870 -0,58 7.810.... 88
Española del Zinc

Banco Atlántico 1.000 6.300 6.300 120
500 1.295 1.285 -0,77 24.896

Global SteelBanco Bilbao-Vizcaya 260 7.750 7.560 -2,45 935.632 ACS 250 4.735 4.680 -1,16 90.722
400 600 592 -1,33 18.317

Banco Guipuzcoano 500 8.100 8.000 -1,23 1.918 Agromán 100 1.330 1.290 -3,01 32.889
Indus, del Besós 500 3.370 3.480 3,26 922
Metal.Duro Felguera 500 1.825 1.800 -1,37 36.161Banco Herrero 500 14.500 14.500 50 Bami S.A. 500 947 930 -1,80 70.743

Banco Pastor 1.000 8.980 9.030 0,56 19.091 Cementos Portland 500 11.000 ■ 11.000 ___ 23.839 Nicolás Correa 1.000 13.500 13.400 -0,74 759

Banco Popular 125 12.190 12.130 -0,49 295.204 Construcciones Lain 100 422 421 -0,24 . 238.679 Nueva Montaña 500 239 235 -1,67 155.497

Banco Santander 250 7.950 7.780 -2,14 933.452 Cristaieria Españ. 1.000 14.200 14.180 -0,14 5.925 Tubacex 100 419 412 -1,67 500.249

Banco Simeón 1.000 10.050 10.050 130 Dragados 500 4.690 4.620 -1,49 99.693 Zardoya Otis 1.000 5.510 5.440 -1,27 19.474

Banco Vasconia 500
Banco Zaragozano 500
Banco de Alicante 500

21.000
5.440
3.315'

20.050
5.460

-4.52
0.37

500
4.406

Filo
Financiera y Minera
Fomen. Cons. Contr.

500
500

1.000

640 
2.860 
7.510

630
2.805
7.390

-1,56
-1,92
-1,60

10.095

__9l915
95.219

■ AUTOMOVIL

Citroen Hispania 1.000 17.230 -----

Banco de Castilla 5.000 197.500 197.500 64 Grupo Acciona 1.000 35.500 35.000 -1,41 9.119
Tudor 500 2.220 2.250 1,35 5.724

Banco de Galicia 500
Banco de Valencia 500

31.500
4.800

31.500
4.885

Hisalba 
Huarte

1.000
500

2.500
793

2.500
783

4.442
46.640

Volkswagen 50 120.000 120.000 _ — 4

1,77 80.384 -1,26
Banesto 400
Bankinter 500

2.000
10.200

1.975
10.200

-1,25 9.108
115.428

Inmob. Zabálburu
1.Urbis

1.000
500

2.200
2.205

2.150
2.180

-2,27
-1.13

36.887
122.768

■ TRANSP. COMUNICACIONES

Autopistas 500 2.400 2.345 -2,29 172.678
Autopistas Mare Nos. 1.000 2.900 2.875 -0,86 117.113B. Crédito Balear 500 13.690 13.690 5 Lafarge Coppee 25 14.000 14.000

0,48B.Central Hispano 250 4.980 4.860 -2,41 1.117.777 Metrovacesa 500 8.900 8.930 0,34 34.796
Estación. Subter. 500 4.150 4.170 500

Commerzbank 5 5.900 5.900 220 Obrascón 500 1.435 1.420 -1,05 4.115 Europistas 1.000 1.335 1.315 -1,50 13.430

■ELECTRICAS Portl. Valderrivas 500 18.600 18.300 -1,61 6.463 Iberpistas 300 3.900 3.995 2,44 13.560

Prima Inmobiliaria 1.000 1.750 1.730 15.520 Radiotrónica 500 5.100 5,230 2,55 95.591
Aguas de Barcelona 500 8.690 8.650 -0,46 70.523

-1,14
Sotogrande S.A. 100 Telefónica 500 6.750 6.790 0,59 4.434.030

Cantábrico 1.000 7.410 7.250 -2,16 88.523
570 569 -0,18 28.817

Uniland 1.000 12.360 12.750 3.16 3.164Eléc. R. Zaragoza 500 6.700 6.520 -2,69 14.116 ■ otros SERVICIOS
Endesa 200 3.680 3.555 -3,40 3.435.940

Valenciana Cementos . 200 3.455 3.415 -1,16 17.520
Abengoa 500 12.500 12.600 0,80 6.274

Enher 1.000 3.380 3.390 0,30 12.489 Corpor. Finan. AlbaVallehermoso 500 5.700 5.560 -2,46 138.390 1.000 18.560 18.210 -1,89 33.338
E. de Viesgo 1.250 6.250 '6.240 -0,16 1.889

Vidrala 500 6.560 6.580 0,30 39.469
Dogi lOÓ 2.255 2.300 2,00 59.317

Fecsa 1.000 1.525 ! .500 -1,64 299.298 Grupo Anaya 4.480 4.550 1,56 1.13,5
■inversionGas Natural SDG 500 9.500 9.340 -1.68 159.276 MOBILIARIA Indo Intem. 1.000 8.400 8.400 316

Gas y Electricidad 1.000 12.500 12.420 -0,64 4.965 Cía. Gener. Invers. 125 147 149 1,36 72.087 Meliá Inv. 5 7.070 6.910 -2,26 66.69,5
Iberdrola 500 2.390 2.330 -2,51 1.984.801 Cofir 400 1.750 1.760 0,57 617.339 Midesa 100 3.430 3.290 -4,08 35.751
Saltos de! Nansa 1.500 15.500 Corpor. Banesto 500 1.850 1.850 .... 6.355 Prosegur 100 1.860 1.785 -4,03 89.823
Sevillana 500 1.675 1.630 -2.69 __28L^ Dinamia 500 • 2.710 2.700 -0,37 22.101 Sol Meliá 100 7.230 6.940 -4,01 156.24,5
Unión Elec. Fenosa 500 1.850 1.810 -2.16 531.832 Faxtibex 1.000 9.570 9.200 -3,87 2.457 Tele Pizza, S.A. 100 26.950 26.380 -2,12 26.382
■ alimentación ■papeleras Y TEXTILES V, Leonesa 510 2.700 2.620 -2,96 6.823

Azucarera Españ. 500 10.290 10.500 2,04 1.567 Empr. Nac.Celulosas 750 3.095 3.090 -0,16 69.580
-

Baron de Ley 100 5.150 5.200 0,97 113.742 European Paper 500 108 108 ___ 26.490 L DIVISAS 1
Bodegas Riojanas 100 2.200 2.200 3.816 Iberpapel 100 2.355 2.340 -0,64 39.447

Compra Venta
1 Corona Danesa 22,278 22,322Bodegas y Bebidas 1.000 6.990 6.960 -0.43 4.392 Sarrió 500 704 -2,13 156.434689
1 Corona NoruegaCampofrio S.A. 500 14.000 13.980 -0,14 10.638 Seda Barcelona 500 1.160 1.145 -1,29 629.391 20,30! 20.341

19,785Cia.Vinícola N.Esp. 200 5.900 5.850 -0,85 585 Sniace 500 405 433 6,91 1.559.106 1 Corona Sueca 19,825
Ebro Agrícolas 100 3.800 3.770 -0,79 21.801 Tableros de Fibra 500 2.550 2.440 -4,31- 24.168 1 Chelín Austriaco 12,061 12,08,5
El Aguila S.A. 500 1.625 1.590 -2.15 25.999 Tavex Algodonera 500 . 2.260 2.310 2,21 86.053 1 Dólar Australiano 95,816 96,008
Koipe 1.000 7.070 6.960 -1.56 52.013 Unipapel 500 5.500 5.400 -1,82 9.475 1 Dólar Canadiense 105,135 10,5.34.5
OMSA Alimentación 250 1.510 1.475 -2,32 29.876

■ químicas Y
l Dólar USA 150,489 150,791

Puleva-Uniasa 500 6.050 5.950 -1,65 37.590 ENERGIAS I Dracma Griego 0,489 0,490
Tabacalera 500 3.225 • 3.250 0.78 1.032.032 Bayer 5 6.800 6.800 — 362 I Ecu 167,043 167,377
Viscofán 100 6.000 5.990 -0.17 71.556 Carburos Metálicos 1.000 7.100 7.100 .... 321 1 Escudo Portugal 0.828 ' 0,830

■ comercio Y SEGUROS
Cepsa 500 5.740 5.670 -1,22 8.211 1 Florin Holandés 75,313 75,46.3

AGF U. Fénix 100 2.160 2.170' 0,46 34.173 E. I. Aragonesas 500 1.405 1.390 -1,07 210.084
1 Franco Belga 4.114 4,122
1 Franco Francés 25.309 25,359Adolfo Domínguez 100 5.030 5.100 1.39 58.885 Faes 8.650350 8.600 -0,58 12.593
1 Franco Suizo 101,613 101,817Aldeasa 200 5.400 5.600 3.70 103.989 Grupo Fosforera 1.000 -0,80 24.167375 372
1 Libra Esterlina 245,342 245,834Azkoyen 1.000 23.600 23.600 .... 11.860 Miquel y Costas 500 , 7.600 7.510 -1,18 5.000
1 Libra Irlandesa 213,63.5 214,063Catalana Occ. 250 9.850 9.910 ■0.6'i 11.907 Repsol S.A. 500 8.320 8.230 -1,08 773.905

Continente lÓO 1 Marco Alemán 84,869 -—3.460 3.540 2.31 193.160 85,039
Corp. Mapfre 500 5.820 5.690 -2,23 99.094 ■ siderometalúrgicas 1 Marco Finlandés 27.917 '--27,97,3
Cortefíei 100 3.535 3.640 2.97 582.289 Aceralia 1.000 2.105 2.140 1,66 185.664 1 Yen Japonés 1,128 1.1.31
Finanzauto 350 2.090 2.015 -3.59 4.900 Acerinox S.A. 1.000 22.500 21.800 -3.11 54.631 100 Liras Italianas ’8,605 8.62,3

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
; - Tno. (96) - 384- 6436 de 17li. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

Faes

MADRID
NOMINAL HÓY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden 1. 1.000
Pascual Hnos 250 -__ ....

San Miauel 3.000
United Dutch 500 ....

■ comercio Y SEGUROS
Coinira B 300 ....

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 .... ....

Alcázar 500 ....

Asland Cata! 500 ....

Inmb. Valenc. 500 —— —-

I. Del Sur 1.000 .... ....

Max.Cent.Leisa 250 255.00 2,00
Obras v S.P. 500 .... ....

Vías v Const. 1.000 ....

■ inversion MOBILIARIA
Bansabber 7,50 7.650.00 140.00
Banzano 500 ....

Baseibar l.OOO ___ ___

Bolshisoania 1.000 .... ....

Carmosa 500. 8.260,00 160.00
Ceivasa 500 7.880.00 40.00
Cevasa A l.OOO ___

Chafisa l.OOO —— ___

Fiponsa 500 7,490,00 2,00
Inveroastor l.OOO 4.355,00 -96,00
Inv.Herrero 500 7.950,00
Inv.Val.Americ. l.OOO ....

1. Lealtad 500 .... ....

Mobinversora 1.000 ....

Norvasa 350 4.008,00 28,00
Renfila . 500 .... —-

Reniinver l.OOO ....

Union Europ. l.OOO 14,100,00 -500,00
■ NAVEGACION Y PESCA
Tlctamcntos-B 1.000 ....

Pescanova 1.000 2,400,00 30,00
Transmedit. 500
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 ....

■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Eso.Oxteeno 1 .Oüo
Paes 500 ___

Gassol 500 .... ....

Nicas 155 .... -—

U.Resinera l.OOO ___ -—

G.Inversion

VALOR

B. Zaragozano
Vidrala 
Telefónica

MADRID (Cont.)
INDICE GENERAL (MADRID) Períodos 3 años NOMINAL HOY DIF.

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 3.500,00 -250.00
H.Vas.Leones. 500 1.050,00
M.Tormaleo 1.000 -_

Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa .500 6.710,00 ....

Cobra 500
Iber. Prio l.OOO .... -—

Metaloaenia 500 .... ....

Moulinex Eso l.OOO ___ ....

■ AUTOMOVIL
basa Renault 1.000 ....

■ otros SERVICIOS
InvDsa 1.000 .... ....

PrimS.A 500 —— —

AMPUACIONRS DE CAPITAL
ECOM1I-.N7O EFINAL NVAS. ANTCÍAS. ANT. Ul-T.

I4-abr-98 14-mav-98
14-abr-98 14-may-98

DIVIDEISDOS
CONCEPTO

A Cuenta 
Complementario 
Complementario

10

BRUTO

36.00
30,00
62,00

8,650,00
147,00

NETO

27,00
22,50
46.50

14/05/98
15/05/98
18/05/98

8.400,00
111,00

PAGO

METALES
Pias./cr. Dif.

Oro Manufacturado 1.622.52 7.01

Plata Manufacturada 38,36 -0,14

Platino 2.684,00 -222,00

Paladio 2.686.58 3,55

INDI GES DE R E F ERENCIA DELBÁNCODEESPAÑÁ
Periodo TAE (Dancos) TAE (Caías) Indie. CECA Rent. Deuda R Míbor año
Abrii 97 7,068 7,355 8.250 5.981 5,504
Mavo 97 6,971 7.266 8.000 5,815 5.170
Junio 97 6,717 6.949 7.820 5,680 5,101
Julio 97 6,624 6.824 7.625 5,600 5.125
Aaosto 97 6.989 6.687 7.750 5,552 5,211
Septiembre 97 6.463 6.580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6.662 7.500 5,282 4,985
Noviembre 97 6.252 6.537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6.196 6.328 7.250 5.167 4,623
Enero 98 5.988 6.268 7,375 5.086 4,421
Febrero 98 . -'5.879 6.099 7,125 4,947 4,32,5

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NIÎG,

15 May. 1998 9.975,00 9.865.00 9/892,00 9.792.00 9.805,00 37,562
19 Jun. 1998 9.990,00 9.875.00 9,910,00 9.810,00 9.816,00 23.292
18 Sep.1998 ' 10.041,00 9.895.00 9.895,00 9.895,00 9,895,00 422

| FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
ULI IMO C/NLü.MAXIMOAPERTURAANTERIOR

72.321108.13108.30108.4615 Jun. 98
MÍNIMO

107,98

INTERBANCARIO _ 
r'-’^^'^TCMIBOR)

PLAZO TIPO DIP

A un día 4,34

A una semana 4,34 ___

A quince días 4,34. __ -

Aun mes 4,34 ___

A tres meses 4,33

A seis meses 4,22 ___

A un año 4,23 ___

id 7d 154 3m em '2m

1

FONDOS
ULTIMO DIP I-IN/97 ULTIMO DIE I'IN/97 ULTIMO DIF. ElN/97

Foncaixa 10 2.047.73 0.13 2.025,06
■ divisa EXTRANJERA ■ MIXTO RENTA VARIABLE

Foncaixa 11 2.169.51 0,22 2,139,43
Altas EI.A.M.M 176.604,63 —- 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.527,51 7,78 1.497,97 BBV Inversísn 94 1,561,18 6,90 1.440,49 2 822 94
A.B, Dinerplus 204.362,03 13,67 202.117.23 Madrid Divisa FIM 1,629.15 16,24 1.448,85 Beta Crecimiento 21.732.35 370,04 16.914,75

100 000 00 100 000,00
BBV Dinero 273.759,38 74,89 270,068,63 Eurovalencia VCG 1.347,23 .... 952,18

Foncaixa Mixto 25 1.111.55 5,19■ FONDTESOROS
BBV Monetario 12,117.87 3.41 11.965.35 Eurovalor I 582.82 9,07 463,30

Foncrecimiento 132.122,40 22,14 130,646,59
A.C. Cuenta 188.978.18 18,11 186.599,61

BCHFondimol 256.384.59 21,73 253.014,67 Fonbolsa 40.575.58 799,48 30.797,72
Fondpostal 2.837,53 8,51 2,716,79

A.C. Deuda 1.951.84 0.63 1.926,01
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Samo es la localidad más afectada 
por las inundaciones y donde el 
total de víctimas mortales 
asciende ya a 117 personas

Pmtección Civil prepara un plan de evacuación de las localidades más afectadas

Aumentan a 139 las muertes por 
los aluviones de fango en Italia
El número de muertos por los aluviones de fango que han 
arrasado varias localidades de la región de Campania (sur 
de Italia) se eleva ya a 139, según el último balance oficial 
emitido ayer, martes, por Protección Civil.

Efe - Roma

Los últimos cuatro cuerpos 
extraídos del lodo han sido re
cuperados en Samo, localidad 
más afectada por las inundacio
nes y donde el total de víctimas 
mortales asciende ya a 117.

Se mantienen las cifras rela
tivas aQuindici (10), Bracigliano 
(6), Siano (5) y San Felice 
Cancello (1).

Por otro lado, ante el temor 
a futuras intensas lluvias que 
puedan originar nuevos aluvio
nes de fango, Protección Civil 
prepara un plan de evacuación 
de los 35.000 habitantes de Samo 
y los 3.000 de Quindici, las lo
calidades más afectadas por las 
inundaciones en la región de 
Campania (Italia).

Fuentes de ese organismo 
precisaron ayer que es una «ope
ración preventiva» y que no está 
dicho que tenga que hacerse 
«operativa», pero que las previ
siones meteorológicas anuncian 
a partir del jueves el regreso de 
las lluvias a la zona y que «todo 
tiene que estar preparado» para 
evitar una catástrofe como la que 

ya se ha cobrado 135 muertos y 
un número incierto de desapa
recidos.

A la espera de que lleguen las 
lluvias, que entorpecerán más las 
ya duras labores de rescate, los 
expertos estudian con lupa el 
monte Alvano, del que se des
prendieron grandes capas de tie
rra que originaron la semana 
pasada los aluviones de fango.

Los geólogos están preocu
pados por veinte zonas diferen
tes del monte, localizadas en las 
fallas abiertas con los despren
dimientos, que en caso de inten
sas lluvias podrían de nuevo 
originar avalanchas de fango.

Según datos de Protección 
Civil, sobre los pueblos afecta
dos cayeron la semana pasada 
tres millones de metros cúbicos 
de fango, que más de un millar 
de hombres retiran y trasladas a 
una zona de la localidad de Pal
ma Campania, que sólo tiene ca
pacidad para un millón de me
tros cúbicos, por lo que será ne
cesario localizar nuevos 
vertederos.

El monte Alvano está contro
lado las 24 horas del día mediante

Una persona retira el fango de un bar de Sorna. EFE

una cámara de televisión y los 
datos, sobre el más mínimo 
movimiento de tierra, analiza
dos por Protección Civil.

Estas localidades no son las 
únicas en peligro. El presidente 
de la región de Campania, An
tonio Rastrelli, informó de que 
en esta parte del sur italiano 230 
pueblos, el equivalente al 35 por 
ciento de la región, corren ries
gos hidrogeológicos y que por 
ello el Ejecutivo regional pre

para un plan para proteger a la 
población.

«Queremos evitar que ocurran 
nuevas desgracias y visto que es 
imposible cambiar de lugar las 
montañas, alejaremos a las per
sonas», aunque eso «no quiere 
decir que todos tengan que aban
donar sus casas» afirmó Rastrelli, 
quien ha sido nombrado por ei 
presidente del Gobierno, Roma
no Prodi, comisario extrordinario 
para la emergencia del fango.

Detenidos cuatro 
inmigrantes 
ocultos en un 
camión cargado 
de tomates

Efe - Algeciras

La Guardia Civil ha deteni
do en Castellar de la.Frontera 
(Cádiz) a cuatro inmigrantes 
ilegales que, junto a otros cin
co que consiguieron huir, es
taban ocultos en un camión 
frigorífico cargado de tomates.

Según han informado aEfe 
fuentes de la Guardia Civil, el 
camión frigorífico, con matrí
cula española, había cargado 
ayer tomates en Agadir (Ma
rruecos) y tras llegar a la Pe
nínsula por Algeciras, paró en 
Castellar.

Vecinos de la zona en la que 
estaba estacionado el camión, 
que tenía como destino Fran
cia, oyeron ruidos en el interior 
del vehículo y alertaron a la 
Guardia Civil.

Al abriré! camión, los agen
tes descubrieron a nueve 
inmigrantes de. los que cinco 
lograron huir y los otros cua
tro fueron detenidos por los 
agentes.

Los cuatro detenidos, que 
estaban indocumentados y di
jeron ser argelinos, están acu
sados de entrada ilegal en Es
paña y daños en la propiedad, 
ya que la carga del camión pre
sentaba daños.

Según las fuentes, los 
inmigrantes trataban de prac
ticar un agujero en la pared del 
remolque frigorífico, con un 
machete, para poder salir del 
vehículo.

Argentaría: "El cliente de Vigo interpretó 
erróneamente la cifra demandada"

Muere un guardia 
civil en León al 
disparársele la 
pistola

Efe - León

Efe - Madrid

Argentaría explicó ayer que 
el cliente de Vigo que ha deman
dado a este banco tras compro
bar que su cuenta mostraba un 
saldo negativo de 66.666 millo
nes de pesetas interpretó el dato 
de «manera personal y exclusi
va suya», ya que la cifra repeti
da del número seis corresponde 
a un código. »

En un comunicado. 
Argentaría afirma que «la cifra, 
por magnitud, no es consecuen
cia ni de un error, ni de un de
fecto en el funcionamiento de los 
medios informáticos del banco».

«En realidad -añade- la cifra 
repetida del número seis es un 
código que indica la situación 
de adeuda de la cuenta con el

banco, previo a cualquier saldo 
o abono que en ella se pudiera 
realizar con posterioridad».

El comunicado señala que «el 
hecho de que pudiera confundir
se la cifra -que es un código 
indicativo de la situación des
crita- con un adeudo es algo que 
el titular de la cuenta ha inter
pretado de manera personal y 
exclusiva suya».

Perjuicio a la imagen

Afirma que fue el titular de 
la cuenta quien dio a conocer a 
los medios de comunicación los 
hechos, sin atenerse a la reali
dad de los mismos, con lo que 
ha causado un «indudable per
juicio a la imagen del grupo 
bancario. Ramón Pombo, el vigués que denunció el error de Ia entidad bancaria. EFE

Un guardia civil resultó 
muerto ayer en León, al dispa
rarse su pistola reglamentaria, 
cuando a primera hora de la 
tarde se encontraba en un par
que de la capital leonesa, infor
maron fuentes policiales.

El guardia civil Ricardo 
Rueda García, de 40 años, se 
encontraba junto a una fuente 
del Parque de Quevedo de la 
ciudad e iba vestido de paisa
no. Algunas personas que se 
encontraban en las cercanías de 
donde se produjo el suceso die
ron aviso a la Comisaría de 
Policía.

El Parque de Quevedo per
maneció cerrado ai público 
hasta las cinco de la tarde, poco 
después de que fuera localiza
do en la hierba el casquillo, 
indicaron las mismas fuentes.
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La familia de la 
víctima Riera 
Canet sigue a la 
espera de los 
resultados de ADN

Efe - Canet de Mar

La familia de Josep Celaya, 
el vecino de Barcelona cuyo 
cuerpo apareció en la costa de 
Córcega tras ser arrastrado el 
pasado año por una riada en 
Canet de Mar (Barcelona), con
tinúa a la espera de los resulta
dos de los análisis de ADN que 
han d^permitir la repatriación 
del caSáver.

La familia Celaya espera que 
entre dos o tres días les comu
niquen los resultados de las 
pruebas a las que se sometieron 
hace tres semanas en Perpignan 
para acreditar que la identidad 
del cuerpo localizado en la cos
ta de Córcega es la de Josep 
Celaya, según han informado 
hoy fuentes familiares.

A finales del mes de abril, 
Joaquim Celaya, hijo de la últi
ma víctima mortal de una riada 
en la comarca del Maresme, 
viajó a Perpignan junto auna tía, 
una hermana y una sobrina para 
aportar nuevas pruebas a la que 
ya se había realizado al prime
ro y conseguir así recuperar el 
cuerpo de Josep Celaya.

Celaya murió al ser arrastra
do por una riada el raes de no
viembre del año pasado, en la 
confluencia de las rieras de 
Gavarra y Buscarons de Canet 
de Mar, y su familia no tuvo 
noticias del cuerpo hasta cua
tro meses más tarde, cuando la 
policía le comunicó la localiza
ción de un cadáver que conser
vaba el DNI con el nombre de 
Josep Celaya.

Colombia: la 
Marina de Guerra 
se incauta de una 
tonelada de coca

Efe - Bogotá

La Fuerza Naval del Atlán
tico (Marina de Guerra) se 
inacautó de al menos una tone
lada de cocaína en una locali
dad del litoral norte de Colom
bia, informaron ayer martes 
fuentes castrenses en Cartagena 
de Indias.

La droga estaba enterrada en 
una finca del caserío de Isla 
Fuerte, en el departamento de 
Sucre, y fue hallada después de 
labores de información, agre
garon las fuentes.

Personal de la Fuerza Naval, 
de la Procuraduría y de la Fis
calía Regional busca más dro
ga en ese lugar, que podría ha
llarse, igualmente, escondida 
bajo tierra.

El almirante Jairo Cardona 
Forero, jefe de esa unidad, dijo 
que la cocaína fue encontrada 
después del decomiso de un alijo 
de computadoras y otros elec
trodomésticos en la zona del 
Golfo de Morrosquillo, en aguas 
frente a Isla Fuerte.

Medina dio el doble de la tasa de alcoholemia permitida

El duque de Feria fue 
detenido por conducir ebrio

Efe - Sevilla

Rafael Medina, duque de 
Feria, fue detenido la pasada ma
drugada tras provocar un acci
dente de tráfico en una céntri
ca callede Sevillay darunatasa 
de alcoholemia doble de la per
mitida, informó a Efe un porta
voz de la Policía local.

Según el portavoz, el aris
tócrata conducía un coche de 
alquiler que a las 6.45 horas de 
hoy provocó una colisión en la 
calle Luis Montoto contra un 
automóvil en el que viajaban tres 
mujeres que se dirigían a tra
bajar, y que sufrieron lesiones 
leves.

El suceso se produce diez 
días después de que Medina 
saliese de la cárcel de Huelva 
en libertad condicional, el pa
sado 2 de mayo, tras cumplir tres 
cuartas partes de su condenado 
nueve años de prisión por trá
fico de drogas y corrupción de 
menores por fotografiar desnuda 
a una niña de cinco años.

Según el atestado de la Po
licía Local, Rafael Medina pre
sentaba «halitosis alcohólica, 
ojos enrojecidos y vidriosos, 
balbuceo y pérdida de la verti
calidad», por lo que los agen
tes le efectuaron una primera 
prueba de alcoholemia, que dio 
una tasa del 0,91, y poco des
pués una segunda que dio 0,82, 
ambas el doble de lo permitido 
por las ley.

Por ello, la Policía le abrió 
diligencias por un presunto 
delito contra la seguridad del 
tráfico y el aristócrata quedó en 
libertad, tras ser asistido por su 
abogado, que se personó en las 
dependencias policiales a peti
ción del detenido.

Sin heridos tras un choque entre dos 
aviones con ocupantes, en Egipto

Efe - El Cairo

Dos aviones, con más de 200 
ocupantes entre pasajeros y tri
pulantes, chocaron ayer, mar
tes, en una de las pistas del ae
ropuerto internacional de El 
Cairo, sin que se produjeran 
heridos, aunque si graves daños 
en ambos aparatos.

Según informaron fuente del 
aeropuerto, el ala izquierda de 
un avión «Boeing-767» de las 
Lineas Aéreas Etiopes, que es
taba despegando, chocó con la 
cola de un «Airbus-320» de
«EgyptAir», que aterrizaba, y 
ambos aparatos resultaron se
riamente dañados.

El avión etiope llevaba 141

Rafael Medina volvió a las andadas.

Las mujeres que viajaban en 
el otro vehículo sufrieron con
tusiones de distinta considera
ción, de las que fueron recono
cidas en un hospital pero reci
bieron el alta al comprobar que 
no revestían gravedad.

No opuso resistencia

EI aristócrata, según las fuen
tes, no. opuso resistencia a la 
detención de que fue objeto, tras 
leerle los policías locales los 
derechos que le asistían.

Rafael Medina tuvo otro 
incidente de tráfico en enero de

pasajeros y la tripulación con 
destino a Adis Abeba, mientras 
el egipcio llegaba de la ciudad 
saudí de Yeda con 54 pasajeros 
y la tripulación.

«Unos pocos segundos antes 
de despegar, el capitán del avión 
etiope se vio sorprendido al 
descubrir que el aparato egip
cio había aterrizado en la pista 
de despegue, por lo que salió de 
inmediato, para evitaruna co
lisión frontal», señalaron en el 
aeropuerto. Sin embargo, no 
pudo evitar que «el ala izquier
da de su avión chocara con la 
cola del aparato egipcio, al que 
arrancó unos dos metros de su 
parte posterior, mientras su ala 
resultaba dañada», precisaron 

1996 durante uno de sus per
misos penitenciarios, en el que 
también dio positivo en la prue
ba de alcoholemia, por lo que 
unos meses después fue enjui
ciado pero la sentencia fue 
absolutoria ya que no se demos
tró que condujese de forma 
peligrosa para el tráfico.

Además de la condena de 
nueve años, el Duque de Feria 
fue condenado en febrero pa
sado a dos penas de arresto, una 
de 6 meses y otra de 40 fines de 
semana, por otras fotos de dos 
niñas desnudas o en ropa inte
rior.

las fuentes.
El aparato etiope se vio obli

gado a hacer un aterrizaje for
zoso 20 minutos después en el 
aeropuerto de El Cairo, debido 
a que los daños en el ala 
impedían el perfcto equilibrio 
del aparato», indicaron las fuen
tes. Estas fuentes achacaron a 
la torre de control de El Cairo 
el accidente, al haber permiti
do al aparato egipcio el aterri
zaje en una pista donde otro 
avión se disponía a despegar.

«Si el choque entre los dos 
aviones se hubiese producioen 
otras partes de los aparatos, se 
hubiera producido un desastre», 
recalcaron las fuentes del ae
ropuerto.

Detienen a un 
jubilado por 
presuntos abusos 
a una joven 
deficiente de Badía

Efe - Badía del Vallés

Un hombre de 65 años ha 
sido detenido por la Guardia 
Civil como presunto autor de 
un delito de abusos sexuales a 
unajoven deficiente mental de 
18 años vecina de Badía del 
Vallés, según han informado 
fuentes del instituto armado.

El detenido, Juan P.U., que 
tras prestar declaración fue 
puesto en libertad a la espera 
de lacelebración del juicio, fue 
acusado por la madre de la 
muchacha, que interpuso una 
denuncia en el cuartel de la 
Guardia Civil.

Las mismas fuentes han 
indicado que los supuestos 
abusos sexuales se cometieron 
en el interior de las dependen
cias del hogar de jubilados y 
pensionistas de Badía del 
Vallés, donde el acusado ocu
pa el cargo de vicepresidente, 
al que acudía la joven acom
pañando a sus abuelos.

La Guardia Civil investiga 
los hechos denunciados por los 
familiares de la muchacha para 
averiguar si existen otras per
sonas implicadas en ellos.

El hombre fue puesto en 
libertad el pasado fin de sema
na por orden del titular del 
Juzgado de Instrucción núme
ro 5 de Cerdanyola, que se ha 
hecho cargo de las diligencias 
del caso.

El cadáver hallado 
en Palamós es de 
un luxemburgués 
desaparecido

Efe ■ Palamós (Gerona)

El cadáver que un barco de 
pesca localizó el pasado vier
nes flotando en el mar cerca de 
Palamós, corresponde aljoven 
luxemburgués Daniel Junk, que 
se encontraba desaparecido tras 
caerse al mar el pasado 22 de 
abril cuando practicaba la es
calada en un acantilado de 
Lloret de Mar.

El cuerpo se encontró flo
tando en el agua, en avanzado 
estado de descomposición, por 
lo que ha sido necesario espe
rar a los resultados definitivos 
de la autopsia para su poder 
identificación, según fuentes 
policiales.

El cadáver de Daniel Junk, 
de 24 años, fue encontrado por 
un pesquero a unas 4 millas de 
la playa de La Fosca de 
Palamós. El pasado 22 de abril, 
el joven luxemburgués y un 
amigo practicaban la escalada 
sin medidas de seguridad en un 
acantilado de Lloret de Mar 
cuando una ola les cubrió y les 
tiró al mar. Uno de los jóvenes 
consiguió salir del agua e in
tentó rescatar al compañero, sin 
conseguirlo.
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Esta visita se incluye dentro de las 
actividades que han desarrollado 
los Reyes para dar apoyo al renacer 
industrial que experimenta Asturias

Los Reyes concluyeron 
ayer su visita a Asturias

Los Reyes concluyeron ayer 
su visita oficial al Principado ani
mando a los asturianos a «man
tener la memoria» de sus antiguas 
virtudes, a «viviré! presente con 
voluntad de mejorarlo», y abus- 
car «el horizonte de un futuro 
mejor». Durante dos días, Don 
Juan Carlos y Doña Sofía han co
nocido sobre el terreno los nue
vos proyectos industriales de van
guardia que se llevan a cabo en 
el Principado, han dialogado con 
los empresarios y trabajadores 
que los desarrollan, y han rendi
do homenaje al pasado y a la 
cultura de esta región.

Los Reyes visitaron ayer por 
vez primera la Junta General del 
Principado, y allí Don Juan Car
los, en una breve alocución ante 
los diputados, destacó la «voca
ción de servicio a España» y la 
«lealtad a la Corona» de Asturias.

El presidente del Parlamento 
asturiano, Ovidio Sánchez, en
tregó a los Reyes el primer ejem
plar de los dos primeros tomos 
de las Actas Históricas de la 
Cámara, que recogen las activi
dades de la institución desde las 
postrimerías del siglo XVI.

El Rey destacó la importan
cia de «mantener la memoria de 
las antiguas virtudes», ya que «su 
herencia nos enseña a vivir el 
presente con voluntad de mejo
rarlo, y nos abre el horizonte de 
un futuro mejor».

Vitoreados por los ovetenses 
concentrados en los alrededores 
de la Junta General, y acompa

ñados por el presidente regio
nal, Sergio Marqués, y por el mi
nistro de Industria, Josep Piqué, 
los Reyes se dirigieron después 
a los alrededores de la ciudad 
para conocer los dos monumen
tos mas representativos del arte 
prerrománico en Asturias.

En Santa María del Naranco 
y San Miguel de Lillo, los Re
yes se interesaron por los tra
bajos que se llevan a cabo para 
recuperar su entorno, que Doña 
Sofía calificó de «sobrecoge
dor» por su belleza.

El Rey, en unas espontáneas 
declaraciones a los periodistas 
que seguían la visita, expresó 
la satisfacción que le produce 
venir a Asturias, y lamentó no 
poder acudir al Principado «tan
to como quisiéramos».

La tercera cita con la que 
cumplieron ayer los Reyes les 
llevó hasta la localidad de 
Belmonte de Miranda, en don
de la empresa Rio Narcea Gold 
Mines ha invertido mas de 
14.000 millones de pesetas en 
la puesta en marcha de una mina 
de oro que el pasado mes de 
febrero produjo su primer lin
gote. Don Juan Carlos y Doña 
Sofía presenciaron el proceso 
de fundición de un lingote de 
oro, metal del que se calcula hay 
unas reservas de 72 toneladas 
en este yacimiento, que ha crea
do nuevas expectativas para la 
minería de la zona.

Esta visita se incluye dentro 
de las actividades que han de

sarrollado los Reyes para dar 
apoyo al renacer industrial que 
experimenta Asturias a raiz de 
la reconversión que se ha reali
zado en su tradicional entrama
do productivo.

El apoyo de la Corona al 
esfuerzo que realiza Asturias 
para asegurar el futuro de su 
economía tuvo ayer su expre
sión en las visitas que los Re
yes efectuaron a Aceralia, en 
donde inauguraron dos nuevos 
y modernos hornos altos, y a 
Thyssen, vanguardista factoría 
en la que, entre otros produc
tos, se fabrica el cinco por ciento 
de las escaleras mecánicas que 
se emplean en todo el mundo.

Durante su recorrido por 
estas empresas, el Rey se infor
mó de los proyectos y los pro
blemas de la industria asturia
na, tanto por medio de los em
presarios como a través de con
versaciones que mantuvo con los 
representantes sindicales.

Esta segunda visita oficial a 
Asturias que ayer concluyeron 
los Reyes tuvo también su com
ponente de homenaje al pasa
do durante la visita que ayer 
efectuaron en Gijón a la expo
sición dedicada a Gaspar 
Melchor de Jovellanos. El mun
do de la comunicación se vio, 
asimismo, reconocido en la 
audienciaque concedieron ayer 
los Reyes a los directivos del 
diario «La Voz de Asturias» con 
motivo del 75 aniversario de su 
fundación. Efe.

El Príncipe, una de 
las personalidades 
más bellas del mundo

El príncipe Felipe, heredero de la Corona española, 
ha sido seleccionado por la revista «People en español» 
como una de las 25 personalidades más bellas dentro del 
mundo del espectáculo, el deporte y la realeza.

La revista define al heredero de la Corona española 
como «el soltero más codiciado del mundo» y destaca su 
sentido del humor cuando el año pasado, durante la pe
tición de mano de su hermana, la infanta Cristina, los 
periodistas le preguntaron sobre su futuro compromiso.

People dice que el Príncipe, al que presenta como «de
portista, piloto y abogado», dijo sufrir «una sordera re
pentina» para salir de la.situación y manifiesta cierto alivio 
porque ha declarado no sentirse obligado a contraer 
matrimonio con una persona de sangre real.

La lista de 25 nombres, en la que aparece el del prín
cipe de Asturias, incluye a varios actores y cantantes, entre 
ellos el estadounidense Leonardo DiCaprio, el hijo de 
Julio Iglesias, Enrique, y el cantante Luis Miguel. Los 
otros seleccionados son Carlos Ponce, Paulina Rubio, 
George Clooney, Dasy Fuentes, Salma Hayek, Isabella 
Rosellini, Banjamin Bratt, Diana Franco, Will Smith, 
Thalia, Helen Hunt, Jorge Ramos, Laura Flores, Juan Soler, 
Vanessa Williams, Chayanne, Alex Rodríguez, Sofía 
Vergara, Fernando Colunga, Kim Basinger y Pilar Mon
tenegro. A.G.

Los fotógrafos de la 
emperatriz Sisi 
manipularon sus retratos

La obsesión que tenía la emperatriz Sisi por presentar 
una imagen siempre joven y bella obligó a sus fotógrafos 
a ingeniárselas para manipular sus retratos, algo que tam
bién se le ocurrió entonces a un chantajista que casi des
encadenó un escándalo en la Corte Imperial de Viena.

Así lo cuenta un libro recientemente publicado, titu
lado «Isabel - Imágenes de un ideal o el arte del retoque»- 
, que documenta cómo la famosa emperatriz, que muchos 
consideraban la mujer más bella de su época, estaba 
obsesionada por no perder ese calificativo y todo sus 
esfuerzos que se dedicaban a mantenerlo.

Cuando tenía 32 años, la esposa del último emperador 
austro-húngaro, Francisco José, decidió no fotografiarse 
más y -si bien su rango de emperatriz no pudo salvaría de 
los estragos del tiempo- determinó que, por lo menos en 
las imágenes que quedasen para el futuro, permaneciera 
siempre joven.

S in embargo, la vida oficial exigía que la fami l ia imperial 
se siguiese retratando y existen numerosas fotos con fechas 
posteriores a esa decisión de Sisi: curiosamente, en ellas 
se puede seguir cronológicamente el envejecimiento del 
emperador que, sin embargo, aparece siempre acompa
ñado de una esposa detenida en el tiempo. W.R.
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El Príncipe visitó ayer las
instalaciones de la empresa
Pikolm

El Príncipe de Asturias 
visitó ayer las instalaciones 
de la empresa zaragozana 
Pikolín, donde compartió con 
sus directivos y empleados los 
actos del 50 aniversario de la 
factoría y descubrió una pla
ca conmemorativa.

El Príncipe Felipe viajó a 
la capital aragonesa para in
augurar las obras de 
reestauración y rehabilitación 
del Palacio de la Aljafería, 
sede de las Cortes de Aragón, 
viaje que aprovechó para 
participar en los actos del 50 
aniversario de Pikolín. 
Felipe de Borbón llegó a la 
Base Aérea de la capital ara
gonesa sobre las 11:00 horas 
de la mañana. I.P.L. -

Montserrat Caballé y su 
hija ofrecerán mañana un 
concierto benéfico para 
las víctimas del sida

Celia Cruz se considera 
una persona "irrepetible’’

Más de 50 años han pasado desde que Celia Cruz comen
zara su carrera artística participando en concursos radiofóni
cos, ahora la «reina de la salsa» ha contado con un nutrido 
grupo de amigos para grabar el disco «Duetos», en el que 
participan Cheo Feliciano, Tito Puente y Caetano Veloso.

Pero ella prefiere que la llamen «la guarachera de Cuba», 
porque es el primer mote que recibió, o sencillamente Celia, 
porque «aunque sea bonito que digan de una que es una reina, 
yo empecé cantando guarachas, que son el origen de todo», 
y reconoce que de momento, a sus 78 años, no tiene sustituía, 
porque «soy irrepetible, cuando nací se rompió el molde».

«La guaracha y el son son lo auténtico -explicó a Efe- El 
término salsa es algo mucho más comercial, si te fijas, el son 
es lento, la guaracha un poco más rápida y la rumba cubana 
es la que ha dado pie a la salsa».

Celia Cruz está en España porque acaba de ofrecer un 
concierto en Santiago de Compostela, además de que sigue 
promocionando su último disco «Duetos», para el que ha contado 
con la colaboración de Caetano Veloso, Cheo feliciano, Jo
hnny Ventura, Matilde Díaz, Willie Colón, Tito Puente, Oscar 
D’León, Willie Chirino, Angela Carrasco, Los Fabulosos 
Cadillacs, Matilde Díaz, José Alberto «El Canario», India y 
Emilio Aragón. «Algunos temas ya estaban hechos, otros los 
hemos grabado para la ocasión. Pero como se puede compro
bar hay una representación de todos los países de habla his
pana. En el caso de España, está Emilio Aragón, al que vi 
nacer y con el que da gusto trabajar», afirmó. C.A.R.

Miles de peregrinos llegan estos días 
hasta el santuario de la Virgen de Fátima

Miles de peregrinos portugueses, desafiando el calor o la lluvia, muchos de ellos con los pies 
llenos de ampollas tras caminar durante más de 200 kilómetros, llegan estos días a Fátima desde 
distintos puntos del país para cumplir una promesa a la Virgen.

A medida que se aproximaba el 13 de mayo, que recuerda el mismo día de 1917 en que tres 
pastorcillos afirmaron haber visto a la Virgen María en Cova de Iría, las filas de peregrinos que 
se dirigían al santuario mariano, uno de los más venerados del mundo cristiano, iba aumentando. 
El pasado año fueron 30.000 los que alcanzaron a pie el santuario, localizado a 120 kilómetros 
al norte de Lisboa y que, con 35 unidades industriales y 400 tiendas, mueve el 60 por ciento del 
volumen de negocios de artículos religiosos del país. Han atravesado caminos y autopistas, 
desafiado unas jornadas al calor y otras a la lluvia, algunos cargados con cruces, unos movidos 
por la fe, otros porque dio resultado la intercesión de la Virgen de Fátima para solucionar un 
problema, como es el caso del empresario Antonio Ramos. «Yo era una de esas personas con
trarias, pero en un momento de desesperación, debido a una enfermedad enigmática, pedí ayuda 
y alguien me ayudó a encontrar mi propia fe», dijo Ramos después de recorrer a pie 16 kilóme
tros para alcanzar el santuario, una basílica neobarroca proyectada por el arquitecto holandés 
Gerard Van Kriechen, con un atrio dos veces mayor que el de San Pedro en Roma. N.R.

Gerard 
Depardieu y 
Sofía Loren 
ruedan en 
Yugoslavia

El actor francés Gerard 
Depardieu será, junto a la 
italiana Sofía Loren, la 
estrella de «Mirka», una 
película que comenzará a 
rodarse en Yugoslavia a 
principios de julio.

«Mirka» es la historia 
de una muchacha en bus
ca de su madre y de su 
identidad y será rodada en 
escenarios de Belgrado, 
Voivodina (región del 
norte de Serbia) y Zabljaka 
(Montenegro), informa la 
prensa belgradense. La 
película será una copro
ducción italo-francesa, con 
Depardieu como produc
tor francés, y con la foto
grafía a cargo del italiano 
Vitorio Storaro. J.A.

La soprano española Montserrat Caballé y su hija 
Montserrat Martí darán mañana jueves un concierto en el 
Palacio de la Música de Atenas a favor de las víctimas del 
sida.

Acompañadas al piano por Manuel Burgueras, las so
pranos interpretarán piezas de Donizetti, Bellini, Rossini, 
Pacini, Poulenc, Massenet, Barbieri y Caballero, incluidas 
en la selección «Dos voces, un corazón».

Las entradas para el concierto en el Palacio de la Músi
ca, de 1.650 asientos, ya se han agotado, y buena parte de 
la recaudación obtenida por su venta será para la Asocia
ción Panhelénica de Ayuda a los Seropositivos de Sida. A.F.B.

"Miss Universo llega a 
su 47^ edición

La coronación de la nueva «Miss Universo» pone fin a 
la incertidumbre que ha reunido en Hawai a las más de 80 
participantes internacionales en el principal concurso de be
lleza del mundo. Precisamente, esa belleza ha dado vida a 
una nueva edición de esta competición que, en su 47 edi
ción, quiere demostrar que el atractivo físico no está reñido 
con la inteligencia. «Nuestra competición une a jóvenes 
mujeres de impresionante belleza y diferentes culturas en 
un espíritu de comprensión, enriquecimiento personal y 
competición de primeraclase», resume el millonario Donald 
J. Trump.

El patrocinio que del concurso «Miss Universo» realiza 
Trump desde hace un año ha dado un nuevo futuro a un 
certamen criticado por los más feministas.

De esta meta participan un gran número de jóvenes his
panohablantes como Marcela Brane (Miss Argentina), 
Verónica Larrieu (Miss Bolivia), Claudia Aruello (Miss 
Chile), Virginia Russo (Miss Uruguay) o María José Besora 
Villanueva (Miss España). R.A.
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El Festival de Cine de 
Cannes ofrece 100 películas

La 51 edición del Festival 
Internacional de Cine de Cannes, 
considerado el más importante 
del mundo, ofrecerá a partir de 
hoy casi un centenar de cintas de 
países de los cinco continentes 
en el marco de sus tradicionales 
secciones competitivas y no com
petitivas.

América Latina y España

■ BioMedic Clínica! CarC' 
http: //www.bloskln.com

Plaza San Franciscos^. 2° B
Tfno:23 18 10
13.003.- C. Real 

participarán en la sección oficial 
con cinco filmes, algo más que 
en anos precedentes, mientras 
Francia y Estados Unidos, con 
cuatro cintas cada una en busca 
de la Palma de Oro, el máximo 
galardón del certamen, son las 
naciones numéricamente más 
representadas.

El filme argentino-brasileño 
«Corazón iluminado», de Héctor 
Babenco; «La vendedora de ro
sas», del realizador colombiano 
Victor Gaviria y el corto «Sin 
sostén», de los mexicanos René 
Castillo y Antonio Urrutia, se
rán los filmes de América Lati
na en la selección oficial de 
Cannes.

Una de las producciones es
pañolas estará presente en la 
sección de cortos, donde Alfon
so Amador y Nicolás Mendez 
entrarán en liza con «9,8 m/s2» 
junto a otras doce creaciones.

«Tango», del realizadorespa- 
ñol Carlos Saura, fue uno de los 
seis grandes filmes elegidos para 
las «sesiones especiales» de la 
selección oficial, es decir, fuera 
de concurso.

Entre sus compañeros de pro
yección figuran obras de auto
res tan consagrados o polémicos 
como «Inquietude», del portu
gués Manoel de Oliveira, y «Kan- 
zo Sensei», del japonés Shohei 
Imamura.

También fuera de competi
ción, en la sección paralela «Una 
cierta mirada», se proyectará el 
filme mexicano «El evangelio de 
las maravillas», de Arturo Rips- 
tein.

El filme español «Torrente, 
el brazo tonto de la ley», de San
tiago Segura, y el cortometraje 
«Por un infante difunto», de Ti
nieblas González, de la misma 
nacionalidad, han sido seleccio
nados por la 37 Semana Interna
cional de la Crítica.

La composición del jurado 
refleja también esa cierta aper
tura hacia lo hispano. La escri
tora cubana Zoé Valdés formara 

Gorner "Cannes me rinde 
homen(geamí,noalcineespañol"
Andrés Vicente Gómez, productor de éxitos como «Belle epoque», 

recibirá el próximo sábado un homenaje en el Festival de Cannes, 
junto a algunos de los productores internacionales más significa
tivos de los últimos años. Un homenaje «que me rinden a mí, no al 
cine español», dijo. Es consciente Gómez de que Cannes no es un 
festival que tenga en cuenta al cine español. De hecho, su presencia 
sólo se deja notar en secciones paralelas, y muy excepcionalmente, 
seleccionan alguna para competir. Sin embargo, él es de los pro
ductores españoles con más repercusión internacional. «Mis pelí
culas son, junto a las de Almodóvar, las más vistas fuera de Espa
ña», indicó. Por eso se ha ganado el favor del gran organizador de 
Cannes, Gilles Jacob, quien inicia en esta edición una serie de 
homenajes a las distintas profesiones del sector.

En este primer homenaje ha elegido la figura de los productores 
más representativos de las cinematografías más avanzadas y así, 
junto a Andrés Vicente Gómez, figuran nombres como Claude Bern, 
Roger Corman, Pio Angeletti o Adriano de Micheli. e las ocho películas 
que Andrés Vicente Gómez seleccionó como las más representa
tivas de su carrera, el director de Cannes eligió tres: «El Dorado», 
de Carlos Saura, «El sueño del mono loco», de Fernando Trueba y 
«Perdita Durango» de Alex de la Iglesia. M.C.Y.

parte del jurado de la selección 
oficial, que presidirá el realiza
dor estadounidense Martin Scor
sese, y la actriz española Ange
la Molina será miembro del ju
rado de cortometrajes, encabe
zado por Jean-Pierre Jeunet.

Actores, directores de cine y 
toda la «familia cinematográfi
ca» del productor español Andrés 
Vicente Gómez, vendrán también 
a Cannes dentro del «Hornenáje 
a los Productores» para presen
tar «El mono loco» (1988), de 
Femando Trueba; «El Dorado» 
(1966), de Carlos Saura; y «Per- 
dita Durango» (1997), de Alex 
de la Iglesia.

Otros productores invitados 
son Roger Corman, Adriano de 
Micheli, Pio Ageletti, Claude 
Berri y Maurice Bernart.

Los realizadores franceses 
seleccionados para competir por 
la Palma de Oro son Patrice 
Chereau, Benoit Jacquot, Clau
de Miller y Erick Zonca y en «Una 
CiertaMirada», Laetitia Masson, 
Claude Mourieras y Siegfried.

De Estados Unidos figuran en 
la lista más preciada los directo
res Terry Gilliam, Hal Hartley, 
Lodge Kerrigan y John Turturro.

En esta misma selección, pero 
fuera de concurso, Estados Uni
dos domina el panorama con el 
filme «Primary Colors», de Mike 
Nichols, que abrirá la muestra y 
con «Godzilla», de Roland 
Emmerich, que la clausurará.

Después de Francia y de Es
tados Unidos, Dinamarca, Rei
no Unido, Italia y Taiwan, cada 
uno con dos filmes selecciona
dos, son los países mejor situa
dos en la competición oficial.

Australia con una película de 
Rolf de Heer, «Dance mi to my 
song»; Grecia con «Mia eonio- 
tita ke mia mera», de Theo An- 
gelopoulos; Irlanda con «The 
General», de John Boorman; y 
Rusia con «Khrustaliov, ma vo
iture», de Alexei Guerman, com
pletan la lista de los candidatos 
a la Palma de Oro. O.P.

NUEVO SISTEMA 
DE REJUVENECIMIENTO FACIAL
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i
1

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10

HORIZONTALES.- 1: País asiático. Ciudad italiana.- 2: Tienen. Preposición. Al 
revés, patada.- 3: Al revés, símbolo químico. Cebolla. Símbolo químico.- 4: Raspó, 
pulí.- 5: Personaje de la mitología griega. Natural de un país africano.- 6: En el gnos
ticismo, cada una de las entidades divinas emanadas de la divinidad suprema. 
Punto cardinal.- 7: Al revés, despiadado. Título que se da a los clérigos en el anti
guo reino de Aragón.- 8: Interpreté lo escrito.- 9: Símbolo químico. Pieza del ajedrez. 
Al revés, matricula de coche.-10: Hilera. Al revés, morada. Embrolle.-11: Hermosa, 
bella. Cierto espectácu-lo.

VERTICALES.- 1: Provincia de Argentina. Refajo que usan las lugareñas.- 2: Dei 
berbo haber. Culpado. En el juego de la secansa, dos o tres cartas iguales en el 
número o en la figura.- 3: Preposición latina. Capacidad. Al revés, símbolo químico.- 
4: Nombre de letra.- 5: Urgencia. Diosa romana.- 6: Ondulación Período de tiempo.- 
7: Al revés, moneda europea. Cierto pájaro.- 8: Antigua ciudad de Cilicia.- 9: Letra 
repetida. Injusticia, atropello. Pronombre personal.- 10: Partícula con carga eléctri
ca. Me trasladaré. Percibir-11: Crepúsculo. Antigua ciudad de Bitinia.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación dei lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

29 27 24 18 26 = 124

XX P U R = 28
Z T V V X = 31
V U T S P = 22
Z V U T S = 21
SX R Y Z = 22

ACOPAOLUCATSBOI 

EAOCLURMANTEMOR 

TAIARUCOLAGENOS 

NCDMANCLENCATOP 

EPllTAPERJUICIO 

lATIMIASI-NEAWUD 

NESHOAFTIAGREAN 

EDATIiUCIFIDTIJE 

VAFAJRQANGUSTIA 

NIAEBOLRODACESC 

OTLLANGIADOPEIN 

CAREMBROLLOPECE 

NKLACASIUPMAHCC 

IMBIMEOTCILPNOC 

KAZEANFORAGENOS

ARIES. Salud buena. No juegue 
esa mala pasada a sus compañeros. 
Período de tranquilidad en el plano 
sentimental

TAURO. Salud buena. Actúe con 
diplomacia y no se enfrente abierta
mente con nadie. Confusión de 
ideas

LIBRA. Salud excelente. No vuele 
tan alto ni se supervalore de esa 
forma; las cosas no están fáciles. 
Conversación interesante, que acla
rará sus dudas
ESCORPIO. Salud normal. Al fin 
resolverá ese problemilla que tantos 
quebraderos de cabeza le ha dado. 
Olvide ese incidente con su pareja

Buscar 10 
palabras 

relacionadas 
con 

TRASTORNO

GÉMINIS. Tendencia al mareo y al 
dolor de cabeza. Jomada monótona, 
aburrida. Se sentirá feliz en lo senti
mental

SAGITARIO. Salud normal. Al fin 
resolverá ese problemilla que tantos 
quebraderos de cabeza le ha dado. 
Olvide ese incidente

Letras clave U = 3; V = 6

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas tods por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas de! 1 al 
18, se formará el nombre de una política española

1: Magro.- 2: Adiestra, instruye.- 3: Voltea.- 4: 
Remacha.- 5: Imita.- 6: Pliega.- 7: Rememora.- 8: 
Parte del zapato.- 9: Haga daño.- 10: Reclame, 
demande.- 11: Esculpa, cincele.- 12: Agrede.- 13: 
Molar.- 14: Período.- 15: Rauca.- 16: Escalde.- 17: 
Iza.-18: Deidad femenina.

Vocal: A

CÁNCER. Salud excelente. La 
experiencia le ayudará a resolver su 
problema con toda facilidad. Peligro 
de discusión; no sea tan quisquilloso

LEO. Salud muy buena. Sea previ
sor y piense más en el futuro. La 
frialdad de su pareja pudiera ser sín
toma de otra cosa más seria
«

VIRGO. Estado un tanto depresi
vo. Sea realista y deje a un lado esas 
ideas tan románticas sobre su profe
sión. Demuestre sus sentimientos

CAPRICORNIO. Salud como en 
días pasados. Estado satisfactorio de 
sus asuntos laborales. No acceda 
siempre a los caprichos de su pareja

ACUARIO. Salud regular.
Progresos notables, tanto en su pro
fesión como en su economía. No sea 
tan arisco con su pareja

PISCIS. Salud excelente. Tenga 
más mano izquierda con la gente y 
no pierda los estribos a la menor 
cosa. Se sentirá ilusionado con su 
pareja
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Cadena SER. SieHyre por Delante.

SER CIUDAD REAL 100.4 FM
SER PUERTOLLANO 104.1 FM

SER CUENCA 98.2 FM
SER TOLEDO 92.9 FM

SER TALAVERA 103.3 FM
SER GUADALAJARA 88.6 FM

De nuevo la Cadena SER es la líder de audiencia según los resultados del último Estudio General de Medios. 
Una vez más el esfuerzo de lodos los profesionales que forman la primera cadena de radio española 
se ve recompensado con el mejor premio que se puede recibir: La confianza de sus oyentes.

La Raoio Eu As-
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En caso de que el Gobierno holandés 
no varíe su postura, el encuentro se 
tendría que disputar en un estadio 
calificado con 4 ó 5 estrellas

Los presidentes de los equipos intentaban ponerse de acuerdo

La UEFA descarta que la final 
se dispute a doble partido
La final de la Copa de Euro- 
pa de fútbol se mantiene en 
el aire. Tras los últimos 
acontecimientos, y los pro
blemas de organización que 
presenta al aeropuerto de 
Amsterdam, se ha contem
plado laposibilidad dejugar 
dicha final a doble partido, 
a lo que la UEFA se ha ne
gado oficialmente para evi^ 
tar mayores rumores.

Efe-Nvon (Suiza)

La Unión Europea de Asocia
ciones de Fútbol (UEFA) ha des
cartado la posibilidad de que la 
final de la Liga de Campeones 
se dispute a doble partido, tal y 
como propusieron el Real Ma
drid y el Juventus, para solven
tar la negativa del Gobierno 

, holandés a que aterricen en su 
país 160 vuelos con aficionados 
de ambos países.

La ministra de Transportes 
holandesa, Annemarie Jorritsma, 
anunció que no se iba a autori
zar la llegada al aeropuerto de 
Schiphol de los aviones italia
nos y españoles, ya que sobre
cargaban la cuota de 3.800 vue- 

■ los anuales estipulada por el 
Gobierno. Además, aún no está 
autorizado el aterrizaje en 
Amsterdam de las delegaciones 
de ambos clubes.

Ante esto, la UEFA envió un 
fax a la Federación Holandesa 
en el que le dio un plazo de 24 
horas para resolver todos los 
problemas, si quiere mantener 
el Amsterdam Arena como es
cenario de la final.

Descartada la eliminatoria a

Hierro, con un esguince, 
duda para la gran final

Efe-Madrid

Fernando Hierro sufrió ayer, 
martes, durante el entrenamiento 
del Real Madrid, un esguince en 
el tobillo derecho y es duda para 
el partido del viernes ante el Betis 
y quizá también para la final de 
la Liga de Campeones.

Así lo confirnó el propio ju
gador al señalar: «Veremos 
cómo evoluciona en las próxi
mas horas porque ahora es pronto 
para decir nada».

EI Amsterdam Arena, preparándose para el gran partido. EFE

doble partido, propuesta por 
ambos clubes, en caso de que el 
Gobierno holandés no varíe su 
postura, el encuentro se tendría 
que disputar en un estadio cali
ficado por la UEFA con «cinco 
o cuatro estrellas».

Con esta categoría figuran el 
Camp Nou, pero el Barcelona 
retiró su candidatura cuando el 
equipo de Louis van Gaal fue 
eliminado, el Wembley inglés o 
el estadio francés de Saint Denis, 
donde se disputará el partido 
inaugural y la final del Mundial.

la garantía de que podrán «lle

Para Fernando Hierro la si
tuación del equipo no va a in
fluir en la final. «La cabeza es 
la que manda y si estás bien de 
arriba es lo que importa. Tengo 
la impresión de que el viernes y 
el miércoles va a ser bien dis
tinto. Lo único que pedimos es 
tranquilidad».

' «Tenemostodavíalaposibi
lidad de quedar segundos en la 
Liga, y además para llegar bien 
al miércoles tenemos que demos
tramos a nosotros mismos que 

gar a través de otros medios de 
transportes desde los terminales 
aéreos a tiempo al estadio Are
na de Amsterdam», dijo el por
tavoz.

Por su parte, la KNVB ase
gura que Aigner «quiere garan
tías en blanco sobre negro, y de 
otro modo llevará la final fuera 
de Amsterdam».

Christian Panucci

El italiano Christian Panucci 
considera que si el Real Madrid 
quiere ganar al Juventus en la 

somos capaces de jugar bien», 
añadió el central internacional.

La definición de su rival 
europeo, el Juventus de Turín, 
fue rotunda: «Es un equipo con 
las ideas muy claras. Saben a lo 
que están jugando y tienen un 
par de jugadores muy importan
tes por línea. Son un gran con
junto y prefiero no dar nombres 
en particular, aunque están en la 
mente de todos».

«Son más conjunto, más equi
po que hace dos años, pero el Real

final de la Liga de Campeones, 
sus jugadores han de sacrificar
se un poco más en el campo.

Panucci dijo que el momen-^ 
to era difícil. «Es un partido 
único y tenemos un gran equi
po. En estos momentos el 
Juventus está en mejor forma que 
nosotros y quizá sea favorito, 
pero estamos capacitados para 
ganarles».

Para el defensa italiano, todo 
puede cambiar el día 20. "Es un 
partido especial y puedes estar 
mal durante un mes y luego te
ner un gran día."

Fernando Hierro EFE

Madrid no parte como víctima, 
por historia y por categoría."

Colas para el 
partido Athletic- 
Zaragoza un día 
antes de abrirse 
las taquillas

Efe-Bilbao

Un día antes de su salida a 
la venta, ya hay varias decenas 
de aficionados del Athletic de 
Bilbao haciendo cola con la 
intención de conseguir entradas 
para el último partido de Liga, 
el viernes en San Mamés ante 
el Zaragoza, en el que el equi
po bilbaíno sejugará el acceso 
a la Liga de Campeones.

Estas entradas, apenas unas 
2.000, serán puestas a la venta 
por el club rojiblanco mañana 
miércoles a partir de las 10.30 
horas y tendrán unos precios 
comprendidos entre las 2.500 y 
las 6.000 pesetas.

La mayoría de ellas serán de 
gradas (2.500 pesetas), ya que 
las preferencias (4.500) y tri
bunas (5.500-6.000) están prác
ticamente agotadas, según ade
lantó ayer el presidente del club 
rojiblanco, José María Arrate.

La remodelación de los fon
dos de San Mamés, a partir de 
lacual todas sus localidades son 
de asiento, han dejado al club 
bilbaíno sin la posibilidad de 
poner muchas entradas a la venta 
para los aficionados en general, 
toda vez que entre los más 
33.000 socios y más de 4.000 
abonados -junto a los compro
misos institucionales del pro
pio club, sus jugadores y direc
tivos- casi alcanzan los poco más 
de40.000 espectadores que tiene 
como capacidad el campo bil
baíno.

Fabián Roncero 
liderará el equipo 
español en el 
próximo europeo 
de Maratón

Efe-Madrid

Fabián Roncero, poseedor de 
la mejor marca mundial del año 
(2h.07.26, en Rotterdam), en
cabezará el potente equipo es
pañol masculino para el Cam
peonato de Europa de maratón, 
prueba que se disputará el próxi
mo 23 de agosto en Budapest.

El comité técnico de la Fe
deración Española de Atletis
mo (RFEA), a propuesta del 
responsable nacional de fondo, 
Luis Miguel Landa, dio a co
nocer hoy la lista de seleccio
nados para el citado campeona
to: Fabián Roncero, Alejandro 
Gómez, Diego García, Jose 
Manuel García, Alberto 
Juzdado y Toni Peña. Repiten, 
con respecto a los que subieron 
al podio en Helsinki'94, Toni 
Peña. Diego García y Alberto 
Juzdado.
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Abraham Olano fue segundo, a 17 sesundos del francés

Laurent Jalabert, del equipo 
ONCE, primer líder en Asturias

Efe-Giión

El francés Laurent Jalabert 
(ONCE) se convirtió ayer en el 
primer líder de la Vuelta Ciclista 
a Asturias tras imponerse, con 
un tiempo de ocho minutos y 36 
segundos en la contrarreloj in
dividual de 7,5 kilómetros dis
putada hoy en Gijón, en la que 
Abraham Olano (Banesto) ob
tuvo la segunda plaza, a dieci
siete segundos de aquél. Jalabert 
demostró sus dotes en la lucha 
contra el crono y, a pesar de la 
corta distancia, estableció unas 
diferencias considerables res
pecto a sus perseguidores.

La etapa trascurrió sin pro
blemas para el líder del equipo 
dirigido por Manolo Saiz, que 
apenas encontró resistencia en 
sus rivales. Jalabert estableció 
ya el mejor tiempo en el paso 
intermedio situado en el Alto de 
la Corolla, a cuatro kilómetros 
de la salida, y dominó el tramo 
final con un ritmo constante.

Femando Escartín (KELME) 
realizó una buena etapa y obtu
vo un sexto puesto en la gene
ral, mientras que José María 
Jiménez (Banesto) se clasificó 
en décima posición y Santi Blan
co (Vitalicio), otra de las espe
ranzas del ciclismo español, 
realizó un discreto crono y que
dó a 44 segundos del vencedor.

Por otra parte, el equipo ita
liano Ros Mary no participó fi- 

-nalmente en la prueba, al igual 
que el líder del Big-Mat, el fran
cés Pascal Lino.

La segunda etapa de la Vuelta

Bochorno
Hacía mucho tiempo que uno 

no dejaba la cartilla de la Segu
ridad Social a mano, por si aca
so. Hacía mucho tiempo que uno 
(el que suscribe) no sentía tanta 
vergüenza de ver a once malean
tes vaguear en un campo de fút
bol. Pero así son las cosas, así 
son y así están colocadas las 
cartas del putín en los devengos 
del Madrid.

Se acabaron los tiempos de 
abad comendaticio y el puesto 
de abacería. Lo úniep que se ve 
es que al Real Madrid se le vie
ne la albarda a la barriga, que 
no tiene aparejo de gata en el 
ancla y que, si los astros son 
dadivosos, gastaremos almacén 
en acariciar al perro que viene 
con las mil pulgas de San Luis.

¿Es capaz este equipo de 
ganar la séptima Copa de Euro

Laurent Jalabert, ganador de la etapa. EFE

a Asturias saldrá hoy de Gijón y 
acabará en Llanes con un reco
rrido de 184 kilómetros, y con
tará con dos puertos de tercera 
categoría y uno de cuarta.

.Los corredores de algunos 
equipos importantes que parti
cipan en este Vuelta a Asturias 
están ultimando su preparación 
ante el inminente comienzo del 
Giro de Italia, una de las tres 
pruebas por etapas de la tempo
rada, y que dará comienzo el 

pa? ¿Es capaz este equipo de 
sacudirle el polvo al Melilla? 
¿Ganana terreno para correr ante 
el Real Unión de Irún? Estos, ni 
crecen a palmos ni tendrán pan 
y callejuela mientras se juegue 
en los 105 X 90.

Acudí a tierra extranjera a 
verlos (fin de semana en la tie
rra del Globo Terráqueo, de 
Pujol), invitado por los de Edi
torial Planeta ( a ver si me dan 
el Nobel). En principio, todo 
bien-. Un JB a cargo de la 
Generalitat (que eso está muy 
bien), unos panchitos, salmón al 
limón, sonrisas y tal pascual. 
Perfecto. Pensé: un 1-3 y a vivir 
que son dos días. Tururú. Estos 
no ganan ni al arco iris después 
de una tormenta.

Cuando uno juega a la bara
ta suele pasar, suele pasar que 

próximo día 16 de mayo, con tina 
contrarreloj individual que se 
disputará en Niza.

Clasificación de la etapa y 
general:

1. Laurent Jalabert (FRA- 
ONCE) 8:36 .

2. Abrahan Olano (ESP- 
Banesto) a 17 .

3. Victor Gamito (POR- 
Traiamarisco) a 23

4. Aitor Garmendia (ESP- 
Banesto) a 26 . 

uno no juegaa cartas vistas. ¿Qué 
ocurre? Que te las dan todas en 
la frente. Un, dos, tres, respon
da otra vez. Ásí las cosas. ¿Por 
qué? Reúnan ustedes a once 
vagos y examínenlos de inglés. 
Verán cómo se las gasta el ocio
so. Pues eso.

Ni artillería de costa ni aspi
llera. Ni trabucos, ni alabardas 
ni spaghettis a la boloñesa. Nada. 
Vaya elementos para una fórmu
la química.
—Gon ellos, los difícil es que a 

alguien no le salga la bigotera 
al revés. ¿Séptima Copa de 
Europa? ¿(Jué conjunto saldrá? 
¿El que fabrica donuts o el que 
pone banderrillas de fuego? ¿El 
que suele amarrar el bote o el que 
lleva el cuchillo en la boca? 
Misterio. El problema es que si 
se lo preguntamos a Heynckes,

5. Vuwe Perchel (GER- 
Estepona) a 27

6. Femando Escartín (ESP- 
Kelme) a 30

7. David García (ESP-Vita- 
licio) a 32

8, David Cañada (ESP- 
0NCE)a 32 .

9. Oscar Freire (ESP-Vitali- 
cio) a 34

10. José María Jiménez (ESP- 
Banesto) a 34

20. Oliverio Rincón (C0L- 
Vitalicio) a 42

22. Santiago Blanco (ESP- 
Vitalicio) a 45.

Abraham Olano
Por otro lado, el próximo 

compromiso de Abraham Olano 
tras la Vuelta a Asturias que se 
disputa esta semana será la Bi
cicleta Vasca, que se correrá en
tre el 27 y el 31 de mayo.

El equipo Banesto participará 
antes en la Midi Libre, del 19 al 
24 de este mes, pero Olano no 
ha sido incluido en la selección 
para esta carrera.

Los corredores que represen
tarán a Banesto en estas prue
bas serán los siguientes:

Midi Libre (19-24 de mayo): 
Marino Alonso, José Luis 
Arrieta, Armand de las Cuevas, 
Jeremy Hunt, Eladio Jiménez, 
Francisco Mancebo, David Na
vas y Aitor Sosa.

Bicicleta Vasca (27-31 de 
mayo): Manuel Fernández 
Ginés, Aitor Garmendia, David 
Latasa, Abraham Olano, Jon 
Odriozola, Unai Sosa, Miguel 
Angel Peña y César Solaun.

ANTONIO ENTRENAS

os dirá lo que yo: ni zorra idea. 
Corolario de todo esto: ¿Por qué 
no sacar al filial? Por lo menos 
se ganaría en algo. En Bemoles 
(con mayúscula).

Tiene Lorenzo Sanz una pa
peleta ante sí. Liquidar al equi
po, fichar más, en la mano blan
da, la cabeza en Estambul, las 
ideas en Afganistán, el cuerpo 
serrano o desfilar en un pase de 
mindundis de tres al cuarto. ¿Qué 
hará el presidente? Hum... Yo, 
que no me dedico precisamente 
a dar patadas al balón, le acon
sejaría lo siguiente: la mitad de 
laplantillaalacalle, la otra mitad 
a la escuela. A la Sala de Tro
feos y esas cosas. Pero, prime
ro, a saber algo del abecedario. 
A estudiar el Diccionario y, en 
concreto esta palabra: Bochor
no,

Stuttgart y 
Chelsea buscan 
la gloria en un 
torneo devaluado

Alejandro CLAPS

Stuttgart alemán y Chelsea 
inglés disputan hoy, miércoles, 
la final de la Recopa de Europa 
en el estadio Raasunda de 
Estocolmo, en busca de un triun
fo que aumente su escaso 
palmarés internacional.

La llegada a la final de dos 
de los únicos cuatro equipos 
favoritos no ha aumentado la 
categoría de una Recopa 
devaluada por la reestructura
ción de la Liga de Campeones 
y de la Copa de la UEFA, y que 
en realidad ha dejado de ser el 
segundo torneo continental.

Tan poco arrastra este tor
neo que, incluso, el presidente 
del Sttutgart ha pedido una 
compensación económica al del 
Hansa Rostock si, por ser el 
campeón de la Recopa, le cede 
su plaza en la próxima edición 
de la Copa de la UEFA.

Alineaciones probables: 
Stuttgart: Franz Wohlfahrt; 
Thomas Berthold, Murat Yakin, 
Thomas Schneider, Gerhard 
Poschner, Marco Haber; Zvo
nimir Soldo, Krisztian Lisztes, 
Krassimir Balakov; Fredi Bobic 
y Jonathan Akpoborie.

Chelsea: Ed de Goey; Steve 
Clarke, Frank Sinclair, Frank 
Leboeuf, Graeme Le Saux; Dan 
Petrescu; Gustavo Poyet, Ro
berto Di Matteo, Dennis Wise; 
Gianfranco Zola, Gianluca 
Vialli (Mark Hughes).

Arbitro: Stefano Braschi.
Estocolmo. 18.45 horas gmt.

Desarrollan una 
bota de fútbol 
que evita lesiones 
y sobrecargas 
musculares

Efe-Elche (Alicante)

Una empresa ilicitana ha de
sarrollado un nuevo tipo de bota 
de fútbol, cuyo diseño y carac
terísticas biomecánicas permi
tirán evitarías lesiones y sobre
cargas musculares producidas 
por el calzado futbolístico con
vencional.

La firma Ineadesa, ubicada 
en Elche e integrada en el gru
po industrial Kelme y que ha 
recibido ayudas financieras 
procedentes de la Unión Euro
pea, considera que la bota de 
fútbol ha sido el producto de
portivo que menos ha evolucio
nado en la última década, a pesar 
de algunas novedades como el 
uso de otros materiales para 
fabricar suelas.

Hasta ahora, lautilización de 
tacos poco movibles ha sidouno 
de los factores que más ha con
tribuido a la aparición de lesio
nes de ligamento en las articu
laciones de la rodilla y a pun
tos de sobrepresión en la plan
ta del pie, que dan lugar a so
brecargas musculares.
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Llegan los momentos decisivos 
para el Conquense, que aspira a 
meterse en la Segunda B, con el 
apoyo de toda la ciudad

El club quiere ver el estadio municipal llenó ante el Puertollano

La afición debe jugar un 
gran papel en el ascenso

Carlos MANGAS

El domingo ante el Puertolla
no se juega la U.B .Conquense, 
la posibilidad de la segunda pla
za, que se pondrá en juego ante 
los de Ciudad Real, que llegarán 
a La Fuensanta muy necesitados 
de los puntos, para evitar incluso 
quedarse fuera de la fase de 
ascenso. Desde todas las instan
cias del club, del presidente al 
entrenador desean que las gra
das estén repletas de público, ante 
un rival que no vendrá de turis
mo a nuestra ciudad.

La segunda plaza final será la 
recompensa a un buen año del 
Conquense "hemos quedado se
gundos, subcampeones del gru
po, y confirmar una buena tem
porada, especialmente fuera de 
casa" afirmó Jaime López Sen- 

f diño. Comenzar a preparar el 
ambiente para los compromisos 
que se avecinan es uno de los 
objetivos previstos porel club, "se 
cree un ambiente de play-off, 
entorno al equipo, que se vea que 
no sólo éste quiere sino también 
la gente".

Uno de los lastres que pue
den arrastrar el Conquense, y los 
que están arriba, son las tarje
tas, que en ocasiones se mues
tran a la ligera, y que llegados 
importante partidos pesan como 
losas. El domingo el Conquense 
perdió a Romero, al menor en el 
primer partido del play-off, "te 
llenas de tarjetas, y los equipos 
que tenemos que ir a la fase de 
ascenso a lo mejor vas con des
ventaja respecto a otros equipos".

El responsable técnico consi-

La afición debe volcarse con el equipo en el último partido de liga frente a un rival directo. FB-FR

deraun acierto las últimas incor
poraciones, sobre todo Guy "más 
que nada -además de los goles- 
el equilibrio que hace en las de
fensas contrarias", y que han dado 
una mayor fortaleza e imagen de 
conjunto, equilibrado desde la 
portería al ataque. Para López 
Sendino el equipo llega en forma 
en el mejor momento posible, 
cuando al final de temporada, en 
los partidos donde se juega todo 
un año de trabajo.

El papel de la afición viene 

siendo esencial en los últimos 
partidos, especialmente fuera de 
casa, donde cientos de conquen
ses han seguido al equipo, y gra
cias a su apoyo han levantado en 
ocasiones el juego y el resultado 
de los conquenses. La afición que 
hasta el momento ha sido peque
ñas, pero muy fiel y animosa, 
aunque el objetivo a partir de ahora 
es que también "comience a ser 
numerosa".

Ha llegado la hora en que todo 
el fútbol de Cuenca apoye al equipo 

que puede subir a categoría su
perior, caso del Conquense, "algo 
bueno para la ciudad es tener un 
equipo en Segunda B, porque otra 
vez los mismos equipos te can
sas, no tienes atracción".

A pesar que en las apuestas 
se dan como favoritos a los equi
pos andaluces, por presupuestos 
y aficiones, el Conquense tiene 
equipo para rendir con los mejo
res, y sobre todo movido por una 
ilusión, que ya se sabe, a veces 
primar sobre los millones.

El Cuenca juega un amistoso.

El CB Cuenca 
juega un amistoso 
el sábado frente a 
las madrileñas de 
Tres Cantos

C.M.

El CB Cuenca femenino, tras 
su merecida permanencia en 
Primera, disputará este sábado 
en las instalaciones de El Sargal, 
a partir de las 20 horas un parti
do de carácter amistoso frente a 
un conjunto madrileño, el Tres 
Cantos, de Arganda, que éste año 
han militado en División de Ho
nor.

El partido servirá para que la 
entidad conquenses dé un peque
ño homenaje a las jugadoras re
tiradas en la temporada pasada, 
tras haber permanecido en el 
equipo muchos años. Las jóve
nes tomaron este año el relevo, 
pasando por una etapa de transi
ción, que al final gracias al em
puje de las jugadoras, a destacar 
la recuperación de juego de Sara 
Olmo, que sé reincorporó poco a 
poco, y cuyo juego ha eclosiona
do junto con el del equipo en la 
segunda vuelta.

El partido del sábado servirá 
para recordar a las jugadoras, 
retirada recientemente de la dis
ciplina del equipo, y que han 
contribuido a que Cuenca tenga 
baloncesto en la elite.

As de Bastos y Tarancón se 
juegan el torneo provincial

C.M.

El torneo provincial de balon
cesto enfila su recta final con la 
celebración, desde este sábado, 
del play-off final porel título que 
enfrentarán a los equipos de As 
de Bastos con el CB Tarancón, 
en la final esperada, a raíz del 
juego desplegado porunos y otros. 
El pronóstico no se presenta cla
ro, y ambos equipos tendrán sus 
oportunidades en una eliminato
ria al mejor de tres encuentros.

La ventaja, en teoría recae en los 
de la capital, que conservan el 
factor cancha a su favor, con lo 
que sí fuera necesario un tercer 
y definitivo envite se disputaría 
en las instalaciones de El Sargal.

Los dos equipos han llegado 
a la final tras dejar por el cami
no, en semifinales, a AB La Jara, 
por parte del As de Bastos, y del 
Diputación de Cuenca, que ca
yeron ante los taranconeros. 
Ambos finalistas tuvieron que 
agotar los tres encuentros para

derrotar a jareños y capitalinos 
respectivamente, con un marca
dor de 2 a 1, que ponen de mani
fiesto la igualdad existente en los 
play-off.

En el partido por el tercer y 
cuarto puesto Diputación de 
Cuenca y AB La Jara dilucida
rán laeliminatoria, mientras que 
por la quinta plaza final pugna
rán MotillaC.B. y Construccio
nes Triguero Hermanos. Deportes 
Fitter ocupó la séptima plaza, y 
CC Cervantes la octava. As de Bastos no tuvo problemas en el tercer partido ante AB La Jara.
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Tres de los cinco colegiados que han participado en el curso irán a Madrid

Cuenca acogió un curso arbitral 
preparatorio para el ascenso a ZB

Carlos MANGAS

Durante la pasada semana se 
vino celebrando en Cuenca un 
curso preparatorio para, los co
legiados del Comité de Árbitros 
de Castilla-La Mancha, al que 
han asistido los cinco mejores 
árbitros que han pitado en el 
grupo castellano-manchega de 
Tercera División. El objetivo 
perseguido era conseguir una 
óptima preparación, de los tres 
colegiados que finalmente serán 
elegidos, para asistir en Madrid 
al curso final de ascenso a cate
goría superior, en este caso a 
SegundaDivisión B, que tendrá 
lugar el día 1 y 2 de junio en la 
capital. El secretario del Comi
té Territorial de Árbitros, Ceci
lio Ergueta, informó de los cinco 
participantes en el curso prepa
ratorio, que han sido Óscar Ca
ñas Gómez, Manuel Comino Al
varez, Manuel Espinosa Muñoz, 
José Víctor Mora Velasco, Fran
cisco Javier Ontanaya López, que 
tras la concentración se exami
naron y se sumarán las puntua
ciones obtenidas en el curso, y 
se las sumarán a Ias obtenidas a 
lo largo de la temporada, y que 
les ha dado el derecho a aspirar 
al ascenso. Los tres mejores 
conseguirán el premio de asistir 
en Madrid al definitivo curso de 
ascenso.

Durante los días que han 
permanecido en Cuenca los ár
bitros por un lado han recibido 

nociones sobre la preparación 
física, y por otro aspectos ya 
meramente teóricos, conocimien
tos fundamentales para realizar 
su labor imparcial. En el plano 
físico se ha contado con la cola
boración de un árbitro de Segunda 
B, Miguel López López, donde 
se ha tratado el mantenimiento 
físico y unas nociones para se
guir su puesta a punto hasta que 
viajen a Madrid. En Cuenca se 
han desarrollado, en las pistas 
Luis Ocaña, todas las pruebas 
que se les exigirá en junio, valo
rándoles su estado físico actual 
con una serie de pruebas, con
sistentes en dos carreras de 50 
metros, dos de 200 metros, y el 
tests de Cooper, donde los árbi
tros tuvieron que cubrir la dis
tancia de 2.700 metros en un 
tiempo inferior a doce minutos. 
Las han sobrepasado sin difi
cultades.

Supuestos teóricos
Las clases teóricas han sido 

impartidas por el presidente del 
Comité Regional de Árbitros, 
Fermín Sánchez-Molina, yaque 
el vocal de formación no ha po
dido estar todos los días con los 
alumnos, el más cualificado para 
llevarías a cabo. En la concen
tración conquense los cinco ár
bitros han recibido conocimien
tos referentes a los cuatros ejer
cicios que tendrán que pasar en 
Madrid. Al final de semana se 
les sometió a uná prueba, para

Cinco arbitros de Tercera realizaron un curso preparatorio para el ascenso.

valorar su aptitud de redacción 
de actas sobre un supuesto, el 
primer ejercicio, mientras que el 
segundo a superar para llegar a 
Segunda B será de Estatutos y 
Reglamentos de la RFEF, y el 
tercero, de redacción sobre te
mas administrativos referentes 
alas liquidaciones de partido, y 
el último el examen de reglas de

juego. El Comité territorial cas
tellano-manchego es optimista 
ante el nivel mostrado por los 
colegiados, "el nivel es más que 
bueno", en palabras de Cecilio 
Ergueta. La preparación reci
bida es excelente y no extraña- 
ría que alguno o incluso los tres 
elegidos ascendieran de cate
goría.

Los equipos 
infantiles 
conquenses juegan 
los cuartos del 
Regional

La Tribuna

Tras la competición cade
te, donde los equipos conquen
ses hicieron un buen papel hasta 
la fase de semifinales, le toca 
el turno a los equipos infantiles 
de Cuenca, campeones en sus 
respectivos trofeos provincia
les, tienen este fin de semana 
una cita importante en la dis
puta del Campeonato Regio
nal Escolar infantil, que se ce
lebrará en distintas localidades 
castellano-manchegas, en tene- 
no neutral. A los conquenses 
les ha tocado viajar hasta Al
bacete para enfrentarse, en fase 
de cuartos de final, contra los 
segundos clasificados de los 
equipos toledanos, en baloncesto 
femenino, masculino, en balon
mano femenino, en fútbol mas
culino y fútbol-sala masculino.

Partidos entre conquenses

En balonmano masculino se 
eliminan entre EMB Ciudad 
Encantada y CP Rafael L. Haro 
San Clemente. El voleibol 
masculino conquense redimirá 
el equipo que pase a semifina
les entre Hervás y Panduro y 
EM Sagrada Familia. En fútbol- 
salafemenino los cuartos de final 
se disputarán entre CP Herme
negildo Moreno, de Villanueva 
de la Jara, y CP Juan A. Sevi
lla, de Honrubia.

Los equipos infantiles con
quenses que viajarán a Albacete 
son: Escuela Municipal de Cuen
ca en baloncesto, Hermenegil
do Moreno, de Villanueva, en 
Balonmano, CP Iniesta, en vo
leibol femenino, E.M. Cuenca 
en fútbol y IMD Quintanar del 
Rey, en fútbol-sala masculino.

Para ascenderá Tercera División

Arbitros de r Autonómica 
asisten a un curso en Cuenca

La fase de ascenso a EBA se celebrará del 27 al 31 de mayo

San Patricio, Casvi y Alcora serán 
los rivales del Adeslas hacia la EBA

Efe

C.M.

El Seguros Adeslas calienta 
motores para afrontar la recta 
final de la temporada, en los 
partidos más trascendentales del 
año, donde se jugará sus opcio
nes al ascenso a la liga EBA, en 
la zona de sector que se dispu
tará a finales de mayo, compe
tición que se disputará del 27 al 
31 de mayo en Molina de Segu
ra frente a rivales madrileños y 
valencianos.

El equipo conquense de An
tonio Rodríguez conoce ya a sus 
contrincantes, tres equipos de 
altísimo nivel, el primer y tercer 
clasificado de Madrid, y el se
gundo de la zona valenciana. Los 
rivales con los que se juega el 
pase a la EBA, el San Patricio y 
CASVI, primero y tercero res
pectivamente, y equipo valencia-

La plantilla del Seguros Adeslas ha completado una buena temporada.

no de Alcora, segundo de Va
lencia.

Antonio Rodríguez hacomen- 
zado a preparar los entrenamien

tos, ligeros la pasada semana, y 
que irá aumentando a medida que 
se acerque la competición a fi
nales de mes.

Los seis mejores colegiados 
de Primera División Autonómi
ca, tres de la provincia de Ciu
dad Real y uno de Toledo, Gua
dalajara y Cuenca, se encuen
tran concentrados desde el do
mingo, y hasta el próximo sába
do, en Cuenca para realizar el 
curso de ascenso a Tercera.

Los seis colegiados concen
trados son Alcázar Chacón y 
García García, de la delegación 
de Ciudad Real; Verbo García, 
de la de Alcázar de San Juan; 
Ortega Carrizo, de Toledo; Ru
biera Núñez, de Cuenca, y Re
dondo Blas, de Guadalajara. El 
director del curso es el talave- 
rano Francisco del Cerro Esco
bar, vocal de Formación del 
Comité Territorial, y es el pro
pio presidente del Comité regio
nal, Fermín Sánchez-Molina, el 

encargado de impartir diariamen
te las clases en una jornadas 
tremendamente intensas para los 
aspirantes a subir. Todavía no 
se conocen las plazas vacantes 
de ascenso-a Tercera División, 
al depender de ascensos a Se
gunda B, descensos y retiradas, 
aunque todo hace indicar que 
serán tres los que pitarán la 
próxima campaña campaña en 
categoría nacional.

La preparación de los cole
giados castellano-manchegos 
que aspiran al ascenso consis
tirá en la preparación de la fa
ceta física, siendo ésta funda
mental para un buen árbitro, y 
complementándose con clases 
donde se incidirán en la teoría 
arbitral, con contenidos que 
versan sobre el Reglamento, 
redacciones arbitrales, y reac
ción del árbitro en supuestos que 
pueden aparecer en cualquier 
partido de fútbol.
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El Campus de perfeccionamiento de 
Los Yébenes arrancará este verano 
con el apoyo de jugadores de 
Primera y de Segunda División
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Agustín recibió una placa por su trabajo en Los Yébenes en estos años. / .. . M.SOTO Caminero y José Mari fueron los más solicitados por los jóvenes aficionados. M.SOTO

Un año más, estará dirisidopor el ex-guardameta del Real Madrid y del Tenerife Asustín

La presentadón del Montes de Toledo 
contó con jugadores de Primera
Durante los meses de junio y julio, la localidad toledana de 
Los Yébenes, acogerá, un año más, el Campus de perfeccio
namiento Montes de Toledo, que volverá a contar con el 
apoyo de los jugadores de la Liga de las Estrellas. El campus 
estará dirigido, como en anteriores ediciones, por el 
exjugador del Real Madrid, Agustín Rodríguez.

AntonioSANCHEZ

Durante este verano, la loca
lidad toledana de Los Yébenes 
acogerá el Tercer Campus de 
perfeccionamiento Montes de 
Toledo con el que se intentará 
continuar con el trabajo de base 
de cara a conseguir que el ma
yor número de estos chavales 
puedan llegar, algún día, ajugar 
en Primera División. De hecho, 
dos jugadores que comenzaron 
en este campus han fichado por 
las categorías inferiores del 
At.Madrid y del Real Madrid, 
demostrando que el trabajo está 
dando sus frutos.

Un año más este campus está 
apoyado por el Ayuntamiento de 
Los Yébenes y por Caja Rural y

se desarrollará durante los me
ses de junio y julio con chavales 
de edades comprendidas entre los 
8 y los 18 años.

Al acto de presentación, asis
tieron losjugadores del At.Madrid, 
Caminero y José Mari y los del 
Rayo Vallecano, Luis Martínez, 
Ezequiel Castillo y Van den Berg, 
así como el exjugador del Real 
Madrid, Torino, Deportivo de la 
Coruña y Atlético Celaya, Rafael 
Martín Vázquez. .

En dicha presentación, el di
rector, Agustín Rodríguez volvió 
a destacar la filosofía de este 
proyecto, sobre todo, "el poder 
ayudar a aquellos chavales que 
no tienen medios para poder prac
ticar el deporte que les gusta, el 
fútbol. Por eso es de agradecer, 
que estos jugadores hayan sacri

ficado su día libre para poder estar 
aquí con nosotros".

Para esta edición se introdu
cirán novedades en las técnicas 
de entrenamiento, sobre todo para 

Losjugadores del R. Madrid no 
asistieron a la presentación

Los jugadores del Real Madrid que habían confirmado su 
presencia en este acto de presentación, es decir, Fernando 
Redondo, Manolo Sanchis, Miguel Porlán Chendo y José Emilio 
Amavisca, no pudieron desplazarse hasta Toledo debido a los' 
compromisos de su club. Ayer era día de puertas abiertas para 
los periodistas, según obliga la UEFA, para hablar de la final de 
la Liga de Campeones. Debido a esto, los organizadores 
disculparon la presencia de estas estrellas, que ya la temporada 
pasada estuvieron en la Ciudad Imperial para apoyar este 
proyecto. Por otro lado, también resulta evidente que el conjunto 
madridista no está atravesando por uno de sus mejores 
momentos, y sobre todo si tenemos en cuenta que el viernes, el 
equipo merengue afronta las últimas oportunidades de acabar el 
campeonato en segunda posición, en el partido que les 
enfrentará al Betis Balompié. Agustín Rodríguez lo intentó hasta 
última hora pero al final de no pudo ser.

trabajar siguiendo los métodos 
más modernos. El coordinador 
del campus, Julián Arguedas, es 
partidario de estos métodos "por
que no hay que dormirse y hay 

que estar abiertos a actividades 
como el aerobic, método que utiliza 
el Ajax de Amsterdam, y que sirve 
para la coordinación de movi
mientos, lo que ocurre es que a 
losjugadores no les gusta que les 
saquen en los medios de comu
nicación haciendo aerobic, pero 
es una actividad muy completa y 
muy atractiva para los entrena
mientos de fútbol".

Arguedas también destacó "lo 
complicado que resulta coordi
nar todo esto para que salga bien. 
Además, es muy difícil conseguir 
el apoyo de estos jugadores que 
cuentan con muchos compromi
sos y que se deben a sus respec
tivos clubes. Por eso es stress 
es muy fuerte en estos días, in
cluso más que en los partidos de 
liga".

Además de las personas ya 
citadas, también juega un papel 
importante Iñaqui Bastón, que se 
encarga del trabajo específico de 
los porteros debido a su dilatada 
experiencia en equipos de primera 
y de segunda división.
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SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional____________ 091
Comisaría de Policía________ 23 23 02
Policía Municipal................. .. 22 48 59
Guardia Civil_____ 22 05 00
Protección Civil________ __ 22 25 11
Bomberos__________________ 22 10 80

131
SER VICIOS SANITARIOS
Cruz Roja..................................... 23 01 31
Hospital Virgen de la Luz 22 42 11
INSALUD.................................... 22 34 51

Jefatura de Tráfico...................  
Delegación de Defensa...........  
Oficina de Turismo 
Obras Públicas y Transportes 
Educación y Ciencia 
Trabajo y Seg. Social 
Asuntos Sociales
Industria y Energia...................
Agricultura 
Cultura...................... 
Sanidad
Diputación Provincial...............

22 21 56
21 21 12
23 21 19
22 00 50
22 20 51
22 02 12
22 3261
17 88 00
17 83 00
21 21 49
21 20 00
1771 77

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua............................... 22 21 17
Averías electricidad................. 22 09 54

TR A NSPOR TES
RENFE____________________ 22 07 20
Estación autobuses................... 22 70 87
Vehículos de alquiler............... 23 41 48

A DMINIS TR A CION
Ayuntamiento de Cuenca........ 21 16 00
Ayuntamiento - Alcaldía........ 21 20 41
OMIC______________________ 21 13 58
Economía y Hacienda.............. 21 10 23

GUIA DE SERVICIOS 
TURISTICOS Y DE OCIO DE 
SERRANIA DE CUENCA —

y Balneario y aguas Solán de Cabras. Vadillos. Teléfono: 3130 70 y 3130 02 

f^ Centro Internacional de Actividades de la Naturaleza La Vereda. .

Villalba de la Sierra. Villalba de la Sierra. Teléfono: 14 0161 y 23 00 52

Alojamientos turísticos La Utrera. Las Majadas. Teléfono 28 30 00 •

Club de golf Villar de Olalla. Villar de Olalla, teléfono: 26 7198

Picadero Taranto. Cañete. 213814 ;

Hotel Los Tilos. Beteta. Teléfono: 3180 98

Hotel restaurante La Muralla. Cañete. Teléfono: 34 62 99

TELEFONICA
Averias.............
Información
Oficinas...........
Despertador

VARIOS
Correos 
Audiencia 
Auditorio
Asoc. Artesanos de Cuenca 
Recogida de Residuos......... 
Cámara de Comercio 
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción 
Información Toxicológica 
Nacional
Ayuda en Carretera......
Tele-Ruta
Teléfono de la Esperanza ..,

002‘
003
004
096

22 40 16
2241 18
22 27 97
22 82 06
23 19 36
22 23 51

90Ô 16 15 15

91 562 04 20
91 742 12 13
91 535 22 22
91 459 00 50

: Hotel Rasil. Nohales. Teléfono: 14 00 90 y 14 0113

r ; Hotel Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono: 28 32 40 y 28 32 24

■ Hotel El Tablazo. Villalba delà Sierra. Teléfono: 28 14 88

V Apart-hotel H, S.. Salvacañete. Teléfono: 35 70 21 y 35 7104

; Camping La Moraleja. Villalva de la Sierra. Teléfono: 2814 61

Camping Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono 28 32 75 y 28 32 36 , ?

Camping Caravaning (2’): Pinar Jabaga. Teléfono 23 26 80

Camping Caravaning (2®). Cuenca. 2316 56

Restaurante El Nacimiento. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 14

Rte. La tía Paz. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 45 y 28 32 16

Restaurante La Noguera. Palomera. Teléfono: 25 60 05

Restaurante Zaballos. Uña. Teléfono 2813 02 ■ :

Restaurante Horno de las campanas. Cuenca. Teléfono: 2310 00

Restaurante-barbacoa La Hoz. Hoz del Huecar. Teléfono: 2115 71

Restaurante La Dehesa. Cañamares. Teléfono: 3102 37

Hostal restaurante Bayo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2812 75

Hostal EI Batán. Vadillos. Teléfono: 313142

■ Hostal Eloy. Jabaga. Teléfono: 271011 ■

Hostal Tiná del tío Salomé. Buenache de la Sierra. Teléfono: 28 50 05

Hostal restaurante La Toba. Gañete. Teléfono: 34 63 53 y 34 6314. ?

Hostal restaurante Los Callejones. Las Majadas. Teléfono 28 30 50

Posada San Felipe. Tragacete. Teléfono 28 92 45 y 28 90 52

' Pensión restaurante La Laguna. Uña. Teléfono: 281153

Bar restaurante Stop U. Valverde del Júcar. Teléfono: 2012 35

' Bar La Tejera. Nacimiento del río Cuervo. Teléfono: 28 32 25

í Pub Peatonal. Cuenca. Teléfono: 22 78 39 L

ODENG^W Molière.

Museo de Arte Abstracto Español 
de Cuenca
Exposición "Grabado Abstracto Espa- 
en la sala de exposiciones temporales. 
85 obras de 12 artistas españoles 
Desde el 3 de febrero al 14 de junio
Circulo de la Constancia
111 Aniversario de su fundación. 
Exposición colectiva de pintura. 
Alumnas de la Casa de la Juventud. 
Del 2 al 15 de mayo de 1998.
Antiguo Convento de Las Carmelitas 
Exposición de' Victoria Santesmases. 
"Travesías".
Del 15 al 31 de mayo.

- Día 26 de mayo. Orquesta Nacional 
de
Bulgaria.
- Dia 28 de mayo. Zarzuela.Katiuska.

II Ciclo de Conferencias sobre Arte 
y Mecenazgo 
Üniversidadlnternacional Menéndez 
Pelayo
Del 24 de abril al 15 de mayo.

Galería de Arte "La escalera" 
Exposición de pintura de Silvia Mercé. 
Del 16 de abril al 23 de mayo.
Galería de Arte Pilares 
Exposición de César Fernández Arias 
Del 1 al 20 de mayo.

Teatro Auditorio
- Día 19 de mayo: Teatro. El avaro de

Sala de Exposiciones Lope de Vega 
Exposición colectiva.

Del 11 al 30 de mayo.

Café Central
Exposición de óleos de Laura Berlanga.
Del 10 al 31 de mayo.

Sala de Exposiciones de la CCM 
-Exposición de plumillas de Luis Porras.
Del 4 al ió de mayo.

-Exposición de Josefina Cifuentes en Ca
rretería. Del 4 al 16 de mayo.

VI Certamen de Pintura y Escultura 
"Bartolomé de Cossío"
Los premios serán de 50.000 pesetas para 
el certamen de pintura y de 100.000 pesetas 
para el de escultura.
La presentación de obras se hará hasta el 
día 15 de mayo.
Los trabajos presentados se expondrán del 
2 al 15 de junio en la residencia.
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1.4.- Varios -j

AGENTE FORESTAL.
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ámbos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate

íSé ;2t^ teíSSí^^ £^ií<á^í^á®S

902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos.
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas
convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional ( 18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10

7GUIA DEL ANUNCIA!STE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil
L- Administrativos 1.-Alquileres
2.- Servicio Domestico 2.- Compras
3.-Dependientes 3.- Ventas
4.- Varios 4.- Varios

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad
Q 1.- A. Matrimoniales j 1.-Ventas
J 2.- Consultas Médicas 2.- Compras

3,- Varios 3.-Alquileres
4.- Agradecimientos 4.- Varios

3.4.- Agradecimientos

17 68

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
902-10 17 68

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate 902-10 17 
68

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTAOb-

ten tu nuevo carnetcapa- 
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate
902-10 17 68________

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE alaUniversi-

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno de 
negocios y dos imposi
bles. Al noveno día pu
blica este aviso. Se cum
plirá aunque no lo creas.

P.E.A.

dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publica 
este aviso. Se cumpli
rá aunque no lo creas.

S.G.L.

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres de
seos, uno de negocios 
y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

J.L.V.

La Tribuna
| de Cuenca |

Tfno: 
969.23.47.38

ORACION A 
SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: uno 
de negocios y dos impo
sibles. Rezar durante 
nueve días nueve 
Avemarías. Mismo sin 
tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejarquemar. 
Publicar el noveno día.

S.G.L.

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tribuna
de Cuenca

Tfno: 969.23.47.38

VENTA

44PI
1 ■■■consulting

■ INMOBILIARIA 9007
MANGANA

COMPRA-VENTA. PISOS, LOCALES. FINCAS RUSRCAS. 
Traspasos, Alouilereb, Valoraciones, Hpotecas, etc. 

GESTION Y Asesoramiento ínmobuario

Carretería, n.® 3,1.®
Tel. (969} 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

CARRETERIA, 107 
m2, 3 dormitorios, 2 
baños, calefacción in
dividual, trastero. 
PROXIMA ENTRE
GA________________

COLON, 3 dormito
rios, cocina amuebla
da, calefacción, total
mente reformado, so
leado, 9.300.000 pta.s.

COOPERATIVA A^ 
FONSO VIII, chalet de 
4 plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE
NAR^______________

CAÑADA SAN 
MARTIN, chalet de 3 
plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 m2, A ESTRE
NAR^______________

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm.. 2 baños.

calef., soleado. 
FERMIN CABALLE^ 

RO, 3 dorm., calef., as
censor, trastero, gara
je, mucha luz.

JOSE DE 
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2 
dorm., calef., ascensor, 
A ESTRENAR.

HNOS BECERRIL 
(Cooperativa "Los 
Maestros"), 4 dorm., 2 
baños, 2 trasteros, ga- 
raje.

MARIANO CATALI
NA, 80 m2, 3 dorm., 
calef., soleado. 
7.800.000 pías.

REYES CATOLI- 
COS, 3 dorm, calef, 
trastero, reformado, 
exterior. 8,000.000 
ptas.

SAN MARTIN, 250 
m2, casa de 3 plantas, 
para reformar, vistas al 

auditorio, 15.000.000 
ptas.

RIO HUECAR (Zona 
Carretera Valencia) 4 
dorm., 2 baños, calef, 
ascensor, terraza, tras
tero, garaje, NUEVO.

CHILLARON, chalet 
de 300 m2, 2 plantas, 
7 dorm., 2 baños, calef, 
garaje, parcela de 3.238 
m2. NUEVO. 
18.500.000 ptas.

LA MELGOSA, casa 
de 2 plantas, 200 m2, 
4 dorm., 3 baños, tras
tero, garaje, calef. ex
terior, NUEVA, 
17.900,000 ptas.

MOLINOS DE PA- 
PEL, 1.000 m2,2 plan
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior. ,

MOLINOS DE PA- 
PEL, parcela rustica de 
3.000 m2.__________

HNOS. BECERRIL. 
. Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, 
trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

PASEO SAN ANTO
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

PASEO SAN ANTO
NIO. 3 dorm, calef, re
formado.

PZA. LOS CARROS. 
4 dorm, calef, soleado, 
INTERESANTE

REPUBLICA AR
GENTINA. Atico, 140 
m2, 7 dorm, ascensor, 
soleado.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino 
Cañete), próxima 
construcción de vivien
das de 3 y 4 dormito
rios, trastero, garaje, 
parquet, exteriores, 
máximas calidades, fa
cilidades de pago.

RESIDENCIAL 
AGUAS CLARAS

Nueva construc
ción. 3 y 4 dormi

torios. Garaje y 
trastero. Céntri
cos. Máximas 

calidades. Facili
dades de pago.

Financiación a su 
medida. Llámenos 
sin compromiso.
No pierda esta 
oportunidad.

RESIDENCIAL 
"SAN ANTONIO": 
Pisos de 4 dorm, coci
na amueblada, traste
ro, garaje, próxima 
entrega, excelentes ca
lidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormí, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nueva cons
trucción, precios inte
resantes.

REYES CATOLICOS. 
Apartamentos, 1 y 2 
dorm, calef, ascensor, 
garaje opcional, NUE- 
VOS. ____________

RIO GABRIEL. 4
dorm, 2 baños, garaje, IDEAL 
trastero, amplia terra
za.

SAN LAZARO, casa 
de 3 dorm, para refor- 
mar, ECONOMICA.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO 
75 m2, 2 dorm, calef 
cocina amueblada, vis
tas a la Hoz del Júcar, 
NUEVO. ._________

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas,

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2, 6 
dorm, 3 baños, jardín, 
calef, bodega, vistas a 
la Hoz del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 120 
m2, 5 dorm, 2 baños, 
cocina amueblada, 
calef ascensor, traste

ro, garaje, NUEVO.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormí, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR^______________  

ALVARO DE LUNA. 
3 dorm, calef terraza, 
amueblado, REF0R- 
MADO.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor,

OFICINAS, 
INTERESANTE.

CARRETERIA Y CO
LON: Duplex y pisos, 
5 dorm, trastero, gara
je, calef indiv,. ascen
sor, máximas calida
des, próxima entrega.

COLON. 2 dorm, 
calef ascensor," par- 1 
quet, NUEVOS.

COLON: 2 y 3. dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVOS.

COLON: 175 m2, 4 
dorm, 2 baños, salón 
con chimenea, calef 
trastero, seminuevo.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormí, 2 
baños, cocina amue
blada, trastero, garaje.

CERVANTES: 100 
m2, 3 dorm, calef, as
censor, amplia terraza.

DIEGO JIMENEZ. 
130 m2, calef, ascensor, 
vistas.
DIEGO JIMENEZ?! 

dormí, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, 
garaje, NUEVO.

FERMIN CABALLE
RO. 150 m2, U planta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________  

TERUEL: 140 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, te
rraza, armarios empo
trados, trastero, calef 
ascensor, perfecto es
tado.

VALERIA: 80 m2, 3 
dórmi, calef terraza.

CHILLARON: Chalet 
de 2 plantas, 300 m2,7 
dormitorios, 2 baños, 
calef garaje, parcela de 
3.23 8 m2, 18,000.000 
ptas.

JABAGA: Casade 120 
m2, 4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, 9.500.000 
ptas.

PALOMERA, Casa de 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef,

CHILLARON. Parce
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.

MCD 2022-L5
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Cestón y Asosoramienlo In mocerío 
Compra-venta, pisos, locales, fincas rústicas. 

Traspasos. Alquileres, Valoraciones, Hipotecas

C Cervames, 7, bajo 
Telél. 969r 22 70 85 • 22 M M 
Fax. 95» 22 70 05

PLAZAS DE GARAJE

TODAS LAS ZONAS 
DE CUENCA

Venta a partir de 750.000 
pesetas.

Alquiler a partir de 5.000 
pesetas/mes.

ALQUILER DE PISOS

ALICANTE, 3 dorm, 
cocina amueblada, ascen
sor.

ALVARO DE LUNA, 3 
dorm, calef individual, 
reformado, trastero.

ANTON MARTIN, 3 
dorm,calefacción indivi
dual.

ANTONIO MAURA, 
(EDIF. ALEGRIA) 2 
dorm, garaje, trastero, 
calefy agua central, lujo.

AVDA. LOS ALFARES, 
sin muebles, 1 dorm, ca
lefacción individual.

C/ BELEN, 2 plantas, 
calefacción de gas-oil, 
trastero, 4 dorm, cocina 
amueblada.

16004 CUENCA

BARRIO 
BUENAVISTA, 4 dorm, 
calefacción, exterior.

C/ CAMINO 
RESINERA, 1 dorm, es
tudio, amueblado, garaje.

C/ CARRETERIA, 2 
dorm, calef central, par
quet, ascensor.

C/CERVANTES,2dorm, 
cocina amueblada, céntri- 
co, NUEVO, 55.000.

C/CERVANTES, 3 dorm, 
cocina amueblada, cale
facción central, baño y 
aseo.

C/ CERRILLO SAN 
ROQUE, estudio, calef 
individual, NUEVO.

C/ COLON, 2 dorm, ca
lefacción individual, 
45.000.

C/ DIEGO JIMENEZ, 2 
dorm, calef individual 
(gas-oil), amueblado.

C/FEDERICO GARCIA 
LORCA, 4 dorm, 2 baños, 
calefacción central.

C/FERMIN CAB ALLE-

RO, 5 dorm, 3 baños, 
garaje, trastero.

C/GASCAS, ! dorm,lujo.

C/ GRUPO LA PAZ, 3 
dorm, calefacción indivi
dual.

C/ HERMANOS 
BECERRIL, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

CZ HERMANOS 
BECERRIL, 2 dorm, ga
raje.

CZ HURTADO DE 
MENDOZA, 6 dorm, 2 
baños, cocina amueblada.

CZ JACINTO 
BENAVENTE, 3 dorm, 
sin calefacción, cocina 
amueblada, económico.

CZ MARIANO CATALI
NA, 4 dorm, baño y aseo, 
cocina amueblada, cale
facción central.

CZ PARQUE HUECAR, 
4 dorm, 2 baños, garaje y 
trastero.

CZ PARQUE SAN 
JULIAN, 1 dorm, cocina 
amueblada, ascensor, 
calefacción central.

CZ PASEO SAN ANTO
NIO, 3 dorm, calefacción, 
bien amueblado 45.000.

CZ PLAZA CARDENAL 
PAYA, 3 dormitorios, 
amueblado, nuevo, cale
facción central, lujo.

CZ PLAZA SAN NICO
LAS, 2 dormitorios, 
semiamueblado, calefac
ción, 55.000.

CZ PRINCESA ZAIDA,

110 m2,4 dorm, 2 baños, 
calefacción central.

CZSAN COSME, 4dorm, 
2 baños, cocinaamuebla- 
dacon electrodomésticos, 
garaje.

CZ SANCHEZ VERA, 3 
dorm, cocina amueblada, 
vistas a Carretería, cale
facción individual.

CZ SANTA MONICA, 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
calefacción central, nue
vo, amueblado.

CZSANTIAGO LOPEZ, 
3 dorm, calef central, 
ascensor, 50.000.

CZ SUBIDA SANTIA
GO, 2 dorm, calef indi
vidual, 30.000.

CZ TENIENTE 
BENITEZ, 4dorm, baño 
y aseo, sin muebles, ga- 
raje.

CZ TRAVESIA LOREN
ZO GOÑI, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero, 
calefacción individual, a 
estrenar, 110 m2.

MADRID (ZONA 
MORATALAZ), 2 dor
mitorios, exterior, 70.000 
ptas.

VENTA Y ALQUILER
■ DE OFICINAS n

CZ CARRETERIA, 100 
m2, VENTA, edificio 
exclusivo de oficinas.

CZ CARRETERIA, 
90m2, aire acondiciona
do, caja, luz, 85.000 ptas.

CZCARRETERIA, 2 des
pachos, luz. Edificio de

oficinas.

CZ COLON, exterior 120 
m2, 60.000.

CZ GIL CARRILLO DE 
ALBORNOZ. 40 m2. 
EXTERIOR.

CZ PLAZA DE 
CANOVAS. 100 m2.

CZ PLAZA DE 
CANOVAS. 300 m2. 
Entrada directa desde la 
calle.

CZ RAMON Y CAJAL, P 
planta de oficinas, 120 m2, 
calefacción, aire acondi
cionado, precio a conve
nir.

VENTA DE locales;
CZ AVDA MEDITERRA
NEO, 51 m2 de planta -+ 
52 m2 de sótano, econó
mico.

CZ CARRETERIA, 130 
m2 útiles -i- 75 m2 de 
sótano, acondicionado.

CZ CERVANTES 90 m2 
-i- 90 de sótano.

FUENTE DEL ORO. 
PLAZA. 100 m2, acondi
cionado, ideal para ofici
nas.

CZ PASEO DE SAN 
ANTONIO. 50 m2 + 30 
de sótano, esquina, acon
dicionado.

CZS ANCHEZ VERA, 400 
m2.

CZ CALDERON DE LA 
BARCA, sótano (luces y 
ventilación), 270 m2.

CZ CARRETERA VA-

LENCIA (JUNTO AL 
NH), 120 m2 -i- 180 de 
semisótano.

CZ CAÑETE, 90 m2, y 90 
de sótano.

CZ COLON, 80 m2 + 140 
m2 de sótano.

CZCOLON, 80 m2-H40 
m2 de sótano.

CZ ERAS DEL TIO 
CAÑAMON 140 m2 + 
140 altillo. Acondiciona
do.

CZ FUENTE DEL ORO 
(junto farmacia), 200 m2, 
acondicionado.

CZ HNOS. BECERRIL. 
VARIOS TAMAÑOS.

CZPLAZADELESPLIE- 
GO, 230 m2, revaloriza
ción.

CZ REPUBLICA AR
GENTINA, 90 m2.

RESIDENCIAL SAN 
JOSE. Varios locales. 70 
m2. 500 m2. 230 m2.

CZ REYES CATOLICOS. 
100 m2. Esquina. Nueva 
construcción.

CZ STA. ANA, 200 m2, 
ideal talleres, carpinterías, 
almacenes.

CZ HERMANOS 
BECERRIL, 70 m2, pri
mera línea.

CZJORGETORNER, 130 
m2, mucha fachada.

CZ CAÑETE, 80 m2 de
rechos de calefacción, 
muy económico.

CZ CAÑETE, 160 m2, 
buen precio.

Y ALQUILER DE
: LOCALES

CZ ANTONIO MAURA. 
Céntrico, 30 m2, junto al 
bar Togar, ECONOMI
CO_________________

CZ CANONIGO MUÑOZ
Y SOLIVA, 80 m2, acon
dicionado.

CZ CALDERON DE LA 
BARCA. 90 m2, buen 
precio.

CZ CARRETERA VA
LENCIA, acondicionado, 
propio para academias, 
estudio delineantes, etc.

CZ COLON, nueva cons
trucción. 90 m2.

CZ DIEGO JIMENEZ, 
200 m2.

CZ HERMANOS 
BECERRIL, 120 m2, 
acondicionado, 1* línea.

CZ HERMANOS 
BECERRIL 70 m2, pri
mera línea.

CZ HNOS. BECERRIL. 
400 m2. ACONDICIO
NADO.

CZ JORGE TORNER, 90 
m2 -i- 90 m2 altillo, ES
QUINA, 18 metros de 
fachada, buena situación, 
ideal para Pub.

CZ JORGE TORNER. 60 
m2, acondicionado, ofici
nas, 50.000.

COLEGIADO 9009
INMOBILIARIA

C/ COLON, 76.
Tino: (Esquina Cuatro

969.23.22.48 , Caminos) 
• * 16002. CUENCA

PRÉGUNTENOS POR NUESTRÀ EXTENSA OFERTA 
DEFINCAS RUSTICAS, NAVES, LÓCALES, SOLARES, 

GARAJES Y PISOS NUEVOS Y USADOS
; "Con toda confianza" A ‘ -

VENTAS

RESIDENCIAL 
"LAS LOMAS" 

(ARCAS PUEBLO) 
188 m^. Jardín Garaje 4 dormitorios. 

Armarios empotrados. 
13.000.000 ptas.

SANTIAGO LOPEZ. 3 
dormitorios, ascensor, 
calefeacción, exterior.

SIERRA CANALES, 
Casa, 3 dormitorios, 2 
plantas.

TIRADORES. 3 casa a 
estrenar, vistas casco an
tiguo.

TINTES. Apartametrio, 3 
dormi tori os, 6.00.000 
ptas.

VALERIA, 3 dormitorios, 
garaje opcional, buen 
precio.

ALVARO DE LUNA. P” 
San Antonio. 3 dormito
rios. Mucha luz.

AVDA. SAN JULIAN. 4 
dormitorios, garaje y tras
tero.

CAÑETE. 90 m2. 3 dor
mitorios. MUCHA LUZ. 
9.500.000 ptas.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

CESAR G. RUANO (R. 
S. José), 3 dormitorios, 
garaje, trastero. Desde 
17.400.000.__________

COLON, apartamento de 
2 dormitorios, trastero, 
económico.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefacción

central. Mucha luz.

MUÑOZ Y SOLIVA, 
Apartamento. 2 dormito
rios. EXTERIOR. 
6.000.000 ptas.

MORALEJOS (dúplex), 
110 m2, 4 dormitorios, 
garaje, trastero, nuevo.

PSO.S. ANTONIO, 112 
m2, 5 dormitorios, cale
facción, trastero.

PRINCESA ZAIDA, 90 
m2, 4 dormitorios, cale
facción, ático de 100 m2. 
Mucha luz

QUINIENTAS, LAS, 
casa para reformar, 3 
dormitorios, 2 plantas.

RAMON Y CAJAL. 
Todo exterior. Cámara de 
45 m2.

REPUBLICA ARGEN
TINA 120 m2. 4 dormi
torios. REFORMADO

REYES CATOLICOS. 
75 m2.3 dormitorios, ca
lefacción individual. EX
TERIOR. 8.000.000.

RIO TORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, 
calefacción, garaje.

TENIENTE 
GONZALEZ (Carrete
ría). 4 dormitorios, garaje, 
trastero.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2, 4 dormitorios, 2 ba
ños, garaje, trastero, 
EXTERIOR.

RIO CABRIEL. Chalet 
240 m2, 4 dormi., 70 m2 
de jardín.

RIO GABRIEL. 90 m2.

4 dorm. garaje, trastero, 
EXTERIOR.

AVDA. ALFARES. Ga
raje, trastero, amplia te
rraza con vistas. Como 
nuevo.

RESIDENCIAL S. AN
TONIO. Pisos de 90 y 100' 
m2, 2 garajes, trastero, 
desde 13.550.000.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, reformado, 
patio 30 m2.

AVDA. C, MANCHA 
110 m2, garaje, trastero 
(nuevo).

COLON, 3 dormitorios, 
calefacción individual, 
terraza, cocina amuebla
da. 9.300.000.

GRUPO LA PAZ, 3 dor
mitorios, terraza, calefac
ción individual, reforma
do.

CARRETERÍA (nuevos 
a estrenar), 5 dormitorios, 
garaje opcional.

VDA. ALFARES, 4 dor
mitorios, 90 m2, calefac
ción, TR.

DIEGO JIMENEZ, 3 
dormitorios, calefacción, 
reformado.

DOCTOR CHIRINO, 4 
dormitorios, 120 m2, 
calefacción, trastero.

DUQUE DE AHUMA
DA, 90 m2,4 dormitorios, 
garaje y trastero.

EDIFICIO ALEGRIA, 2 
y 4 dormitorios, garaje y 
tratero.

FERMIN CAB ALLERO, 
185 m2, calefacción, as
censor, garaje, trastero.

HERMANOS 
BECERRIL. "U", 4 dor
mitorios, garaje, trastero, 
amplias terrazas.

JORGE TORNER, 3 dor
mitorios, calefacción cen
tral desde 8.700.000.

SAN ANTON. Casas 
nuevas desde 2.500.000.

SAN PEDRO, 2 dormito
rios, 80 m2, ascensor, 
calefacción, vistas Hoz del 
Júcar.

SANTA ANA, 3 dormi
torios, todo exterior, 
6.300.000.

TIRADORES BAJOS. 
Casa 3 plantas, calefac
ción, camara, económica.

ZONA PSO. S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, as
censor, calefacción. Desde 
8.100.000.

■.■^VENTAS
PUEBLOS

LA ATALAYA

Cooperativa de 
Chalets en paree* 

la de 750 m^
13.095.000 ptas.

VENTAS PUEBLOS 
PALOMARES. Chaletde 
lujos 400m2. de vivienda^ 
700 m^ de parcela

FUENTES. Casa de 400 
m^ en plantas centro del 
pueblo.

SOTOS. Chalet con pis
cina, frutales. 300 m- de 
terreno.

ARCAS. 5 dormitorios, 
garaje, 400 m^ de parce
las.

PALOMERA. Duplex, 
150m2. 11.000.000 pts. 
NUEVO

NOHEDA. (18 Km. de 
Cuenca), casa de 2 plan
tas reformada.

ARCAS. Casa de 300 m2 
en centro del pueblo.

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

PALOMERA

2 dormitorios, 
calefacción, 
vistas al río

LOCALES 
■ Y ■ 

f - : NAVES:

5.250X)Ób.

COLON, 50 m2, 
8.250.000.

M" MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 ptsZm2.

ESCULTOR M. BUENO. 
Local 130m2. Fachada 10

m2. 15.000.000

FERMIN CAB ALLERO. 
Local de 70 m2, aire acon
dicionado, 14.000.000.

HERMANOS 
BECERRIL, 70 m2, pri
mera línea 11.000.000.

NAVES en todos los 
polígonos en venta y al
quiler desde 50.000 ptsZ 
mes.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, des
de 47.000 ptsZm2.

NAVE POLIGONO 
CUBERG. 230 m2, ven
ta y alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400 + 190 
m2. Nueva a estrenar se 
podría dividir.

¡OPORTUNIDAD! 
Casa en "Las 

Majadas" Nueva a 
estrenar 300 m^, 5 

dormitorios, 
garaje, 2 WC, 
suelos mármol. 
Toda de piedra.

ESTA SECCION 
ESTA 

RESERVADA 
EXCLUSIVA- 

MENTE A 
PROPIETARIOS 

DE FINCAS Y 
AGENTES 

COLEGIADOS 
DE LA PROPIE

DAD 
INMOBILIARIA
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Cristina Sánchez tuvo a favor no 
sólo los toros que le tocaron en 
suerte si no también al público, pero 
no supo aprovecharlo MOS

Curro Vázquez y David LusuiUano completaron el cartel y tampoco obtuvieron trofeos en sus faenas

Cristina Sánchez quedó en evidencia 
en la confirmación de su alternativa
La confirmación de alternativa de Cristina Sánchez, ayer 
en Madrid, ha puesto en evidencia que son escasas sus 
posibilidades para alternar en carteles de toreros y con 
toros, al desaprovechar la bondad y la buena clase de uno 
a modo para el triunfo, en tanto estuvo empeñosa pero sin 
relieve con otro manso y deslucido.

Juan Miguel NÚÑEZ

Cuatro toros de María 
Lourdes Martín de Pérez-Taber- 
nero, bien presentados, nobles 
y, aunque algo justos de fuerzas, 
de buen juego, a excepción del 
cuarto que resultó deslucido. El 
segundo fue un sobrero de «El 
Sierro», manso y difícil. El sexto, 
de Gabriel Hernández, también 
sobrero, sustituyó a otro sobre
ro de hermanos Astolfi, que a su 
vez había reemplazado a uno de 
«El Sierro», un manso que no se 
empleó.

Curro Vázquez: cinco pin
chazos y media estocada (pitos); 
y pinchazo y media atravesada 
(silencio). .

David Luguillano: tres pin
chazos (silencio); y estocada 
caída (pitos).

Cristina Sánchez, que con
firmaba la alternativa: dos pin
chazos y estocada baja (aviso y 

división de opiniones con más 
pitos que palmas); y tres pincha
zos y dos descabellos (aviso y 
vuelta por su cuenta, protestada).

La plaza registró el primer 
lleno de «no hay billetes» de la 
feria, en tarde de nubes y cla
ros.

Tarde histórica. Pero poco o 
nada que recordar de la misma. 
Si acaso el dato de la ceremonia 
de una mujer, Cristina Sánchez, 
que confirmó la alternativa. La 
primera mujer en la historia del 
toreo que confirma en Madrid. 
Pero ahí quedó todo.

El caso es que hubo toros de 
María Lourdes Martín de Pérez- 
Tabernero que debieron aprove
charse para dar realce a la 
efeméride. La misma Cnstina 
Sánchez tuvo uno, precisamen
te el de la ceremonia, que «se lo 
dejó ir».

Cristina tuvo muchas cosas 
más a favor, como un público

> PPPCurro Vázquez y Luguillano toerearon junto a Cristina Sánchez.

predispuesto, volcado con ella, 
animándole y jaleandole cada 
intervención, fuera buena o no. 
Un buen toro porque fué noble, 

tuvo fijeza y recorrido, permi
tiéndole todos los desahogos ne
cesarios entre pases. La torero 
(que es en masculino como le

gusta a ella que le llamen) andu
vo suelta con el capote, en unos 
lances de buena compostura, 
jugando bien los brazos.

Pero con la muleta, casi siem
pre mal colocada, no pasó de 
discreta. Le faltó cruzarse y, to
davía más, le faltó quedarse más 
quieta, pues rectificó casi siem
pre antes de que el toro iniciara 
la embestida. Decir que el toro 
fué claro por los dos pitones es 
abundar en la critica de una mala 
actuación.

Frente al manso y deslucido 
sexto, que no terminaba de pa
sar, sin emplearse, Cristina apa
rentó disposición, empeñosa pero 
sin más. En uno y otro estuvo mal, 
muy mal, con la espada. También 
dice poco bien de ella la vuelta 
al ruedo que se marcó en el últi
mo en medio de muchas protes
tas.

Toro bueno también el prime
ro de David Luguillano, aunque 
justito de fuerzas, fué noble y 
«sirvió» mucho. El de Vallado
lid, que lanceó bien a la verónica, 
sin embargo, en la muleta no 
terminó de centrarse, algo cris
pado y ahogando la embestida. 
Posiblemente sobrado de ganas, 
que no deja de ser una falta.

El mejor toro de San Isidro'97 
ya tiene placa en el Batán

Efe-Madrid

El toro «Gaitero», de la ga
nadería de «Alcurrucén», ya tie
ne una placa conmemorativa del 
premio del Ayuntamiento de 
Madrid al toro más bravo de la 
pasada Feria de San Isidro en la 
madrileña Venta del Batán, 
dondeayer fue descubierta por 
el alcalde de la ciudad, José Ma
ría Alvarez del Manzano.

El jurado, que preside el pro
pio José María Alvarez del 
Manzano, premió a «Gaitero», 
número 1Í 8, negro listón, de 586 
kilos de peso, perteneciente a la 
ganadería de «Alcurrucén», pro
piedad de los hermanos Loza
no, con divisa azul celeste y 
negra, lidiado por el diestro 
Miguel Báez «Litri» el día 27 de 
mayo del San Isidro 97.

Tras la lectura del acta y el 
descubrimiento del mosaico en 
uno de los patios que bordean el

Batán, el alcalde de Madrid re
cordó a «Gaitero». «Fue un toro 
completo, con un comportamien
to extraordinario en la muleta. 
Un toro que ha hecho que la 
divisa de ‘ Alcurrucén’ se incor
pore entre las triunfadoras, pues 
es la primera vez que es galar
donada, aunque venía notándose 
su presencia».

Actuación de José Tomás
Alvarez del Manzano se re

firió también a la actuación de 
José Tomás en la pasada feria, 
aprovechando la asistencia del 
torero al acto, ya que el próxi
mo viernes no podrá recibir 
personalmente el premio al triun
fador que igualmente otorga el 
Ayuntamiento de Madrid.

«Aquella faena resultó ex
traordinaria, con el toreo de 
verdad, hondo, ese que surge de 
la profundidad de las entrañas, 

con una mezcla de valor y saber 
hacer. Yo diría que un valor ex
cesivo».

A continuación José Tomás 
agradeció los elogios y apuntó 
que «este año procuraré estar a 
la altura. Acabo de ver los toros 
que voy a estoquear y sólo pido 
que colaboren. Tengo además la 
suerte de torear la corrida de 
‘Alcurrucén’ y ojalá el año que 
viene tanto los ganaderos como 
yo estemos de nuevo aquí».

Cerró el acto Eduardo Loza
no, en representación de sus 
hermanos, quien confesó que 
«después de cuarenta años como 
profesionales del mundo de los 
toros y tras veintiocho al frente 
de la ganadería, y a pesar de ser 
triunfadores en otras facetas, ésta 
es la que más agradecemos. Con 
este premio se olvidan todo tipo 
de sinsabores, de sacrificios y 
hasta del dinero que cuesta con
seguir estar arriba».

Poro 27 millones de refugiados, 
esto es ¡o más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar ia vida. Hasta que puedan volver a sus casas 

sin peligro vivirán en campamentos de refutados,

ACNUR protege y asiste a los refugiados, y lo hace, en gran medida, gracias al interés

Si quieres ayudar, informate. 

Envá el cupón o llama:

Tel: (91) 369 06 70
Fax: (91) 369 10 69

ACNUR ayuda al refugiado.

ayúdanos tú.

'AGNU#
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ISS'RgPnSTAPOS

MCD 2022-L5



52 Miércoles, J3 de mayo de 1998

CULTURA
El interés de Gibson por la etapa 
surrealista de Dalí queda patente en las 
dos terceras partes del libro se refieren 
a los primeros 36 años del artista.

El hispanista se centra en la etapa surrealista del pintor en la que "dio lo mejor"

Gibson presentó ayer "La vida 
desaforada de Salvador Dalí"
El hispanista Ian Gibson condensó ayer su monumental 
biografía, casi mil páginas, sobre Salvador Dalí en su 
interés por la etapa surrealista del pintor porgue «fue 
cuando dio lo mejor de sí mismo» como artista, ya gue, 
luego, sólo «repitió» el personaje gue creó con su persona. 
Gibson presentó ayer su obra «La vida desaforada de

Salvador Dalí», editada por Anagrama en castellano y 
Empuries en catalán, un personaje con el gue comenzó a 
familiarizarse, y gue conoció personalmente en 1986, cuan
do trabajaba en la biografía de Federico García Lorca. El 
historiador se lamentó de no contar con la financiación 
suficiente para emprender la biografía de Luis Buñuel.

Efe - Barcelona

«Lorca -aseguró Gibson- fue 
la gran amistad de juventud de 
Dalí y para él fue una persona 
fundamental en su vida, sobre 
todo a raíz de que le dedicará su 
poema ‘Oda a Dalí».

El hispanista indicó queen ese 
único encuentro con el pintorDalí 
recordaba al poeta como su gran 
amigo de juventud, «al que no 
pudo complacer amorosamente 
porque Lorca no solamente te
nía hacia él sentimientos plató
nicos, sino también físicos».

El interés de Gibson por la 
etapa surrealista de Dalí queda 
patente en las páginas que dedi
ca aesa etapa de la vida del pintor 
catalán ya que dos terceras partes 
del libro se refieren a los prime
ros 36 años del artista.

Para el historiador, Dalí fue 
«un gran pintor» en su mejor 
época, «pero dudo de que fuera 
un genio. Escribió muy buenas 
críticas artísticas, pero no des
tacó en literatura y sus contac
tos con los hombres de ciencia 
fueron esporádicos puesto que 
no tuvo ninguna gran amistad con 
ninguno de ellos».

Una gran timidez, sus com
plejos sexuales -»probablemente 
una neurosis conocida como 
erotofobia»-, el temor a haber 
heredado la enfermedad mental

Ian Gibson en la presentación de la biografía del pintor español. EFE

de uno de sus abuelos que se 
suicidó y el deseo de vencer a 
un padre autoritario y violento 
son elementos que, para Gibson, 
determinan la personalidad de 
Dalí.

«Para enfrentarse a la vida- 
precisó- tuvo que fabricarse una 
gran máscara que le sirviera para 
impresionar a los demás y todo 
lo que hace va encaminado a 

conseguir impresionar y llamar 
la atención».

La entrada de Gala en la vida 
de Dalí es calificada de «funda
mental» por Gibson, que consi
dera que «era la mujer que es
taba buscando, su ideal: Gala era 
práctica, sofisticada y libidinosa 
y durante unos años creo que 
fueron felices y formaron una 
especie de sociedad anónina en

la que él creaba y ella era la 
encargada de los negocios».

Luego, dijo el hispanista, vino 
la etapa de los secretarios - 
Moore, Sabater, Dechames- en 
una época en la que «a Dalí sólo 
le importaba el dinero» y no la 
forma en cómo se conseguía, 
aunque eso supusiera adulterar 
su obra o comercializar produc
tos del mundo daliniano de du
doso gusto.

Gibson explica la «conver
sión» al franquismo de un Dalí 
izquierdista -fundó en 1931 el 
primer «soviet» español- en su 
juventud y rebelde en su etapa 
surrealista «porque lo que él 
quiere sobre todo es volver a Port 
LLigat: es su Itaca y no le im
porta que en España gobierne 
Franco».

Pero hay otro elenriento que 
para el hispanista influye tam
bién en el acercamiento de Dalí 
a ideas fascistas, como fue «la 
gran atracción que para él re
presentaba la ¡dea de la autori
dad, tan claramente contenida 
en el ideario fascista».

Es la década de los años 40 
y Salvador Dalí regresa a una 
España «imperial», pero es tam
bién una época que, para Ian 
Gibson, ya no tiene tanto inte
rés: «Dalí comienza a repetirse 
y sólo es un personaje de sí 
mismo».

La evolución del 
diseño industrial 
durante cien 
años, en el Centro 
Reina Sofía

Efe - Madrid

La evolución del diseño indus
trial en España durante los últi
mos cien años será mostrada a 
partir de hoy, por primera vez en 
un museo estatal, en el Centro 
de Arte Reina Sofía, bajo el lema 
«Cultura más industria es igual 
a diseño».

Más de 350 piezas de unos 
200 diseñadores y otras tantas 
empresas se han reunido en la 
exposición «Diseño Industrial en 
España», que inaugurará el Rey 
Juan Carlos, en la que se ofrece 
una visión de conjunto, selecti
va y sumaria de la evolución 
histórica del diseño en nuestro 
país.

Los trabajos de investigación 
y selección, realizados por un 
numeroso equipo de expertos, 
han estado dirigidos por los co
misarios Daniel Giralt-Miracle, 
Juli Capella, Quim Larrea y Pedro 
Nueno.

La muestra, organizada en 
colaboración con el Ministerio de 
Industria y Energía, esta dividi
da en tres espacios, que ocupan 
un total de 3.500 metros cuadra
dos.

En las salas del Museo se 
muestran los objetos, el jardín 
acoge el mobiliario urbano y en 
la Plaza Sánchez Bustillo se 
exhiben los vehículos de gran
des dimensiones, entre ellos un 
avión, un camión, un autocar, el 
coche cama de un Talgo pendu
lar, un velero y un submarino.

Durante la presentación de la 
exposición, que abarca los ám
bitos temático, territorial y tem
poral, José Guirao, director del 
Reina Sofía, afirmó que esta 
constituye una apuesta del Mu
seo por abrir un espacio al dise
ño en general, comenzando por 
el industrial que es uno de los más 
importantes y el menos conoci
do.

”Una pareja perfecta” abrirá 
el I Festival Español de Cine

La compañía de danza de Carmen Cortés 
lleva a Madrid su visión de "Yerma"

Efe - Málaga

La película «Una pareja per
fecta», basada en la novela de 
Miguel Delibes «Diario de un 
jubilado» y dirigida por Francesc 
Betriu, inauguraráei próximo 29 
de mayo el I Festival de Cine 
Español que se celebrará en 
Málaga hasta el 6 de junio.

El filme, producido por An
drés Vicente Gómez y protago
nizado por Antonio Resines, José 
Sazatornil y Kiti Manver, cuen
ta la historia de un cuarentón en 
paro forzoso, interpretado por 
Resines, y la relación profesio

nal y amistosa que establece con 
un veterano poeta homosexual 
que vive de las rentas, informó 
ayer la organización del Festi
val.

La dirección del certamen 
anunció que la coproducción 
hispano-luxemburguesa «Ellas», 
del realizador Luis Galvao Teles, 
en la que intervienen cinco ac
trices de primera fila internacional 
como la española Carmen 
Maura, la francesa Miou-Miou, 
la británica Marisa Berenson y 
las norteamericanas Marthe 
Kellery Guesch Patti, clausurará 
la primera edición del-Festival 
el 6 de junio.

Efe - Madrid

La compañía de danza fla
menca de Carmen Cortés trae 
a Madrid su particular visión de 
«Yerma», obra clave de Lorca, 
un poeta que «tiene la emoción 
y el dramatismo del flamenco», 
comentó la bailaora, que estará 
en cartel del 14 al 31 de mayo.

Para escenificar esta pieza 
de teatro lorquiano, Carmen Cor
tés ha contado con la inestima
ble ayuda de Nuria Espert en la 
dirección artística, una actriz bien 
conocedora de Lorca y que ha 
representado «Yerma» en múl

tiples ocasiones. «Yo me dejé 
guiar por Nuria -indicó la 
bailaora- pero mientras iba le
yendo con ella la obra, esta lec
tura me sugería pasos de baile, 
ligeros o dramáticos, según el 
momento». Para resaltar toda
vía más, si cabe, el drama de esta 
mujer estéril, el espacio escénico 
se reduce a una silla, y la pre
sencia de los cantaores y 
bailaores. Los palos más dramá
ticos del flamenco se combinan 
con otros más suaves y estili
zados. Gerardo Nuñez es el 
compositor de la partitura musi
cal de la «Yerma» de Carmen 
Cortés. «Hay tanguillos desen

fadados. Soleás, como en la dra
mática escena en que Yerma 
habla con el hijo que no llega y 
la música resalta la profundidad 
del momento. El flamenco tiene 
dentro de sí movimientos sensua
les y estilizados, por eso también 
se han incluido bulerías, segui
dillas, granaínas, tarantos y 
bulerías». Cortés ya había bai
lado piezas de Lorca, pero esta 
es la primera vez que ofrece un 
espectáculo flamenco teatral: «en 
otras ocasiones elegía un hilo 
conductor, para unir los distin
tos pasos, pero en este caso, 
existe un guión que se representa 
por cantes y bailes».
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Miércoles, 13 de mayo de 1998 53«La inseminación artificial es la
técnica más frecuente, muy sencilla y 
con un porcentaje de éxito entre el 38 
y 40%», explicó Caballero Peregrín

Sanidad advierte 
del peligro 
que supone 
utilizar mal los 
punteros láser

Efe-Madrid

El Ministerio de Sanidad ha 
advirtió ayer de que los punte
ros láser si se utilizan mal, en
focando sobre la retina o some
tiendo el ojo a una exposición 
prolongada, tienen el peligro de 
causar «cambios irreversibles en 
la retina y el cristalino, así como 
en algunos tej idos como la piel».

Este Departamento y los res
ponsables de Sanidad y Consu
mo de las comunidades autóno
mas han realizado este aviso ante 
«el incremento de la utilización 
no profesional de este tipo de 
punteros, en particular por los 
niños y adolescentes».

En un comunicado, las au
toridades sanitarias señalan que 
si un haz láser emitido por uno 
de estos aparatos se enfoca so
bre el ojo, la energía que absor
be la retina provoca un calenta
miento local que puede originar 
lesiones que lleven a una pérdi
da de visión que puede llegar a 
ser permanente.

En términos generales, la piel 
tolera mucho mejor que el ojo 

, laexposición a este tipo de ener
gía, aunque también puede pro
ducir daño como un eritema, 
carbonización, pigmentación o 
alteraciones.

La administración sanitaria 
explica que algunos tipos de láser 
utilizados por los punteros pue
den representar riesgo incluso 
para otras personas situadas a 

' una distancia considerable y 
deben ser utilizados sólo por 
personal formado en el uso de 
estas técnicas.

También informa de que es
tos punteros deben llevar un 
etiquetado correcto en el que se 
indique, entre otras cosas, el 
símbolo de peligro de radiacio
nes láser, la longitud de onda y 
su potencia.

Constituido 
el Comité del
V Congreso 
Nacional de Sida

Efe-Santiago

El Comité Organizador del 
V Congreso Nacional de Sida, 
que se celebraráen Santiago de 
Compostela en el mes de abril 
de 1999, quedó constituido ayer 
en la capital gallega.

Este comité está encargado 
de fomentar la presentación de 
ponencias para dicho congreso, 
procurar la presencia de las más 
relevantes figuras mundiales de 
la investigación de esta enfer
medad, así como de llevar a buen 
término todos los aspectos vin
culados a la organización y 
gestión del evento.

600.000 pare jas podrían beneficiarse de esta técnica

Aumenta la demanda 
de reproducción asistida
Al menos 600.000 parejas 
españolas son susceptibles 
de tratamiento mediante 
técnicas de reproducción 
asistida, dijo a Efe el gine
cólogo y director, en Ma
drid, del instituto Valencia
no de infertilidad (IVl), 
Pedro Caballero Peregrín.

Efe-Madrid

Este médico, presidente electo 
de la Sociedad Española de 
Fertilidad, que participa en el I 
Encuentro Médico-Jurídico so
bre Infertilidad, que se está ce
lebrando en Madrid, señaló que 
actualmente la demanda en las 
consultas de las técnicas de re
producción asistida se sitúa entre 
el 8 y el 9 por ciento.

«La inseminación artificial 
es la técnica más frecuente, muy 
sencilla y con un porcentaje de 
éxito entre el 38 y 40 por cien
to», explicó Caballero Peregrín.

Cuando el varón tiene un 
número bajo de espermatozoi
des (menos de 5 millones) no se 
puede aplicar el tratamiento por 
inseminación y se utiliza la «fe
cundación in vitro», el embrión 
resultante de esta fecundación 
fuera del útero se implanta en 
la mujer a las 48 horas. Es una 
técnica también frecuente, con 
un porcentaje de éxito entre el 
25 y el 35 por ciento.

Otras técnicas que también 
se aplican en las consultas de 
reproducción asistida son la 
microinyección espermática 
(cuando el número de esperma
tozoides es muy bajo), las téc
nicas de ecocultivo (cuando el 
embrión tiene problemas para

Al 60 por ciento de los enfermos le 
preocupa el riesgo de contagio de infecciones

Efe-Murcia

El 60 por ciento de los en
fermeros se muestran preocupa
dos por el riesgo profesional del 
contagio de enfermedade.s infec
ciosas, informó ayer en rueda de 
prensael'presidente del colegio 
de diplomados de Enfermería de 
Murcia, Diego Gutiérrez, en la 
que presentó una encuesta rea
lizada a 3.337 profesionales 
españoles.

Gutiérrez indicó, coincidien
do con el Día Internacional de 
la Enfermería, que estos profe-

Sólo 7 bebés en el mundo han nacido por fecundación in vitro.

implantarse), la donación de 
ovocitos y la inseminación arti
ficial con semen de donante.

Para Caballero Peregrín, en 
las consultas de reproducción 
asistida «tratamos de desmiti
ficar todos los posibles incon
venientes, y quitar la parafer- 
naliaque el estudio de la esteri
lidad lleva consigo».

«Porque una técnica aparezca 
en la prensa no es la mejor del 
mundo», dijo este ginecólogo que 
insistió en que «lo que los médi
cos debemos de conseguir es que 
la pareja que acude a la consul
ta con problemas de fertilidad 
se lleveun niño sano a su casa».

En relación al primer bebé

sionales también sienten temor 
por los errores que se pueden 
cometer y, consecuentemente, las 
demandas que dichas situacio
nes generen. La preocupación 
por el contagio y los errores es 
menor en el caso de los profe
sionales de más edad, del sector 
privado y que desarrollan su 
actividad en los ámbitos no 
hospitalarios.

El responsable sanitario pre
sentó el libro blanco «La apor
tación de la Enfermería a la salud 
de los españoles», un estudio 
realizado por el gabinete de es

español, el séptimo del mundo, 
que nació este año, en Alicante, 
fruto de una técnica por microin
yección intraovac itaria de esper- 
mátida, debido a que el padre 
tenía ausencia total de esperma
tozoides por fallos en el proce
so de maduración, el doctor 
Caballero Peregrín puntualizó 
que «no podemos hacer todo lo 
que la ciencia permite».

Añadió que no es partidario 
de una técnica que, después de 
llevar cuatro años realizándo
se, sólo haconseguido siete bebés 
en todo el mundo, «además -dijo- 
no tenemos la certeza de que con 
este método se consigan siem
pre bebés sanos».

tudios sociológicos Bernard 
Krief en el que se destaca que el 
80 por ciento de los profesiona
les eligieron esta especialidad por 
vocación, y piensan que su ima
gen social es de «humanistas» 
por su esfuerzo, sacrificio, so
lidaridad, altruismo y ética. Los 
encuestados estiman además que 
en ocasiones hacen funciones de 
otras profesiones, como auxiliar 
de clínica, médico, personal 
administrativo, celador, perso
nal de gestión, enfermero espe
cializado, servicio de limpieza, 
asistente social y psicólogo.

El 80% de los 
trasplantados 
de corazón en 
Bellvitge desde 
el 91 sobreviven

Efe-L*Hospitalet

La Ciudad Sanitaria y Uni
versitaria de Bellvitge (CSUB) 
celebró ayer los cien primeros 
trasplantes de corazón practi
cados en este centro desde el 24 
de noviembre de 1991, con un 
índice de supervivencia del 80 
por ciento, uno de los más al
tos de Europa. La dirección del 
centro sanitario valoró de for
ma muy positiva los resultados 
obtenidos en un programa en el 
que participan desde su puesta 
en marcha más de una treinte
na de profesionales de diferen
tes ámbitos: cirugía, donación, 
anestesia, unidad coronaria, 
medicina intensiva, psiquiatría 
o enfermería.

Para el doctor Nicolás Ma
nito, jefe de coordinación de 
trasplantes de corazón del Hos
pital de Bellvitge, el centro 
después de estos cien primeros 
trasplantes, aplica un progra
ma «totalmente consolidado con 
unos excelentes resultados desde 
el punto de vista de la supervi
vencia y de la calidad de vida 
de los enfermos».

El CSUB consiguió en es
tos siete primeros años de fun
cionamiento del programa un 
80% de supervivencia en los 
trasplantes realizados, con un 
balance de 19 muertes produ
cidas por disfunciones o rechazo 
del paciente. Esta elevada tasa 
de supervivencia se debe a la 
experiencia adquirida por el 
centro en la utilización de los 
fármacos inmunosupresores que 
logran un buen funcionamien
to de los corazones trasplanta
dos.

Pero los buenos resultados 
también se deben en parte a la 
utilización de nuevos fármacos 
que se han ido comercializan
do en los últimos dos años, y en 
cuya utilización el hospital ha 
sido pionero, mejorando la tasa 
de rechazo cardíaco, una pro
blemática que tan solo apare
ció en el 30% de los casos. Para 
el doctor Manito, el índice de 
supervivencia, un 80% de los 
casos, «es muy óptimo compa
rado con las estadísticas de los 
mejores centros a nivel mun
dial».

Cifras

Este centro lleva actualmente 
109 trasplantes, 13 en lo que 
llevamos de año, y se prevé que 
sean entre unos 30-35, los que 
se consigan durante 1998, lo que 
sitúa a Catalunya, según Ma
nito, entre «una de las comuni
dades con una tasa más alta de 
trasplante cardíaco en España». 
La Ciudad Sanitaria y Univer
sitaria de Bellvitge realiza el 
50% de los trasplantes que se 
hacen en Catalunya.
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El programa será a las 00,30 horas, con diferentes casos

Dossier: "Niños con
nueva vida . Trasplantes

Cristina OZAETA

El programa «Dossier» de hoy 
miércoles estará dedicado a los 
trasplantes que se realizan en 
menores de edad. Estos trasplantes 
son más difíciles por que el nú
mero de donantes es menor que 
en los adultos. Muchos de los 
menores que están a la espera de 
un trasplante mueren porque el 
órgano que necesitan no llega a 
tiempo.

El programa está basado en 
las experiencias vividas por un 
joven vasco que ha sufrido dos 
trasplantes de riñón y uno de la 
vena aorta. Su vida ha dependi
do dos veces de la generosidad 
de los demás. Hoy se recupera fel ¡z 
e incluso practica deportes. Tam
bién ofrece el caso de una fami
lia en Lebrija algunos de cuyos 
miembros son portadores del gen 
de la fibrosis quística. El repor
taje, que se emitirá a las 00.30 
horas, se complementa con dife
rentes casos de Valencia y Gijón 
y también hará un breve recuer
do de la primera niña que fue 
trasplantada de corazón en An-

El número de donaciones para niños es menor que para adultos.

dalucía y de la que recibió un 
trasplante con menor edad. En 
Estados Unidos, China y Brasil 
se ofrecen, previo pago de una 
fuerte suma de dinero, órganos 
para trasplantar. La vía de con
tacto es mediante Internet y los 
órganos no garantizan su proce
dencia y tampoco se sabe si las 
operaciones se realizan en los 

barcos quirófanos o en países con 
regímenes no democráticos. To
dos los procesos y vicisitudes que 
pasan los trasplantados en España 
serán expuestos en este progra
ma que se adentrará también en 
las últimas investigaciones que se 
realizan sobre el tráfico de órga
nos y los peligros que conllevad 
confiar en estas redes.

U1

CHELSEA F.C.-V.F.B. STUTTGART

El caminio del StuttgartEl camino del Chelsea

1
1 m

Dieciseisavos de final (4-0) 
Chelsea 2- 0 Slovan Bratislava (Eslovenia) 

Slovan Bratislava 0-2 Chelsea

Dieciseisavos de final (5-2) 
IBV (Islandia) 1-3 Stuttgart 

Stuttgart 2-1 IBV

. Final de la Recopa 
• ' Miércoles, 13 de mayo 

Estadio Rasunda (Estocolmo) 
z 20.30 h

Octavos de final (9-4) 
Tromso (Noruega) 3-2 Chelsea 

Chelsea 7-1 Tromso
Cuartos de final (5-2) 

Real Betis (España) 1-2 Chelsea 
Chelsea 3-1 Betis

Semifinal (3-2)
Vicenza (Italia) 1-0 Chelsea

Chelsea 3-1 Vicenza

Chelsea-Stuttgart, en La 
Primera, a las 20,45

J, PRIETO

Una semana antes de la 
finalísima de la Copa de Euro
pa que, el 20 de mayo en 
Amsterdam, enfrentará al Real 
Madrid, en horas bajas, con la 
Juventus, considerado por mu
chos como el mejor equipo del 
mundo, llega la hora de la final 
de la Recopa, con los ingleses 
del Chelsea y los alemanes del 
Stuttgart como contendientes. 
Será un buen aperitivo para la 
gran final de la semana próxi
ma, que situará al Real Madrid 
ante la gloria, si gana, o ante el 
fracaso, ya que a la derrota se

Octavos de final (6-4)
Germinal Ekeren (Bélgica) 0-4 Stuttgart 

Stuttgart 2-4 Germinal Ekeren
Cuartos de final (3-1)

Slavia de Praga (Rep. Checa) 1-1 Stuttgart
Stuttgart 2-0 Slavia de Praga

Semifinal (3-1) 
Stuttgart 2-1 Lokomotiv Moscú
Lokomotiv Moscú 0-1 Stuttgart

sumaría la mala trayectoria en 
la Liga y su pésima actuación 
en la Copa del Rey, todo ello a 
modo de negro balance.

Eso será dentro de unos días; 
hoy llega el turno del verdugo 
del Betis en la Recopa, el 
Chelsea, un cuadro bien arma
do que ha demostrado con cre
ces calidad y fuerza para estar 
en esta final y ser firme candi
dato a conseguiría. Su rival, el 
Stuttgart, no se lo pondrá fácil. 
Esta única final sin representa
ción latina se disputa hoy, en 
Estocolmo, a partir de las 20,45 
horas, retransmitida en directo 
por La Primera.

"Danielle Steel: Cambios"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Charles Jarrot. Int: Cheryl 

Ladd, Michael Nouri, Christopher 
Gartin. USA, 1991.

Melanie, una presentadora de 
televisión en Nueva York, y Peter, 
un prestigioso cirujano de Los 
Angeles, se han enamorado y 
quieren compartir sus vidas jun
tos. Ambos tienen hijos de sus 
anteriores matrimonios y los pro
blemas comienzan cuando les co
munican sus intenciones.

"Cuando un hombre ama 
a una mujer"

TVE-l. 21,50 s.c.
Dir: Luis Mandoki. Int: 

Andy García, Meg Ryan, 
Lauren Tom. EEUU. 1994.

Alice es unajoVen alcohó
lica, casada y con dos hijas de 
corta edad. Aunque su mari
do pretende ayudaría, llega un 
momento en que tiene que 
someterse a una cura de 
desintoxicación. Cuando es 
dada de alta, la vida en su casa 
no mejora, ya que se siente

irritable, insegura, culpando de 
todo a su marido, al que obli
ga airse de casa temporalmen
te.

Andy García.

"El cóndor"
. La 2. 23,00

Dir: John Guillermin. Int: 
Jim Brown, Lee Van Cleef, 
Patrick O’Neal, Elisha Cook. 
EEUU. 1970.

Poco después de la guerra equipo, los Lobos Universita- 
civil, en una prisión de los Es- nos de Eastern. Pero las cosas
tados Unidos próxima ala fron
tera mexicana, un presidiario 
negro llamado Luke es infor
mado de que en la fortaleza de 
El Cóndor se guarda el tesoro 
nacional de México, una in
mensa fortuna en lingotes de 
oro.

Luke se escapa del presidio 
y se asocia a Jaroo, un bandi
do, que a cambio de su parte 
del botín le ofrece la ayuda de 
cien indios. Santana, eljefe de 
los apaches, se compromete a 
ayudarles a penetrar en la for
taleza a cambio de armas y 
caballos.

"Lobos universitarios" 
Antena 3. 23,00 s.c.
Dir: David S, Ward. Int: 

James Caan Hailey Berry, 
Omar Epps. EEÚU. 1993.

Joe Kane es un joven y por
tentoso jugador de fútbol ame
ricano que no acaba de conse
guir el éxito soñado para su 

van a cambiar con la llegada 
de Darnell Jefferson, un velo
císimo corredor.

"Edipo, el hijo de la for
tuna"

La 2. 02,00
Dir Pier Paolo Pasolini. Int: 

Silvana Mangano, Alida Valli, 
Franco Citti, Carmelo Bene. 
ITA. 1967.

Edipo, hijo de Layo y 
Yocasta, reyes de Tebas, es 
abandonado de niño para que 
se muera, al conocer por una 
profecía que será el asesino de 
su padre, pero es salvado y 
adoptado por el rey de 
Corinto.Cuando llega a una 
edad adulta, se dirige al orá
culo de Delfos y éste le comu
nica que su trágico destino es 
asesinar a su padre y casarse 
con su madre.

"Contra el viento" 
Antena 3. 02,00 s,c.

Dir: Larry Elikann. Int: Judy 
Davis, Sam Neil, Anthony 
Higgins. LUX/EEUU. 1991.

Mary Lindell ayuda aeva- 
dir oficiales británicos de una 
Francia ocupada por los nazis. 
Es detenida, acusada de auxi
lio y socorro al enemigo.

Juzgada por oficiales del 
ejército alemán es condenada 
a nueve meses en una celda de 
aislamiento, pena rebajada 
gracias a su labor prestada en 
la Cruz Roja francesa.

"Un par de señoritas" 
Tele 5. 02,15 s.c.
Dir: Jackie Cooper. Int: 

Patricia Elliot, Talia Balsaín, 
Steven Peterman. USA, 1983.

Una joven divorciada con 
una vida independiente verá 
cómo su vida da un gran giro 
después de que tenga que aco
ger a su madre después de que 
ésta se separase de su padre.

La convivencia entre madre 
e hija será difícil debido a la di
ferencia de caracteres.
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La programación de hoy

La Primera tvel1 La2 <_^ Antena 3 ^ Tele5 15 ;Í1Íártat^¿^,
06^00 CANAL 24 06,00 CAPITALES 06,15ÍESCUELA DE Ó5,45AVANCE DE 07,35teBC WORLD

HORAS CULTURALES s i MODELOS tete PROGRAMACION NEWS’
07,30 TELEDIARIO EUROPEAS 07,00: NOTICIAS i ESPACIOS 08,00AVANCE

MATINAL 07,00^THAT’S ENGLISH 07,30 CLUB te terPROMOdONALES REDACCION
|09,10 LOS 07y15 THAT’S ENGLISH MEGATRIX 06,00ENTRE HOY Y s Informativo.

DESAYUNOS 07,SO CON MUCHA 09,30 EL KANGURO MAÑANA (rep.) 08,10 (P+ó-Xó:)
DE TVE teiteMARCHA te DE A3Z 06;25LAS NOTICIAS 09,00:TELESERIE:

10,00 CAFE CON Espacio dedicado 10,00 EL PRIMER BUENOS DIAS Madison
AROMA DE iüialosmás te^ste^ 09,20LA COCINA CON 09,28 PIN PLUS:
MUJER tetepequeños de la 11,00 UN MENU DE 7 tete s FUNDAMENTO te PMARIBEL VERDU

11,25 SABER VIVIR cása./ ' te te ESTRELLAS 09,30VACACIONES EN 09,30 CINE: «La Roca» /
12,30 ASI SON LAS 09^30ÍEMPLEATE A :i2,05; LOS ANGELES te;tesisiELMAR te áW

COSAS FONDO ■ is te DE ROBIN Í0,30CAMINO DE 11,41 CINE: «Espía
13,25 LA BOTICA DE 10,00 DEBATE SOBRE (Serie) iiteAVONLEA te Stecomo puedas»

LA ABUELA te tes EL ESTADO DE ■13,00 EL COCHE SteiySerie. : ' . teEE/UU1995
13,50 NOTICIAS i te LA NACION i si FANTASTICO 11,3ODIAAD1A 13,00(P+ó-Xó:)
13,55 INFORMATIVO 13,00 CON MUCHA 14,00 COSAS DE 14,00iEL JUEGO DEL 13,30 L0S 40

teTERRITORI^^ jiili MARCHA te te MARCIANOS EUROMILLON
14,30;CORAZON DE Espacio dedicado (Serie) 14,30LAS NOTICIAS 14.15 REDACCION.

tePRIMAVERA a los más 14,30 COSAS DE tes 3(1 a. edición) piteNOTlClAS ■
15,00 TELEDlARIO-1 pequeños. tes CASA (Serie) Espacio itesi^spacio

|15,49 EL TIEMPO 15,00 CLUB DISNEY 15,00 NOTICIAS informativo. iteteinformativo.

|l5,55 GALLE NUEVA 15,05 VUELTA 15,40 EXTRA ROSA 15,15AL SALIR DE 14.30 MAS DEPORTE

Tele Madrid
07,30 TELEEMPLEO
07,45 TELENOTICIAS
08,00 BUENOS DIAS
? MADRID

09,15 TELEEMPLEO 
(Repetición)

09,W BALDY MAN (Serie) 
10,00 TELENOTICIAS 
10,45 MADRID DIRECTO
O i (
t1,55 NANNY (Serie) 
te;@La canción del 

mayordomo
12,20 COMPAÑERAS DE 
pi PISO (Serie)

Tradiciones
12,50;CYBERCLUB.

Espacio

13^55 TELENOTICIAS
teu-i^fEspacio

informativo.

U

Telenovela. 
16^30HURACAN

Telenovela. 
18,00 DIGAN LO QUE 

DIGAN 
Con Jaime Bores. 

19,05 NOTICIAS
Espacio 

: informativo.
|19,1O EL FLECHAZO 

Programa 
presentado por 
Asunción

^Embuena. 
20,00 GENTE

Con pepa Bueno y 
Yolanda Vázquez. 

21,OOTELEDIAR10-2
Espacio 
informativo.

21,45 EL TIEMPO

CICLISTA A 
ASTURIAS 

16,0Ó^GRANDES
DOCUMENTALES

17,00

VENCEDORES Y
VENCIDOS 
La mesa del rico 
(0
TENDIDO CERO

■is

16,30
17,25

18,25

Programa 
presentado por 
Rosa Villacastín 
Ana Rosa 
Quintana.
EN ANTENA

y

RUMBOS AL SUR 
(Serie) . 
LOS SIMPSON

gWaSiCLASE 
15,50CINE 
Ite /pDanielle Steel:

Cambios»
D: Charles Jarrot
1: Cheryl Ladd, 
Michael Nouri 
Melanie y Peter, 

iipse han enamorado

15,30;CINE: «A Wong 
p íWoo, 'Gracias por 
li Stodo!» EE/UU/ 
w^aai996
17,15 GINE: TYSON EE/ 
BSiUU/1995
19,01 Detrás de la 
pí^Scamara
19,27 DOCUMENTAL:

15y30 CON T DE TARDE. 
llBBMagazine.

Programa 
UiWpresentado por

Terelu 
SSil^MCampos. 
l7,4aLA HORA DE MARI

WAU 
19,G0’MADRID 

-DIRECTO
PARA 
NOSOTROS

te tete (Serie)
18,55 DE 3 EN TRES

y quieren 
compartir sus

GRANDES 
teteüROMANCES DEL

Magazine de la 
tete Comunidad de

19,00 YO Y EL MUNDO Concurso. vidas juntos. teteSIGLO Madrid.
19,30 EL IMPERDIBLE 19,35 LOS VIGILANTES 17,45 DIAGNOSTICO Howard Hughes y te-te teCon Inmaculada
20,00 INFORMATIVO te iDE LA PLAYA ASESINATO Ava Gardner Galván.

TERRITORIAL .(Serie). 18,30ANA 20,00TELESERIE EL 20,30TELENOTICIAS
20,40 : FUTBOL. 20,30 Producción 20,00EL SUPER. . teMUNDO DE DAVE iteteteEspacio

RECOPA DE estodunidense. HISTORIAS DE 20,30LO + PLUS informativo que
EUROPA 21,00 IMPACTO TV te TODOS LOS 21,30 REDACCION. te < ^ las
Stuttgart- tete NOTICIAS te te DIAS NOTICIAS te inoticias más
Chelsea (Final) tetetesEspacio ' . 20,30LAS NOTICIAS Íteií|Espaclo : te " importantes

22,30 LAS NOTICIAS É informativo. Informativo. ilinformativo. te de la jornada.

21,50 ESPECIAL CINE 
«Cuando un 
hombre ama a una 
mujer» 
D: Luis Mandoki.

i I: Andy Garcia.
1 Meg Ryan.
|00,30 DOSSIER 
|01,15 TELEDIAR10-3

02,00

03,00

03,30

Espacio 
informativo. 
BRIGADA 
CENTRAL II: LA 
GUERRA BLANCA 
El Banquero 
EL FLECHAZO 
Repetición. 
CORAZON DE 
PRIMAVERA 
(R.)

04,00 TELEDIARlO-4 
Espacio 
informativo.

23,00 EL CINE DE LA 2
' b<EI Condor» 

í?MWíD: John
Guillermin.

. 1: Jim Brown, Lee 
f Van Cleef.
01,00 METROPOLIS 
01,30 CONCIERTOS DE

RADIO-3
Plastelina Mosh. 

02,00 CINE CLUB.
CICLO PIER 
PAOLO 

lPASOLINI 
«Edipo, el 
hijo de la 
fortuna» 
D: Pier Paolo

v Tasolini.
; U: Silvana 

Mangano.
03,40 DESPEDIDA Y 
<V.:í;í1CIERRE

21,40 COMPAÑEROS
- (Serie)

1 Aquí radio Azcona. 
23,00 CINE: «Lobos

Universitarios» 
D: David S. Ward 
1: James Caan, 
Halle Berry Joe 
Kane es un joven y 
portentoso jugador 
de fútbol

^^■" ^ americano que no 
acaba de

■ conseguir el éxito 
s para su 
equipo.

01,25 NOTICIAS
02,00 CINE: «Contra el 

viento» D: Larry 
Elikkan
1: Judy Davis, Sam 
Neill Mary

03,45 TELEVENTA

21,30 TELECUPON
21,55 QUERIDO 

MAESTRO
23,00 CRONICAS 

MARCIANAS
01,45 ENTRE HOY Y 
s MAÑANA
02,15 MADRUGADA DE

21,53 CONTRARRELOJ

22,00

03,45

CINE 
«Un par de 
señoritas» 
D: Jackie Cooper 
1: Patricia Elliot. 
Una joven 
divorciada 
independiente, verá 
como su vida da un 
giro al tener que 
acoger a su madre 
separada de su 
padre.
INFOCOMERCIAL

04,15 ANTONELLA

23,23

01,05

02,05

05,00 
06,37

Espacio dedicado 
al mundo de los 
deportes. 
DOCUMENTAL 
NATURALEZA. 
El hijo del leopardo 
CINE: HACKERS 
(Piratas 
informáticos) 
Emisión en 
Catalán para 
Cataluña
PIEZA EXTRA: 
Clermont 
Connection (11) 
BALONCESTO 
N.B.A. PLAY OFF 
CINE: «Crash» 
DOCUMENTAL
NATURALEZA 

: Mi vida con un 
caballo

21,30 NUMEROS ROJOS 
00,15 MEDIAS DE SEDA

(Serie)
JSalida de escena

01,10 SOLA EN LA 
CIUDAD

02,15 TELENOTICIAS 
Espacio

L - informativo.
02,20 TELEEMPLEO 

(Repetición)
02,35 CINE: SALA DE 

MADRUGADA 
«El fantasma de la 
calle Morgue» 
D: Roy del Ruth 
1: Patricia Medina, 
Claude Dauphin

04,00 INFORMACION 
CULTURAL 
DE LA 
COMUNIDAD 
DE MADRID

U

N 
G 
A

¡¡OFERTA!!
Gran surtido 

en llantas

Reparación 
de vehículos

mÎjl/- RECURS

GESTION SANCIONES DE TRAFICO. S.L. TAPICERIA

Pol, Ind. "Los Paloneares, C/£, n’ 6
Telf.: (969) 23 28 92 

CUENCA

Venta de 
neumáticos

Accesorios 4x4

ES LA HORA DE DEFENDER SUS MULTAS 
NOSOTROS NOS OCUPAREMOS "LOS PORCHES'

DE TODOS SUS TRAMITES
C/FermínCabaHero, 24-Apdo.de correos 116

í Teleí: (969) 22 50 48 - 32 25 86 - Fax: (969) 22 50 48

C/ Reyes Católicos, 45 
Telf.: (969) 23 19 73 

16003 CUENCA
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Carretería

¡Me se callen 
sus señorías!

Estábamos preocupados, 
no sin falta de razón 
por vér cual es el estado 
en el que anda la nación. 
Pronto empieza la sesión. 
Las gradas están repletas 
porque hay que cobrar las dietas 
y es, de pasta mogollón. 
A los miles de votantes 
que ante sus televisores 
aguardaban expectantes 
le salieron los colores. 
Al candidato Borrell 
no le dejaban hablar 
y cuando lo hacía Aznar 
arremetían contra él. 
¡Que pena da que el Congreso, 
a España pase revista 
de forma tercermundista 
y de tan mal gusto preso!. 
Es cuestión de geografía. 
Europa es empresa vana. 
Mejor España estaría, 
en la Unión Centroafricana.

El nuevo 
"estator” llega 
a la central 
nuclear de Trillo

Efe

El estator, la pieza del ge
nerador de la central nuclear 
«Trillo I» importada de Alema
nia para sustituir a la que se 
averió el pasado 13 de marzo, 
llegó ayer a esta planta, diez 
días después de su llegada por 
mar al puerto de Valencia.

A lo largo del transporte de 
esta pieza, de 420 toneladas de 
peso y con unas dimensiones 
de tres por seis metros, diver
sos grupos ecologistas inten
taron primero retrasar la ope
ración a la altura de Villaver
de Bajo (Madrid), y el pasado 
domingo en Matillas (Guada
lajara). El último trayecto del 
estator se inició la mañana del 
lunes por carretera, desde la es
tación de Matillas, en un ca
mión especial que ha tenido que 
circular a una velocidad máxi
ma de cinco kilómetros por 
hora, debido al elevado peso y 
volumen de la pieza.

Con esta pieza, sin la cual 
no se puede producir electrici
dad, en la primera quincena de 
junio la central podrá ser co
nectada de nuevo a la red eléc
trica nacional.

La música jazz regresó anoche a¡ teatro Auditorio de ia capital. De ia mano 
del saxofonista Benny Golson, de Joey DeFrancesco, -considerado como el 
máximo exponente del órgano Hammond entre los músicos contemporáneos-, 
y del mejor batería de jazz de todos los tiempos, según la crítica especializada, 
Idris Muhammad, la emblemática música del sur de América se escuchó de 
nuevo en la ciudad. Y el joven público presente pudo disfrutar de ella. FOTO-RES

La Comisión de Fomento

"impresionada" con Cabañeros
Efe

El presidente de la Comisión 
de Fomento de Ias Cortes Re
gionales de Castilla-La Man
cha, Joaquín Sánchez Garrido, 
afirmó que «los miembros de 
esta comisión estamos impre
sionados por el buen estado del 
Parque de Cabañeros y del gran 
cuidádo que recibe este espa
cio natural».

Por primera vez, todos los 
diputados del PP y el PSOE, 
integrantes de la comisión de 
Fomento en las Cortes Regio
nales, visitaban el Parque 
Nacional de Cabañeros (Ciur 
dad Real) para conocer el es
tado de este paraje y el cuida
do medioambiental que recibe.

«El motivo de la visita es 
mostrar nuestra sensibilidad 
medioambiental por los espa
cios naturales de nuestra región 
y también saber cómo se em

plea el dinero del Gobierno 
Regional en este paraje, y des
de luego nos hemos quedado 
satisfechos», dijo Sánchez 
Garrido, en declaraciones a 
EFE.

Joaquín Sánchez Garrido 
señaló que «en el largo reco
rrido que hemos realizado por 
el Parque Nacional no hemos 
visto ni un plástico en el sue
lo, ni un bote tirado, todo es
taba en un estado perfecto, eso 
nos llena de satisfacción».

El presidente de la Comi
sión de Fomento se mostró 
convencido de que «este para
je natural tiene muchas posi
bilidades turísticas y con toda 
seguridad irá aumentando 
anualmente en número de tu
ristas, siempre que esto se haga 
de forma ordenada para disfru
tar del entorno sin dañarlo»/

En cuanto a la posibilidad 
. de que los terrenos de Anchu

ras, recientemente desclasifi
cados, pudiera incluirse en el 
perímetro del Parque Nacional, 
Sánchez Garrido opinó que «no 
creo que esto se contemple por 
la distancia entre ambos para
jes y la dificultad que puede 
conllevar». Sánchez Garrido re- 
conoció que «la visita ha sido 
rápida, evidentemente no he
mos tenido tiempo de verlagran 
extensión que tiene Cabañeros 
pero hemos visitado los para
jes más significativos de lazona 
y nos hemos sorprendido gra
tamente del estado actual de este 
espacio natural».

Los diputados regionales, 
que fueron acompañados en su 
recorrido por el director del 
Parque Nacional, José Jiménez, 
visitaron además del Parque 
Nacional, la sede de la Man
comunidad de Cabañeros y el 
Museo Etnográfico de Horca
jo de los Montes.

Tazos
* ¿Se imaginan un traje de 

faralaes acompañado de una 
mascarilla?

* Sí, no se extrañen. La 
Junta de Andalucía ha reco
mendado a quien acuda al 
Rocío que lleve mascarillapara 
evitar malos olores al pasar 
cerca del desastre de Doñana.

* La estética "Gore" llega 
al famoso camino andaluz.

* Habráque vercuantos de 
sus "señoritos" se atreven a 
revolucionar sus modelitos.

* Respecto al esperado 
mano a mano en el Congreso, 
no cuajó.

* Pero lo mejor, sin duda, 
cuando ambos se olvidaron de 
sus papeles. Mejor comunica
dores y más ocurrentes.

* El "efecto Borrell" no fue 
tal y aalgunos decepcionó. Y 
Aznar, "sobrado" de experien
cia, dio consejos al recién lle
gado en plan paternalista.

* Borrell, en su turno, ha
bló para entendidos en econo
mía y pasó de puntillas pro los 
temas sociales -los que le die
ron los votos-.

* Eso sí, la mala educación 
en forma de gritos y califica
tivos desagradables no faltó en 
ningún momento.

* Una vez más, más de lo 
mismo.

* Cambiando de tercio, la 
matadora Cristina Sánchez 
pasó ayer a la historia de la 
tauromaquia al convertirse en 
la primera mujer torero que 
confirma su alternativa en Las 
Ventas. .

* Aunque la faena no fue 
histórica, la hazaña si pasará 
a los libros. ¡Olé por ella!

* Y para cierre, comentar 
el nuevo episodio protagoni
zado por el Duque de Feria.

* Salió de la cárcel en li
bertad condicional y a las 
pocas horas volvió a ser dete
nido.

* La razón, en esta ocasión, 
por conducir en un estado la
mentable de alcoholemia y 
provocar un accidente de trá
fico. ¡Vaya currículum está 
labrándose este "personaje"!
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